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Tu coche, por muy viejo que esté, 
puede valer más que nunca. 

· Si lo tuyo es un Málaga GLX 1.5, 
Injection o Diesel, te puedes sacar, 

· como núnimo, 125.000 Ptas. 
Pero si prefieres no deshacerte de 

nada y financiar tu nuevo Seat 
Málaga(*), ven a nuestros 

concesionarios. Aquí te esperan 
unas condiciones de financiación 

fuera de serie. 
(*)Todas las versiones Málaga. 
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~~ Oferta válida para coches en Stock 

hasta el 31 de diciembre. 

A1AGA 
Infórmate en: 

Hnos. Atienza 
TAL~ERES Y VENTAS: ~rta. Madrid-Barcelona km. 31 '600 - Tifs.: 889 3147 y 888 13 1-0 
EXPOSICION Y VENTA: é/. Santiago, 49 -11f.: 8816656 .\ ALCALA DE HENARES 

!liiftl Más de 1.000 puntos de asistencia técnica. 



Reparar y no estropear 
Esta puede ser la conclu

sión del comportamiento del 
alcalde el martes pasado, 
cuando se irritó al ver que un 
camión se metía en el interior 
de la plaza de Cervantes con 
motivo de ir a dejar algunos 
bártulos de los necesarios pa
ra la prevista celebración del 
aniversario de la Constitu
ción. Muy lógica la irritación 
de norencio Campos porque 
es evidente que el pavimen
to del recinto interior de la 
plaza está previsto para pa
seantes, no para soportar el 
peso y el paso de camiones. 

De hecho, después de la fe
ria del libro de abril y de un 
espectáculo de funámbulos, 
el piso quedó en muy malas 
condiciones. Consecuente
mente, el ayuntamiento orde
nó su reparación; y no hay 
que reincidir en actividades 
que lo estropeen o que corran 
el riesgo de estropearlo. 

Tampoco debería ser nece
saria la presencia del alcalde 
para evitar los riesgos evi
dentes de estropicios. Hay 
que hacer cosas y hay que re
p~arlas cuando se estro
pean porque nada es para 
siempre; y hay que evitar 
que el estropicio se produzca 
como consecuencia de un uso 
anormal que en definitiva es 
un abuso. 

El frente sindical 
Se ha sostenido repetida

mente en estas páginas que, 
ante la debilidad ope~tiva y 
sobre todo social de grupos 

. políticos que no están en el 
gobiemo, los sindicatos se 
convierten en las únicas fuer
zas sociales con suficiente 
articulación capaces de pre
sentar batalla a ciertas medi
das del gobiemo cuyos resul
tados distan de ser satisfacto
rios y más bien entran en el 
campo de la decepción. 

= Editoriales = 
Exactamete ahora se llega a 
este punto con lo que ya pa
rece una confrontación abier
ta de un frente sindical con
tra el gobiemo. 

Basta aquí todo es absolu
tamente normal y hasta era 
previsible, tal y como iban 
las cosas, pues podía espe
rarse por cualquiera que ob
serve la realidad sin gafas de 
ningún color y sin calenta
mientos previos de cabeza. 

Pero ahora los sindicalistas 
tienen que ser conscientes de 
que su determinación -sin 
duda drástica, aunque en 
principio no esté justificado 
el temor que se va apoderan
do de amplios sectores socia
les a medida que se acerca la 
fecha del 14 de diciembre
lleva consigo una gran res
ponsabilidad, y no sólo por 
las consecuencias económi
cas, que ésas ya se evalúan 
antes de llegar a decisiones 
como la que nos ocupa. 

Lo que se ha dado en lla
mar éxito de la huelga -hay 
incluso quien habla de «ga
Déll'» o «J)erde:r>i la huelga co
mo si se tratara de un parti
do de fútbol- no pasa sólo 
por una participación masi
va, sino también por preser
var el orden y, aunque esto 
sea pedir peras al olmo a la 
luz de la perspectiva históri
ca, también el derecho al tra
bajo, sin el cual no se conci
be el derecho a la huelga. 

Las instancias a ésta debe
rían hacerse sólo mediante la 
convicción, nunca mediante 
la amenaza o incluso median
te la violencia. Los responsa
bles sindicales tienen que en
tender que, por mucha parti-

cipación que consigan, 
será muy relativa si se han 
empleado métodos coactivos, 
y todo el mundo, desde el go
biemo hasta los propios sin
dicatos, p~do por la opi
nión pública . en general, re
lativizarán tal participación. 
El éxito de los sindicatos es
tará en razón directa a su ca
pacidad para convencer y en 
razón inversa a Ia capacidad 
de amenazar o violentar de 
los clásicos «incontroladOS>>. 

Semcios mínimos 
Los sindicatos alcalaínos 

han hablado con el alcalde 
para pedirle que no ponga di
ficultades artificiales a la 
huelga. La sensibilidad de 
los líderes sindicales se ha 
agudizado el miércoles des
pués de que se han enterado 
-dicen- de que el señor Be
negas ha llamado a los alcal
des de las grandes poblacio
nes, entre ellas al de Alcalá, 
porque sospechan que la lla-

-mada obedece al propósito de 
urdir un plan conjunto de ac
ciones municipales destinado 
a intentar, si no reventar la 
huelga general, al menos a 
restarle importancia en lo 
posible. 

Por nuestra parte, preferi
mos pensar que la cita del 
«tercer hombre» del PSOE 
obedece a la necesidad de 
garantizar realmente la co
bertura de los servicios míni
mos necesarios para que la 
sociedad no viva una joma
da dramática el día 14 por la 
falta de servicios de urgencia 
irrenunciable. 
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Sin duda, ésta será otra ba
talla previa al miércoles. 
Magdaleno García-Alcalá, 
quien por cierto ha acusado 
el martes al alcalde de 11anti
democrático» en la plaza del 
Barro porque el ayuntamien
to no les había puesto una ta
rima para los oradores que 
iban a intervenir en el acto 
de promoción y explicación 
de la huelga, nos decía que 11a 
ver si se iba a considerar ser
vicios minimos regar el cés
ped del Val precisamente el 
día 14 de diciembre». tam
bién se trata de que haya un 
acuerdo para fijar los servi
cios mínimos de los autobu
o;es, que fue precisamente un 
caballo de batalla hace tres 
años que terminó en el juzga
do por el asunto de las ruedas 
pinchadas, aunque al final en 
el juicio se absolviera por 
falta de pruebas a todos los 
acusados. 

El líder local de CCOO es 
suspicaz respecto al compor
tamiento previsible del alcal
de porque dice que «a ver si 
el ayuntamiento va a presio
nar a sus fundaciones y a los 
servicios municipales» para 
ir en contra de la huelga. 

Otros servicios mínimos 
Esta es una nota urgente: si 

los sindicatos piensan obli
gar también a que cierren los 
bares, a ver si hay manera de 
que estipulen algunos servi
cios mínimos al respecto. Les 
sugerimos, sujetos siempre a 
su superior criterio, quepo
drían hacerlo mediante sor
teo, dejando uno por calle o 
cosa así. Seria muy aburrida 
una jornada durante la que 
no se pudiera tomar un café 
o una cerveza y sin poder co
mentar con los amiguetes en 
esa caja de resonancia que es 
la barra cómo se va desarro
llando el asunto de la huelga 
general. 

A ver si hay suerte, pero no 
caerá esa breva. 

PAOU YUEN COCINA TIPICA DE PEKIN 

El Restaurante Chino 
ABIERTO TOliOS LOS DIAS 

Unicamente estamos en la e/. Vía Complutense, 43 üunto gasolinera San Isidro)-Tlf.: 888 13 19 - ALCALA 
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El poeta latino Horado 
aconseja en una de sus odas 
que aprovechemos bien el mo
mento presente («Carpe 
diem ... »), que no nos preocu
pemos por otros asuntos y que 
tratemos de pasarlo lo mejor 
posible, uno de los objetivos 
de los epicureístas. 

Debía de tener un funda
mento muy sólido la doctrina 
de Epicuro, recogida más ade
lante por Lucrecio, cuando 
observo que ha estado vigen
te a lo largo de toda la histo
ria, incluso en épocas medie
vales de riguroso control de 
costumbres. Y así llegamos a 
nuestros días, en los que el 
«pasotismo», el hedonismo y 
hasta el «pancismo» tienen sus 
raíces en el viejo filósofo de 
Samos. 

Estamos teniendo un final 
de 1988 bastante movidillo en 
todos los aspectos: el dinero 
no llega; el IPC se dispara; el 
paro sigue aumentando; los 
sindicatos convocan a huelga; 
el gobierno pierde los papeles; 
los partidos se navajean; la 
droga todo lo invade; las sec
tas nos saquean; los objetores 
protestan; vapulean a senado
res; a diputados golpean; ni
ños que se ahorcan; profes 
descalabrados; coches bombas 
por las calles; cuarteles ame
trallados, y muchas cosas más 
que me reservo porque dicen 
que es demagogia hablar de la 
inseguridad ciudadana y no 
quisiera que me encasillaran 
en el gremio de los demago
gos. Bueno, pues a pesar de 
tod<>s estos males, cada vez 
que enciendo la radio o el te
levisor aparece un simpático 
cantante de color ( ~unque en 
el colegio me enseñaron que el 
negro es la ausencia de color) 

Huelga y holganza 
Al acabar una semana 

que ha tenido dos días 
de fiesta estratégicamen
te situados para sabotear 
todo el sistema produc
tivo, parece bastante hi
pócrita rasgarse las ves
tiduras porque vaya a 
haber una huelga gene
ral el día 14. No será por 
su repercusión económi
ca directa por lo que· se 
hunda una sociedad que 
ha hecho casi una profe
sión de la holganza. 

SANES 
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Versión actualizada 
del «Carpe diem» horaciano 
con una voz cálida y perfec
tamente timbrada que nos fa
cilita la versión gringa y ac
tual del carpe diem horaciano: 
Be happy, don't worry! (¡Sé fe
liz, no te preocupes!), repeti
do implacablemente a lo lar
go de la canción. El éxito es 
sensacional, los discos se ven
den como rosquillas. 

Llevo días meditando sobre 
las razones de este éxito dis
cográfico. Aparte de que los 
mencionados filósofos y poe
tas han aportado lo esencial de 
este pensamiento, he termina
do por creer que esta canción 
y este eslogan del pasotismo 

han sido promocionados en el 
momento más oportuno por el 
Chiki Benegas, para así en·
mascarar la semana caliente 
que se nos viene encima. Al
fonso Guerra le ha dado el vis
to bueno y Joaquín Leguina 
ha encontrado el argumento 
genial para rechazar olímpi
camente la crítica de que la se
guridad ciudadana en nuestra 
comunidad anda por los sue
los. Magnífica intuición la 
que han tenido estos .tres hom
bres .políticos, quienes se han 
asegurado ya un espléndido 
porvenir profesional el día 
que un viento, democrático o 

antidemocrático, los apee del 
poder. En efecto, las casas dis
cográficas están siempre a la 
caza de cerebros clarividentes 
como éstos, capaces de produ
cir la canción que tres meses 
más adelante se va a vender. 

Así que ya sabemos la con
signa: «seamos felices, no nos 
preocupemos». Si lo hacemos 
mal, si perdemos el trabajo, si 
enfermamos, si envejecemos o 
si cascamos, ¡todo el mundo 
tranquilo!: el ·Estado Provi
dencia nos acoge amorosa
mente y no tenemos nada que 
temer. _ 

¿Qué más podemos pedir?, 
¿de qué nos quejamos? 

Fernando GARCIA-PELAYO 

Centro ~~ s• · 
comercial ~ 1mago 

• BOLSA MALLA NUECES, 750 Grs ............................... 210 
• LANGOSTINOS PESCANOVA, mediano, 800 Grs. 1.995 
• CA VA CODORNIU EXTRA, 3/4 Lt. ............................ 498 
• SIDRA EL GAITERO, 3/4 Lt. ....................................... 119 
• TURRON ALICANTE O JIJONA 

EL ALMENDRO, 300 Grs ........................................... !69 
• TURRON ALICANTE O JIJONA 

1880, 300 Grs ............................................................. 549 

~HORARIO CONTINUADO DE 9 DE LA MAÑANA A 9 DE LA NOCHE 

O Simago 
s~ 
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En esto de la huelga general 
del día 14 sólo hay una cosa ab
solutamente segura: que , en 
efecto, el día 14 va a llegar. Lo 
demás queda sujeto a especula
ciones o a interpretaciones de 
la realidad. 

Por ejemplo, una interpreta
ción que parece bastante acer
tada es que ésta es la primera 
vez desde que el señor Gonzá
lez se abrió acceso hasta el po
der en que su equipo de gobier
no aparece nervioso -decir 
asustado podría ser demasiado 
grueso, aparte cie que es posi
ble que el señor González en co
yunturas como ésta sea más 
proclive a la irritación que al , 
miedo-. 

Pero quien sí empieza a sen
tir cierto temor es una amplia 
clase media que teme desórde
nes y que se siente progresiva
mente alcanzada por el goteo 
ominoso que destilan los me
dios de comunicación desee 
que los sindicatos anunciaron 
su propósito de convocar un pa
ro general para el día 14 de di
ciembre. Al temor de estas per
sonas habría que añadir el de
saliento en aquellas que no 
creen en las bondades del nu
do gordiano intervencionista 
del gobierno ni en plantea
mientos sindicales que no ter
minan de soltar ciertos lastres 
decimonónicos. 

Pero está claro que tenemos 
un gobierno que va a tratar de 
remediar los males de la socie
dad a base de intervencionismo 
creciente y unos sindicatos que , 
en principio, están de acuerdo 
con tal filosofía, aunque discre
pen abiertamente, como ahora , 
de sus aplicaciones y en última 
instancia de sus resultados. 

Algunos sindicalistas anun
cian que , si el gobierno no les 
hace maldito caso , trasladarán 
la lucha a las empresas. La for
ma que pueda adoptar tal lucha 
es lo que queda inconcreto por 
ahora. De modo que habrá que 
esperar al «día después» para 
ver en qué queda todo, aunque 
está bastante claro que las fe
chas son propicias para que el 
asunto tienda a enfriarse. En 
efecto, esta movilización se 
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¡Que viene la huelga! 
produce a las puertas de las 
navidades, de manera que cual
quier reacción realmente com
putable del gobierno quedaría 
relegada a varias semanas des
pués, toda vez que es evidente 
que aquí no se debate sólo lo del 
empleo juvenil y su más famo
so que conocido plan, puesto 
que las reclamaciones de 
CCOO y UGT se refieren a to
da una forma de contratación 
que se viene aplicando en los 
últimos años con la al menos 
aparente virtud de haber frena
do el crecimiento del desem
pleo. Quizá, llegados a este 
punto, los sindicatos debieran 
sustituir a algunos de sus ideó
logos más apegados a la tradi
ción por unos cuantos sociólo
gos sin ideología que pudieran 
suministrarles datos sobre la 
previsión de comportamiento 
de los diversos agentes sociales 
en caso de tomar esta o aquella 
determinación ; datos que qui- . 
zá dejaran bien sentado que es
ta sociedad funcionaría mucho 
mejor en líneas generales con 
menos intervención del estado 
-sea para dar palos o repartir 
«manás»-. Pero también está 
claro que los sindicatos no es
tán de ninguna manera por fre
nar el intervencionismo, sino 
por otra forma de ejercerlo. 

De esta manera , a los que 
creen que en el ejercicio de la 
libertad individual -no debe
ría ser preciso añadir que con 
respeto a igual grado de liber
tad de todos los individuos
está el secreto del mejor funcio
namiento de los grupos huma
nos , la jornada del día 14 les 
suscita pocas esperanzas . Otra 
cosa diferente es que haya quie
nes , sabiendo que no tienen na
da que ganar directamente con 
ello , sier:itan la satisfacción, pe
se a todo , de que hay alguien 
capaz de plantar cara abierta
mente y preocupar a un gobier
no desmesuradamente potente 
y que ejerce su poder con abso
luta convicción de que el poder 
es suyo. Podría ser casi algo así 
como estar dispuesto a quedar
se ciego con tal de que el opo-

nente por lo menos se quede 
tuerto. ¿Es irracional? Segura
mente, pero las cosas han llega
do a un punto en que ciertas 
personas están dispuestas a ate
nerse a aquello de que «los ene
migos de mis enemigos son mis 
amigos». 

Y sin embargo, ¿qué podrán 
sacar estas personas en limpio 
del desarrollo de la huelga del 
día 14? Examinemos las 
posibilidades. 

La primera de ellas sería que 
el gobierno cediera a la presión 
de los sindicatos convocantes . 
Todo un edificio de disposicio
nes erigido durante los últimos 
años se vendría abajo y gene
raría un vacío cuyas consecuen
cias sería excesivamente espe
culativo evaluar , pero entre 
ellas podría estar incluso la su
presión del parcheo del d~sem
pleo con el empleo temporal , lo 
que a su vez tendría consecuen
cias que es ocioso valorar 

La segunda posibilidad sería 
exactamente la contraria: que 
el gobierno «pasara» olímpica
mente de sindicatos y de huel
ga , lo que podría llevar a los 
sindicalistas a eso que antes de
cíamos de trasladar la lucha al 
serio de la empresa. La grave
dad de tal decisión , cuando nos 
entroncamos progresivamente 
en el Mercado Común, tampo
co puede ser ignorada por na
die: el mundo empresarial es
pañol perdería metros en esa 
carrera hacia la meta del 93 . 

E imaginemos, como tercera 
variante , que el gobierno, sin 
atreverse a cambiar su política 
porque sí y sin atreverse a des
preciar también a los sindica
tos , decide tirar por la calle del 
medio y convocar elecciones. 
No creo que nadie dude que el 
PSOE arrasaría una vez más , y 
hasta quizá más que nunca por
que el espectáculo del resto de 
los partidos es de risa. De risa 
triste , seguro, pero de risa. 
Comparar al PSOE actual , con 
todas sus disensiones, con el 
resto de las formaciones políti
cas resulta casi repelente para 
la razón. Porque el PSOE sí es 

un partido y los demás -de los 
de implantación nacional , por 
supuesto- . . . ¿qué son los de
más? ¿Qué altérnativas han he
cho conocer a sus votantes po
tenciales que les resulten atrac
tivas? ¿En virtud de qué , en el 
caso de que mañana hubiera 
unas elecciones generales , ten
drían que votar a otro partido 
los que votaron al PSOE hace 
dos años? 

González ha dicho en rueda 
de prensa algo así como que no 
se van a convocar ahora elec
ciones anticipadas. Tal vez 
quiere disfrutar en paz de la 
presidencia europea. Además , 
visto lo visto , parece bastante 
claro que por ahora el PSOE 
puede convocar unas elecciones 
-para ganarlas- cuando le 
venga en gana. Aunque no sea 
más que porque la sociedad 
también obedece a la ley natu
ral del «horror vacui», que tam
bién estuvo muy de moda en el 
siglo XIX , por cierto. 

Finalmente, una palabra so
bre el «liberalismo» del gobier
no español. Simplemente, no 
hay tal liberalismo, sino todo lo 
contrario. El sistema liberal se 
basa en fiar el desarrollo social 
a la suma de las iniciativas de los 
individuos. Lo que el gobierno 
español lleva a cabo es exacta
mente todo lo contrario: coar
ta la iniciativa individual , las 
libertades concretas , en nombre 
de un bienestar abstracto que 
sólo suele concretarse en bie
nestar de los arrimados al po
der. Me atrevería a calificar tal 
comportamiento como de dere
cha dura y arcaica si no fuera 
porque , en teoría , también 
puede ser ejecutoria socialista 
de manual. Al fin y al cabo, en 
estos años se ha conseguido 
crear un proletariado más ex
tenso , con antiguas masas de 
clase media llevadas al borde de 
la pobreza, mientras la rique
za se acumula cada vez en me
nos manos. Recuérdese que una 
sociedad donde la mayoría vi
va bien y sus ciudadanos estén 
seguros de sí mismos difícil
mente se lanzará a la aventura 
del socialismo. 

S . SAN ROMAN 

e.Ice.lar 
CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 

.. 1 CREDA 1 
AHORRE MAS DEL 60% EN EL CONSUMO ELECTRICO DE SU CALEFACCION 

- ESTUDIOS Y PRESUPUESTOS GRATIS -
INSTALACIONES ILECTRICAS 

e/. Ronda Ancha, n ° 17 Teléfono: 888 48 12 Alcalá de Henares 
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:Opinión= 

Carta de la A.D. Naya 
a la opinión pública 

En esta noble ciudad de Alca
lá de Henares , hay personas que , 
por desconocimiento del tema, 
por inconsciencia, o por maldad, 
están a favor del vandalismo, no 
aprueban que unas personas lu
chen día a día por que desaparez
can de las calles , a esos miles de 
niños que no hacen nada, que no 
practican ningún deporte , y que 
si no se les ayuda y los encami
nas por el buen sendero muchos 
de ellos tendrían un futuro in
cierto. 

La A.D. Naya dentro de sus 
posibilidades , como otros mu-

chos clubs de la ciudad, está fo
mentando el deporte en la juven
tud, concretamente el fútbol. So
mos un club que abarcamos seis 
equipos, en las distintas catego
rías , desde benjamines (chavales 
de 8 años), alevines , infantiles, 
juveniles (dos categorías) y afi
cionados (chavales hasta 22 
años) , o sea que recogemos a un 
chaval con 8 años y está practi
cando deporte hasta que se va al 
servicio militar, o algún club im
portante lo contrata; ya tenemos 
el ejemplo en dos chavales que 
actualmente juegan en el Real 
Madrid de 3ª división, y otros 
dos que juegan en el equipo de 
la ciudad, la R .S.D. Alcalá , ca
tegoría juvenil división nacio
nal. 

---·,.. 
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1 

C ENTRO COMER 
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Todo esto nadie lo puede ne
gar, cuesta dinero, muchas horas 
de trabajo, mucho sacrificio y 
mucha discusión .con nuestras fa
milias y no nos pesa, hacemos to
do por los niños ,. pero cuando al
guien ataca a esta entidad, con
cretamente a quien dañan es! al 
niño y puede ser tan grave (co
mo ahora ha ocurrido) . que la 
A.D. Naya ha estado a punto de 
desaparecer. Sí, amigos todos, 
así de claro, pero los componen
tes de este club somos conscien
tes de que si el club desaparece 
verdaderamente todos descansa
ríamos , pero cierto que cientos 
de niños estarían otra vez en la 
calle , y hemos luchado contra la 
adversidad y la voluntad de un 
señor, así que seguimos adelan-

~- ,.. .. 
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te , señor don José Lista Rubia
nes. (Vice-rector de la universi
dad laboral . de Alcalá de 
Henares). 

Usted, señor Lista, se ha ceba
do con unos niños que no tienen 
culpa, al culpar por una pelea 
que protagonizó su equipo (como 

.usted dice) C.D. Alegría contra 
·'el C.F. Monterrey de categoría 
de aficionados (por si no lo sabe 
usted , no son niños, son señores 
de 30 años en adelante, que jue
gan al fútbol por divertirse), en 
la que intervino la fuerza públi
ca y que unas semanas después, 
nuestro club A.D. Na ya en la ca
tegoría juvenil (chavales de 15 
años) se vio envuelto en una dis
puta de algunos padres de juga
dores, pero que no tuvo que in
tervenir la fuerza pública, por
que no pasó nada grave. Ocurrió 
lo que muchas veces, la pasión, 
el ver el fútbol de distinta forma , 
y salta la chispa, la discusión, pe
ro no la sangre como en el en
cuentro antes mencionado, de 
categoría aficionados, C.D. Ale
gría - C.F. Monterrey. 

Usted, señor Lista, se llena la 
boca de decir que es su club por
que en él juegan cinco universi
tarios, y que aguanta las peleas 
de los de casa, no las de los de 
fuera. Pues sepa usted, señor 
Lista , que en la A.D. Naya jue
gan 16 chavales que estudian en 
ese centro, que el C.D. Alegría 
no es del barrio (es de Reyes Ca
tólicos); en cambio son del barrio 
esos 130 chavales a los que usted 
ha prohibido jugar y entrenar y, 
claro, no comprenden y pregun
tan qué han hecho ellos para me
recer el desprecio de que son ob
jeto por parte del vice-rector don 
José Lista Rubianes . 

A.D. NAYA (87 firmas) 

IU contesta al concejal 
de Educación sobre la 
E.P.A. 

Se siente molesto el presiden
te de la comisión de Educación 
del ayuntamiento, Urbano Bri
huega, porque el tema de haber 
dejado en la calle, a 500 perso
nas, que querían estudiar en 
Educación Permanente de Adul
tos , sigue siendo actualidad. 

En concreto, no le ha gustado 
que el Consejo Escolar Munici
pal (compuesto por enseñantes, 
padres, alumnos, personal no do
cente y concejales) haya tomado 
postura a favor de exigir solucio
nes al MEC, por este lamentable 
fracaso educativo. 

PUERTA DE MADRID 



:Opinión= 
Alega Urbano Brihuega algu

nas razones, que nosotros, desde 
Izquierda Vnida, queremos re
batir, ya que fuímos nosotros 
quienes llevamos la iniciativa al 
pleno del Consejo Escolar Muni
cipal. 

- Si no firmó el presidente 
la nota aludida y publicada 
en PUERTA DE MADRID el 
19-11-88, fue porque él, como es 
lógico, no estaba de acuerdo con 
la crítica que representaba ese 
acuerdo a su gestión política en 
este área que no ha sido acerta
da. Postura, por cierto, no muy 
sensata, ya que es norma obliga
da en democracia apoyar los 
acuerdos adoptados, aunque no 
nos gusten sus resoluciones . 

- ¿Nos quiere convencer el 
señor Brihuega de que no es fun
ción del Consejo Escolar Muni
cipal el tratar de buscar solucio
nes ante un hecho de que se hur
te a cientos de alcalaínos y alca
laínas el derecho a mejorar su 
cultura? Si esto fuese así, como 
él dice-, ¿para qué se reuniría es
te Consejo? , acaso para deliberar 
en torno a la «entropía del subs
conciente». Pues no , amigo Ur
bano, los representantes de esta 
institución educativa tenemos el 
derecho a opinar sobre todos los 
aspectos de la enseñanza de Al
calá , le guste o no le guste al 
equipo de gobierno. Para eso he
mos sido elegidos y esa es nues
tra obligación. 

- Sobre la observación del 
presidente, cuando dice que el 
Consejo Escolar es sólo un órga
no consultivo, sólo queremos 
desde aquí preguntarle qué se 
nos quiere decir con esa insinua
ción ¿Qué sólo se aceptarán las 
sugerencias que le gusten al po
der municipal? Acaso se preten
de que después de haber tarda
do varios años en dar a luz esta 
inocente criatura, ahora, porque 
sale un poco traviesa , no se le 
quiere dejar crecer. Además, ¿en 
qué quedamos? ¿Nos creemos o 

no nos creemos en la izquierda 
ese término tan manoseado de la 
participación ciudadana? 

Sabe muy bien el concejal de 
Educación que en Izquierda 
Unida esto sí nos lo creemos a 
pies juntillas , y por eso alenta
mos a que los ciudadanos parti
cipen presionando y colaboran
do en buscar soluciones a sus 
problemas. Lo contrario , es ca
llar, amordazar . . . , no dejar que 
se expresen las legítimas discre
pancias, que hacen avanzar a la 
sociedad. 

Y para acabar, aclaremos el 
último argumento. Se dice que 
en dicha reunión no había ma
yorías para votar . Y a esto que
remos decir que la mínima cul
tura política enseña que las nor
mas que rigen la vida asociativa, 
son que cuando en una reunión 
no hay mayorías para tomar 
acuerdos , es obligación del pre
sidente «advertir ¡al principio de 
dicho acto! que no se pueden to
mar acuerdos» y consiguiente
mente convocar para otr¿ día en 
segunda convocatoria. 

Lo que demuestra un cierto 
mal estilo de perdedor es dejar 
que se vote una resolución y 
cuando el resultado de la vota
ción no nos gusta alegar enton
ces, que lo acordado, (es decir el 
buscar soluciones a la educación 
de adultos en Alcalá) no tiene va
lor. Creo, amigo Urbano, que co
mo se dice ahora, en este argu
mento , «te has pasado». 

Acostumbrémonos todos a re
coger las críticas de los órganos 
de trabajo y de los ciudadanos , 
ya que esta práctica nos ayuda
rá a crear una Alcalá más culta 
y por consiguiente más libre. 
Avancemos, sin dudar, en la di
rección de aquel que decía 
«cuando se sabe que la injusticia 
está de una parte, es indecoroso 
mantenerse neutral». 

Francisco GONZALEZ ADRADA 
Concejal de lU en el 

Consejo Escolar Municipal 

HOTEL 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 
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Petición a los vecinos 
del barrio 
de Reyes Católicos 

.,, 

Señor Director: Quisiera, des
de las páginas de su periódico , 
dirigirme a todos mis convecinos 
alcalaínos y muy especialmente 
a todo el barrio de Reyes Católi 
cos, para pedirles su ayuda y co
laboración en lo que a continua
ción trataré de explicarle. Sola
mente por el hecho de empezar 
pidiendo es muy posible que al
gunos lectores dejen de hacerlo, 
pero por esa misma razón quie
ro pedirle a usted el favor de pu
blicarlo y a los lectores el de 
leerlo. 

Vivimos en un barrio eminen
temente necesitado, con un índi
ce de paro muy posiblemente el 
más alto de nuestra ciudad y con 
las necesidades más perentorias 
absolutamente nada cubiertas, 
donde existen familias que des
de tener 4, 5 ó 6 hijos viviendo 
en locales, hasta la madre aban
donada por su marido con hijos 
enfermos o drogadictos , pasando 
por los que lo hacen en vivien
das más o menos normales , pero 
sin una sola manta ni sábana pa
ra esas criaturas no más allá al
guna de ocho meses o un año pa
ra poder pasar las inclemencias 
del tiempo, y lo que es más im
portante, sin tener absolutamen
te nada que comer. 

Este grupo de Cáritas de lapa
rroquia de San Francisco de 
Asís , al cual pertenezco , quiere 
informar a todo su pueblo que el 
día 17 del presente mes de di
ciembre, en el barrio y puerta 
por puerta, así como los días 19 
y 20 en los colegios ubicados en 
él, pasaremos a recoger lo que 
llamamos «Operación Kilo». 

No queremos efectivo, quere
mos cubrir en lo posible las ne
cesidades de estas familias con 

comida por considerar que es lo 
más importante, por lo que pe· 
dimos que , al igual que otros 
años , sean generosos y no cierren 
las puertas a esas personas , ni
ños , jóvenes y adultos de esta pa
rroquia que prestando generosa
mente su colaboración gratuita
mente nos presentaremos en sus 
domicilios y colegios a recoger 
esos kilos de lo que les parezca: 
judías, lentejas , garbanzos , leche 
etc. 

Sabemos que el curso de la vi
da para estas personas no va a 
cambiar demasiado después de 
esta Operación Kilo , pero sí que
remos , por lo menos lo vamos a 
intentar , que durante estos días 
de Navidad no care:.ican de lo 
más necesario. 

También queremos informar 
que los primeros domingos de ca
da mes y durante todo el año re
cogemos en todas las misas de es
ta parroquia y con este mismo 
destino alimentos que entrega
mos a unas veinte familias sema
nales y que queremos aprovechar 
la ocasión que este periódico nos 
brinda para hacer saber que no 
solamente hay necesidades en 
Navidades , sine durante todo el 
año. 

Agradecemos anticipadamen
te la generosidad que estamos se
guros van a brindarnos y les de
seamos una felices Navidades . 

Leopoldina FERNANDEZ 
Grupo de Cáritas 

Parroquia de San Francisco de Asís 

VESTUARIO LABORAL 

"GAMO" 
• Empresas • Talleres 
• Hostelería • Clínicas 

• Alimentación, etc. 
-SERVICIO A DOMICILIO

Bordamos anagramas 

Mercado Municipal ·Planta alta 
número 8 Tif.: 888 99 96 

C/ . CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
C/MAYOR, 5 
PLAZA DE CERVANTES, 25 
CTRA. DE DAGANZO, KM. 1,100 (El 

ALCALA DE HENARES 
Chorrillo) 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 85 
888 45 25 
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comité local alcalaíno del PSOE: 
SIN FISURAS CONTRA LA HUELGA 

GENERAL DEL DIA 14 
Informa el secretario de comunicación, Fernando Español 

Creemos que la pregunta es obvia: Y a todo esto , ¿qué piensa el comité local del PSOE respecto a 
la huelga del día 14? Su papeleta no puede ser muy agradable porque, en definitiva, comparten la resi
dencia familiar -La Casa del Pueblo- con su hermana UGT, y ésta ahora se ha decidido a presentar 
sus reivindicaciones con tanta firmeza como si de un reparto de herencia se tratara. Quizá se pudiera 
apurar el símil porque en verdad parece que UGT interpreta que el gobierno del PSOE está desheredan
do a los trabajadores, o por lo menos impidiéndoles participar en los beneficios del crecimiento econó
mico español. Fernando Español, secretario de Comunicación del PSOE, nos ha formulado algunas in
formaciones sobre cómo está la situación . 

El comité local interpreta que 
la huelga es «desproporcionada» 
y que se mueve en un plano po
lítico desde el que se ataca al. 
gobierno: 

-Nosotros entendemos que la 
huelga general convocada por 
los sindicatos es desproporcio
nada y va a perjudicar a todos. 
No existen razones suficientes 
en el plano sindical para una me
dida de esta magnitud. Es en el 
plano político donde se ataca al 
gobierno y lo más cierto que se 
puede decir de la política econó
mica y social es que está tenien
do unos resultados favorables 
para el conjunto de los trabaja
dores, por mucho que se quiera 
afumar lo contrario. 

Fernando Español es tajante al 
afirmar que. la huelga debería ser 
descon vocadá: 

-Pero hay una razón más por 
la que la huelga general debería 
ser desconvocada. El presiden
te del gobierno, Felipe González, 
ha vuelto a reiterar el pasado lu
nes en rueda de prensa su ofer
ta de negociación con los sindi
catos sobre la globalidad de la 
política económica y social que 
se debe practicar y que esta ne
gociación sea totalmente trans
parente para que se conozca por 
todos los ciudadanos y no se den 
dos versiones, como ha venido 
ocurriendo. 

El comité se lamenta por boca 
de su secretario "de Comunica
ción de la actitud actual de UG T , 
que siempre ha sido tan procli
ve a la negociación: 

se plantean; de ahí que se desen
ganchen de la huelga. 

Para que no quepa lugar a du
das , una declaración sintética so
bre el asunto: 

-El comité local del PSOE es
tá contra la huelga general sin 

OFICllAEI 

ningún tipo de fisuras y en este 
sentido trabaja. El próximo do
mingo tendremos una asamblea 
a la que asistirá un diputado pa
ra explicar y discutir los presu
puestos generales del estado y la 
problemática económica y so
cial. Previamente al acto cele-

ALCALA DE. HEIARES: 
Paseo de Los Curas, 22 
Teléf.: 880 56 62 

braremos una rueda de prensa 
con los medios de comunicación 
de la ciudad. 

Claro que en el ámbito alcalaí
no las relaciones con UGT son 
cordiales: 

-A nivel de Alcalá de Henares 
las relaciones con la UGT son de 
cordialidad y de entendimiento 
personal, fruto de las buenas re
laciones que siempre hemos 
mantenido. Bien es verdad que 
es una situación difícil por en
contramos en un momento don
de no coincidimos en los plan
teamientos, pero tanto unos co
mo otros vamos a respetarnos 
porque también es verdad que 
existen lazos suficientes para 
que este trauma que sin duda su
pone la huelga general lo supe
remos y volvamos a la colabora
ción y al diálogo después del dia 
14 de diciembre. 

-Es-una lástima que los sindi
catos, y sobre todo la UGT, que 
siempre se ha caracterizado por 
su disposición a la negociación, 
no acepte la oferta y esta deci
sión es muy difícil de explicar. 
La huelga general no será des
convocada porque los sindicatos 
no se plantean esa posibilidad, 
ocurra lo que ocurra, pero los ar
gumentos del gobierno son en
tendidos por muchos militantes 
de la UGT que ven en el camino 
de la negociación la única sali
da lógica y razonable para solu
cionar las reivindicaciones que 

GRUPOS& 
SEGUROS 

Reunión. Unión Ibérica. Más. Técn ica Aseguradora. Tempus. Igualatorio de E.M. de.Salamanca . Cemsa. Asmevirca . .. 
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Opiniones en contra y a favor de la huelga 

La mayor irresponsabilidad política de 
todo el proceso de transición democrático 

¡Adelante la huelga general! 
Las movilizaciones de estos 

días, con el objetivo de la huel
ga general, son sin duda un im
portante cauce de expresión pa
ra la clase obrera, la juventud y 
los sectores populares sobre los 
que el Gobierno está descargan
do su reaccionaria política. Jun
to con la mayoría de las organi
zaciones, políticas, vecinales o 
juveniles (a excepción de las pre
tendidas «Juventudes Socialis
tas» y el propio PSOE), nuestro 
partido ha dado su pleno apoyo 
a estas luchas y no va a escatimar 
esfuerzos para lograr que esta 
huelga general alcance toda la 
amplitud y combatividad que la 
situación del país exige. 

Un Gobierno, cuya fidelidad 
e identificación con la gran pa
tronal, la CEDE, los banqueros 
y las multinacionales ha hecho 
que todos ellos hayan alcanzado 
cotas de beneficio sin parangón 
en otro país europeo. En los nue
ve primeros meses de este año los 
grandes bancos han obtenido be
neficios que superan en un 40 
por ciento los del mismo perío
do de 1987. Por otra parte, las 
empresas españolas -según el 
Banco de España- han duplica
do este año los beneficios. Nada 
menos que 857 .600 millones de 
pesetas han pasado a enriquecer 
las arcas de los grandes empre
sarios. 

Quedan escasos días para que 
los principales sindicatos come
tan lo que sin duda puede ser lla
mado como la mayor irresponsa
bilidad política de todo el proce
so de transición democrático lle
vado a cabo en nuestro país, y 
han tenido que ser precisamente 
los sindicatos quienes, salvo al
gún caso especial, han dado 
muestra de una exquisita respon
sabilidad y sensibilidad a lo lar
go de los últimos diez años. 

La convocatoria de una huel
ga general, con especiales mati
ces políticos, contra la política 
económica del gobierno más pro
gresista de la historia de nuestro 
país, es una muestra más que nos 
lleva a pensar en la necesidad de 
una transformación profunda del 
movimiento sindical, que adap
te los sindicatos a las necesidades 
sociales. 

Los sindicatos, que no osaron 
convocar una huelga general con 
los difrrentes gobiernos de la de
recha y en situaciones económi
cas claramente más negativas, 
convocan, para el próximo 14 de 
diciembre, la mayor moviliza
ción social antigobierno que la 
democracia española conozca. Su 
coste es elevado y hay quien ya 
se frota las manos, desde la reta-

~OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 

Teléfono: 881 24 92 
Madre de Dios, 5 - 2° D 

Alcalá de Henares 

NO DIGA QUE SU 
PROBLEMA NO TIENE 

SOLUCION, 
SI AUN NO NOS HA 

LLAMADO 

Consultas: 
Lunes, miércoles y viernes 

de 5 a 8 de la tarde 

guardia ¡claro está!, porque ga
ne quien gane hay quien gana 
siempre. Y es que el pulso inte
resa más a quien está en segun
da fila. Si la huelga triunfa, el go
bierno legitimado por las urnas 
tendrá que afrontar la mayor 
operación de acoso y derribo tan
to desde la derecha como desde 
la izquierda; si la huelga fraca
sa, un sindicato, sólo uno, habrá 
quemado su último cartucho, y 
quedará otro, ileso, intocado, 
perfectamente pertrechado y lis
to para el asalto final, así consta 
en los proyectos y programas li
derados por el califa rojo. 

La convocatoria de huelga ge
neral, que es una medida despro
porcionada, ha planteado un 
grave conflicto que saltándose la 
racionalidad, por una y otra par
te, ha desembocado en algo pa
recido a una batalla verbal, 
cuando lo que hemos de tener 
siempre presente, tanto los mili
tantes del partido como los del 
sindicato, es que cuando la par
tida acabe todas las piezas del 
ajedrez, blancas y negras, hemos 
de volver a la misma caja. ¡Y po
bres de nosotros si esto no ocu
rre! Porque si bien es cierto que 
el partido necesita un sindicato 
fuerte, no lo es menos que el sin
dicato necesita un partido en el 
gobierno. 

Sin embargo, no parece que 
dadas las últimas actuaciones és
te vaya a ser el camino elegido. 
Algunos pensamos que existe el 
peligro de un proceso de fagoci
tosis sindical, que culmine en 
una central sindical única. Por 
ello a pesar de las innumerables 
llamadas al diálogo, la huelga del 
14-D no puede ser desconvocada. 
Las cartas están echadas y la par
tida en vilo. 

Fernando MATEO 
Secretario de Asunto Económicos, Sociales y 

Sindicales 
Agrupación Socialista de Alcalá 

La huelga general, que de for
ma inmediata se dirige contra la 
política económica del Gobierno 
y su Pl;fo de Empleo Juvenil, se 
enmarca en un contexto político 
de creciente sumisión del Go
bierno al imperialismo yanqui y 
europeo, de militarización, re
presión y agresiones contra los 
pueblos de España. Los acuerdos 
hispano-norteamericanos, a pun
to de firmarse por Felipe Gonzá
lez, agudizan el poder militar 
yanqui en nuestro suelo, la nu
clearización y el enfeudamiento 
en suma a los intereses del Pen
tágono; el ingreso en el Merca
do Común, llevado a cabo tam
bién por este gobierno, está agu
dizando las penalidades y dete
rioro de las condiciones de vida 
para importantes sectores de 
campesinos y trabajadores de la 
ciudad y del campo; la integra
ción, firmada hace escasos días, 
en la Unión Europea Occidental 
(UEO) -ju.-ito con la integra
ción en la OTAN- termina de 
atar a España al carro de guerra 
del imperialismo con todo lo que 
esto conlleva para la juventud y 
el pueblo en general; la degrada
ción de las libertades democráti
cas y la pérdida de toda credibi
lidad por parte de un gobierno 
que ha convertido en normal el 
enchufismo y el nepotismo. 

Frente a este enriquecimiento 
vergonzoso de la oligarquía, de 
una burguesía financiera y espe
culadora que ha crecido con el 
PSOE (y en la que incluso entran 
a formar parte sus miembros des
tacados, como Boyer), la situa
ción para la juventud, la clase 
obrera y otros sectores trabaja
dores no ha hecho sino agravar
se. La inflación, que el Gobier
no y su ministro Solchaga cifra
ban en el 3 por ciento, supera ya 
ampliamente estas previsiones. 
Bajo la máscara de un Plan de 
Empleo Juvenil, el gobierno pre
tende arrojar a la juventud a una 
permanente marginalidad labo
ral y social y utilizarla como ma
no de obra barata, sin derechos 
ni perspectivas de futuro. 

El Plan de Empleo Juvenil es 
una agresión contra la juventud, 
contra los más de dos millones de 
parados que superan los veinti
cinco años y contra toda la clase 
obrera que ve cómo la flexibili
dad laboral, la eventualidad y la 
precarización del trabajo pasan 
a ser las principales y únicas 
fuentes de contratación de este 
país. 

Juan Andrés MARQUEZ 
Partido Comunista de España 

(Marxista·leninista) 

C>PC>SICIC>~ES 
PRUEBAS SELECTIVAS PARA AUXILIARES DE 
ADMINISTRACION DE JUSTICIA. 
(se cree que puede haber unas 3.000 plazas) 

CENTRO DE ESTUDIOS AUXILIARES DE LA ADMINISTRACION DEL 
ESTADO Y DE LA SEGURIDAD SOCIAL DON QUIJOTE 

SANTIAGO, 50 - TELEF. 889 63 99 

ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 

(alrededor de 2. 000 plazas) 

PREPARACION Y TEXTOS EN CENTRO DE ESTUDIOS DON OUIJOTE 
EMPEZAMOS GRUPOS EN ENERO_ 

ACCESO UNIVERSIDAD MAYORES 25 ANOS 
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VADI LLO 
PROPIEDAD INMOBILIARIA 

ESPECIALISTAS 
EN LA VENTA DE 

Plaza de Cervantes, 22 - 1° . 
Tlfs. 889 10 11 - 881 73 95 
Alcalá de Henares 

Virgen del Pilar, 11 
Tlfs. 676 00 13 - 676 00 63 

Torrejón de Ardoz 

ARTESANIA EN PIEL FINA 
ZORRO - NUTRIA - ASTRACAN - MOUTON - NAPA 

c/. Gurugú, 2 - c.v. a Torrelaguna - Tlf. 880 23 76 - Alcalá de Henares 

TALLERES PROPIOS - VENTA DIRECTA 
Transformaciones - Arreglos - Conservación 

-COMPARE PRECIO Y CALIDAD-

SOLO PIEL NATURAL 
ABIERTO TODOS LOS DIAS, INCLUSO SABADOS TARDE 

FRESADORES 
MONTADORES MECANICOS 

INSTALADORES ELECTRICOS 
Para ampliación de nuestra plantilla de personal, 

NECESITAMOS CUBRIR 
varios puestos de trabajo en estas especialidades. 

Interesados, diríjanse al Apartado. 1.055 de Alcalá de 
Henares, o al teléfono: 886 05 61 - 62. 

CENTRO 
DENTAL 

Dr. P. RUANO SANCHEZ 

Odonto-estomatología 
Prótesis dental - Ortodoncia 

Profilaxis e higiene 
Cirugía oral - lmplantología 
Estética den tal - Radiología . 

San Diego, 15 - 1°. D llf. 889 23 11 
Alcalá de Henares 
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Gacetillas Complutenses 

Alcalá, la Universidad 
y Madrid 

Una vez más, no puedo resis
tir la tentación de insistir de nue
vo en el extraño concepto que en 
Madrid tienen de Alcalá y de to
do lo alcalaíno. Así, no hace mu
cho un diario madrileño publica
ba un reportaje sobre las univer
sidades madrileñas (entre las 
que, ¡faltaría más!, incluían la 
nuestra) argumentando como 
principal razón de la «pequeñez» 
de la nuestra (el entrecomillado 
es mío) el hecho de su «lejanía» 
de Madrid, centro y ombligo de 
la vida patria. Días más tarde, ti
tulaban un informe sobre la crea
ción de cursos de posgrado en Al
calá con la rimbombante frase de 
«Madrid se apunta a la moda de 
los masters». Sí, casualmente era 
el mismo periódico que meses 
atrás clamaba contra el traslado 
a nuestra ciudad de la Jiménez 
Díaz tildándolo de «destierro». 
Curioso, ¿no? 

El IVIMA y Alcalá 
Aunque comparto en líneas ge

nerales el descontento del conce
jal José Luis Herrero con respec
to al IVIMA (Instituto de la Vi
vienda de Madrid) y a la adjudi
cación por parte de este organis
mo dependiente de la comunidad 
autónoma de las viviendas socia
les del Val, me gustaría no obs
tante, hacerle un par de pregun
tas relativas a este tema. 

En primer lugar, y dado que 
son los ayuntamiento los que es
tán más capacitados para decidir 
acerca de las necesidades de sus 
ciudadanos, me gustaría saber la 
razón por la que no son éstos los 
que seleccionan a los solicitates 
de su municipio en vez de unos 
funcionarios de un organismo 
madrileño que, con un poco de 
suerte, jamás en su vida se ha
brán dignado a pisar por aquí. 

En segundo lugar, y teniendo 
en cuenta que el despotismo (y no 
precisamente ilustrado) en el que 
han convertido los partidos polí
ticos al sistema autonómico espa
ñol hace imposible en la práctica 
esta hipotética autonomía muni
cipal , me pregunto la razón por 
la que el ayuntamiento no filtró 
en su momento las solicitudes de 
estas personas conflictivas que 
ahora se niega a admitir una vez 
que han sido seleccionadas por 
los señores de Madrid . Hubiera 
sido, sin duda, mucho más fácil. 

Por último, me gustaría suge
rir al ayuntamiento la posibili-

dad de rechazar nuevas actuacio
nes del IVIMA en nuestra ciudad 
como único modo de evitar en un 
futuro conflictos de este tipo. Co- . 
mo muy bien apunta Sandalio 
San Román en uno de los edito-
riales, se podría hacer mucha más 
acción social calificando como ur
banizable la cantidad suficiente 
de terreno como para hacer que 
la especulación galopante se vie
ra tronchada .. . Y esto sin tener 
que recurrir a los señores de Ma
drid, con lo que todo se queda
ría, al menos por una vez, en 
casa. 

Un enlace que separa 
Estoy completamente de 

acuerdo con Mariano Carpinte
ro con respecto al desastre que su
pondría el enlace de la carretera 
de Loeches con la N-11 a través 
de la margen derecha del Hena
res y, además, encuentro otro im
portante inconveniente a añadir 
a la lista de los enun.ciados por él: 
de construirse este trazado, la 
nueva variante atravesaría inevi
tablemente varios barrios alcalaí
nos (los Reyes Católicos, Tabla 
Pintora, Venecia y el Val) para 
ir a salir a la Vía Complutense en 
vez de a la variante de la N-11. 
La servidumbre que esto supon
dría de llevarse a cabo es digna, 
pues, de consideración. 

La propuesta dada por el pro
pio Carpintero es, sin duda, com
pletamente válida puesto que evi
taría el paso por Alcalá y por la 
vega del río pudiendo enlazar 
además tanto con la variante co
mo con la antigua travesía sin ne
cesidad de atravesar Alcalá. Otra 
posible opción, sería la de pro
longar la C-300 durante unos ki
lómetros por la actual carretera 
local que desde el Gurugú condu
ce a Anchuelo y Santorcaz para 
descender por las cuestas de Los 
Santos y enlazar finalmente con 
la N-11 pasado ya Alcalá. 

Las nuevas papeleras 
¿Se han fijado ustedes última

mente en los árboles plantados en 
la calle Mayor frente al hospital 
de Antezana? Sus protectores me
tálicos se han convertido de he
cho en improvisadas papeleras 
que contribuyen con la policro
mía de sus desperdicios a dar vis
tosidad a nuestra calle principal. 
A lo mejor, si el ayuntamiento se 
d ignara a poner papeleras (no 
hay ni una en toda la calle) desa
parecía al menos en parte tan ori
ginal y tercermundista adorno. 

José Carlos CANALDA 
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A contraviento 
«Políticos y sindicalistas al borde de un ataque de nervios» 

Y nos lo queríamos perder. 
Ahí están todos, unos y otros, 

embarcados en la goleta, prestos 
al abordaje, agitando banderas 
que acaban de usar como trapos 
de cocina: transmiten datos inte
resados, se beben el agua de la 
tormenta; tienen ya casi acogota
do al mar. 

Txiqui Benegas, por ejemplo, 
parece un submarino enemigo 
que ha conseguido animar hasta 
a los futbolistas contra él mismo 
y lo que representa. A mí me re
cuerda a Don Tranquedo mante
niendo el tipo delante del toro pa
ra que el público se ría de sus tor
pes movimientos a destiempo. Lo 
que hay que hacer para ganarse 
el pan a cierto nivel. Nos tenía 
acostumbrados a oirle decir gan
sadas insignes como que la 
OTAN era buena para el reúma 
y que el «camachismo» era una 
enfermedad infecciona y mortal; 
pero ya ha alcanzado el estado de 
gracia reservado a los que care
cen del más elemental sentido del 
ridículo metiéndose con Michel 
y Bufragueño , que son tan bue
nos chicos para la afición. 

La plana mayor del gobierno 
con su presidente a la cabeza y el 
vicepresidente a la espalda -el 
vice siempre por la espalda- se 
están empleando a fondo, cayen
do bajo, y es un disgusto verles 
tronar mentando la madre de la 
innombrable -la que sucedió en 
Asturias, en el año treinta y 
cuatro- y que protagonizaron 
ellos y los padres de sus padres. 
Prometen direcciones generales, 
puestos de lotería, chalecitos en 
el extrarradio a los sindicalistas 
que se descuelguen de la cosa. Se 
siembra cizaña, se unta de man
tequilla la faltriquera o se ame
naza con enviar al ostraciscimo 
a los que siguen aferrados a la de
corativa «Ü » de las siglas. Ya se 
sabe que el ostracismo no es otra 
cosa que ese lugar oscuro en el 
que estamos los que no recibimos 
invitaciones para asistir a estre
nos, presentaciones, clausuras, 
fiestas, homenajes y todo lo que 
prueba que uno existe. Igual que 
las madrinas cursis hacen con sus 
ahijados, el que manda exige a 
los que practican la doble mili
tancia que elijan si quieren más 
al padre o a la madre. 

Y no digamos de los otros. 
¿Cuántos de los que se están de
jando el pellejo en la movida se 
han leído entera la «Ley de em
pleo juvenil»? No lo sé. Pero me 
lo imagino. Sucede que es la go
ta que colma el vaso y a esa gota 
no hay que pedirle demasiado. 
Después de todo, da lo mismo 
que sea de agua de fregar o de ca
va de San Sadurní. Es la chispa 
que cae sobre el tanque de gaso
lina, el motivo más o menos ni
mio que algunos estaban esperan
do para tocar a arrebato y que re
vienten los miles de litros de mala 
leche acumulada en los menudi
llos -
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Ahora es el momento de des
quitarse. No es fácil olvidar las 
viejas afrentas disfrazadas de dis
crepancia política. Entre reivin
dicación y reivindicación tam
bién se escapará alguna patada en 
la espinilla para el que se puso a 
bailar con la más guapa desde el 
principio y todavía no ha para
do. Esta lucha sindical va a apla
car la sed de algunas diminutas 
venganzas personales . Conozco 
nombre propios de gentes entra
ñables que han estado soñando 
con un día 14 como el que se nos 
avecina durante todas las horas 
de su existencia. Aunque después 
se hunda el mundo van a disfru
tar como niños en Disneylandia 
con esa felicidad fugaz e inútil de 
veinticuatro horas con el país pa
rado. Alguno dirá a la mañana si
guiente que ya puede morirse 
tranquilo y otro deseará vivir pa
ra poder contárselo a sus nietos 
como me contaban a mí lo de la 
«batalla del Ebro». 

Ciertos rambos -pues no hay 
tales escímenes en el Vietnam de 
la derecha, exclusivamente- se 
apuntarán a los piquetes infor
mativos, sacando pecho delante 
de la puerta de las fábricas para 
convencer a los esquiroles. En la 
guerra, como en el amor, vale to
do y al que no le hagan dar me
dia vuelta con palabras, se la ha
rán dar con argumentos más 
conviencentes. 

Todos, todos están en su salsa, 
empleándose hasta la vesícula con 
los métodos tradicionales apren
didos al unísono en la militancia 
compartida o enfrentada. Han si
do muchos años de trucos, des
marques y zancadillas al de al la
do por el bien de la causa. Unos 
contra otros -y viceversa- in
ventan bulos, intoxican el am
biente -ya de por sí muy enra
recido- , denuncian vicios in
confesables, realizan maniobras 
orquestales en la ocsuridad, pro
pinan golpes bajísimos del peor 
gusto y se tiran viajes traperos 
con la navaja de afeitar a las par
tes más sensibles de la figura. Se 
han perdido el respeto, ellos sa
brán por qué. 

La gente que ni sabe ni contes
ta -la inmensa mayoría- mue
ve la cabeza a un lado y otro de 
la pista para no perder jugada. 
Asiste medio hipnotizada a esta 
batalla entre la izquierda olvida
diza y la izquierda errante y du
da entre asombrarse de que cual
quier día de estos salga Felipe 
González en televisión a pedir a 
Arivas Navarro que le eche una 
mano antes del miércoles, o de 
que sus opositores confíen más en 
la capacidad de los españoles pa
ra faltar al trabajo que en su. iu
cidez para elegir mejor a la hora 
del voto democrático. 

Deberían cobrar entradas. Por 
el espectáculo que unos y otros es- . 
tán dando. 

Sergio COELLO 

Elipe, S.A. 
• Proyectos • 

• urbanización • 
• Rehabilitación • 
• construcción • 

el. Angel, 5 
ALCALA DE HENARES 

Tlfs: 889 34 70 
889 34 62 

FIESTAS DE FIN DE AÑO 
Y REYES 

RESERVE SU MESA 

AVDA. 
JUAN DE AUSTRIA, 9 

LCALA DE HENARES 

FOTOCOPIAS 5 PTS. 
MULTICOPIAS 4 Ptas. 

C/. Mayor, 28 - 1° . Tlf.: 889 11 45 
Alcalá de Henares 

MECANOGRAFIADO ELECTRONICO: 
Tesis, Trabajos de clase, Proyectos ... 

ACADEMIA DE ARTE 

CLASES DE: Dibujo, Oleo , Estaño , Porcelana rusa , etc. 

Avda. Circunvalación «M-15» (frente Plaza de la Juventud) 

@ CENTRO DE PSICOLOGIA EVOLUTIVA 

e RETRASO ESCOLAR 
e LOGOPEDIA 

e DEPRESION 
e ADOLESCENCIA 

CONS_l'LTA: 4'30 - 8'30 tardes . Tlf.: 888 67 48 (cont.,stador mañana.~ f 
e/. Adarga, nº 1 - 1° G (Esquina Caballería Española~ 

---
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EN Avda. REYES CATOLICOS, 3 bis - Alcalá de Henares 

FRENTE A GRAN PARQUE 
VENTA DE LA SEGUNDA FASE 

* Pisos de 4 dormitorios y 2 bailas 
* Agua caliente y calefacción centralizadas 
* Garaje en el mismo edificio 
* Facilidades para pagar hasta 20 añ~ 

11\ \\( l.\CIO\ \ TR.-\\'l:S DEL CITIBAN<OESPANA 

ULTIMOS PISOS 
btfórmese sin comprorn~ 

en d mismo edificio: 
Avda. Reyes Católic~. 3 - bis 

Alcalá de Henares 

Lunes a viernes: 10 a 2 y 4 ' .10 a 8 
Sáh.ulos : 11 a 2 
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O Má.s de l 450 puntos de asrstenoa en loda España. 
Su Renaun con Aenauh F1nanetaeiones. S A 

RENAUlT21 
Venga a llevarse un Renault 21. 

Porque ahora ponemos al líder a su 
alcance para que lo estrene este 
Otoño. Desde 1. 740.000 Ptas., pn~
cio del nuevo Renault 21 TS, pue
de elegir en libertad cualquier ver
sión de Renault 21 en gama gaso
lina. Si lo financia con Renault Fi
nanciaciónes en 2, 3 ó 4 años, po
drá pagar desde un 1 O% de entra
da y aprovecharse de las actuales 
condiciones de financiación. Y al- · 
go muy importante: le regalamos 
el seguro a todo riesgo durante el 
primer año, sin franquicia, firma
do por la Compañía Winterthur a 
través de nuestra Agencia de Segu
ros Dissa. 

Un buen ahorro por llevarse un 
líder. Aquí estamos para entregár
selo cuando usted lo pida. Oferta 
válida hasta el 15 de Diciembre. 

Toda la libertad del líder a su alcance: 
RENAULT 21 TS. 
RENAULT 21 GTS. 
RENAULT 21 NEVADA GTS 
(5 plazas). 
RENAULT 21 TXE 
RENAULT 21 NEVADA TXE 
INYECCION (5 ó 7 plazas). 

.....----- ------ --- ---- Le esperamos en: _____ P_a_s_e_o_d_e-la---=E-st_a_c:-ió:-n-,---=2::------..., 

O 
Tlf. 888 19 15 

Ronda Ancha , 19 

AUTOCARPE Cent;.iré!!~,:~.~~1 Val 
Tlf. 888 19 99 



•Amplia 
.gama 
de 
bombillas 
especiales 

•Lámparas 
ahorradoras 
de energía 

•Iluminación 
decorativa 

•Material 
eléctrico 

•, , : 

i 

\ 
'-..:.2=> 

Póngase al volante del éxito. nettación en el aire excepcional. 
:...... El nuevo Cittoen AX 5 puertas es El AX 5 puertas es un prodigio de 

un coche nacido para triunfar. , robustez y seguridad. 
>.. Sobresaliente en prestaciones Número 1 en velocidad y econo-

y comportamiento. mía. 
Máxima calificación en fia- El primero de su clase en habitabi-
bilidad. lidad y confort. 
Con un coeficiente de pe- Un coche genial. 

ELAX DEJA A SU COMPETENCIA EN CUADRO 

AXH 

I.360 

Vdocid>d mhima m 168 166 165 165 168 158 Km/bon . 
Aal.ncióo el< 11,4 11 ,9 u.o U,I u.z U.B O a 100 Km/hon 

Coosumo a loo 100 Km u 5,1 4.7 5.2 4.8 5.2 a90Km/hon 

Uxlidmteck 0,31 0,35 0,36 0,40 0,36 0,35 pm<!nci6o (CJ() 

Sup..fici.b.bitahl< 
cnm? l,ll l.~ Z.97 J,01 ],10 J,05 

CffROEN 5PUERTASf.1 
Concesionario Citroen 

CTRA. N-11, KM . 32 TJfs .: 8801012 .- 880 10 95 
ALCALA DE HENARES 



El discurso de carios ven ,5!& 

H ito en la lengua castellana 
De acuerdo con el artículo ter

cero punto uno, de la Constitu
ción española aprobada el 31 de 
octubre de 1978 y sometida a Re
feréndum Nacional el 6 de di
ciembre del mismo año, «El cas
tellano es la lengua oficial del Es
tado». Sin embargo, al consti
tuirse España en un Estado so
cial y democrático de D erecho, 
sus moradores hablarán en defi
nitiva, el español, así como los 
portugueses el portugués, o los 
franceses el francés... Ahora · 
bien, ¿cuál será el idioma - por 
ejemplo- de los argentinos? ¿El 
argentino ... ? ¿El hispano . .. ? Sin 
duda habrá que responder , el 
castellano. Obsérvese, que espa
ñol y castellano (respecto al idio
ma), no resultan términos sinó
nimos , aunque ambas palabras 
- inequívocas- suelen utilizar
se indistintamente al expresar el 
idioma común al territorio na
cional.· 

De este modo, la lengua de los 
españoles , es el español. Idioma, 
que en definitiva, recibe el nom
bre r1.e Castellano, obedeciendo, 
quizá, a razones de índole his
tórico-social en las que no se va 
a entrar ahora. 

Es evidente, pues, que el tér
mino «español» lleva implícitas 
connotaciones p olíticas que al 
vocablo «Castellano», como deter
minante de la lengua española, 
no hay que adjud icarle necesa
riamente, desligánd olo de cual
quier límite nacional o regiona
lista. 

No hay que olvidar - como 
recordaba el escritor Carlos 
Fuentes- que la segunda lengua 
más hablada en el mundo, es el 
Castellano, mientras que el «es
pañol» como tal , queda restrin
gido al territorio nacional exclu
sivamente. 

Por extensión, a través del 
mundo hispanoamericano, el 
Castellano, ha adquirido mayor 
importancia que el español. 

No obstante, y teniendo pre
sente el valioso estudio del pro
fesor Gregorio Salvador: «El es
pañol y las lenguas de España», 
el castellano continúa ostentan
do - por su propia fuerza· ex
presiva- la soberanía entre las 
dc..nás (11, apunta el citado pro
fesor), las cuales merecen todos 
los respetos como manifestacio
nes de honda raíz cultural. Otro 
aspecto que hay que tener en 
cuenta en este abocetado análi
sis , es el dialectismo, como ver
sión fonética de la lengua origi-
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nal, el cual obedece con posibi
lidad a factores subjetivos mani
fiestos en el habla preferente
mente , ya que en el lenguaje es
crito, no suele darse, si exceptua
mos las poesías en «Castuo» de 
Gabriel y Galán, Luis Chamizo 
o las del también extremeño, 
Ventura Villarrubia, quien hace 
sentir de una forma ruda pero 
fresca este sentir castuo en su 
obra Raza, de la que extraemos 
un fragmento como ilustración a 
las aserciones expuestas: 

«Dicen los pedrólicos 
y que nuestra lengua 
es mala, mu mala, que la de Castilla 
es güena, más güena. 

Es que-1-habla nuestra 
de puro tan durce 
tan rua y tan fiera , 
no puen dominarla 
en las academias, 
ni cabe en las hojas de la gramática 
que dan en la escuela . 

Igual pueden mencionarse 
otros fragmentos dialécticos de 
otras regiones , como Murcia o 
Andalucía, por ejemplo. 

Después de estas notas intro
ductorias, la Asociación de 
Amantes de la Lengua Castella
na, fundada en esta ciudad ya va 
para tres largos años: recono
ciendo y respetando la existencia 
de las d emás lenguas españolas, 
tenemos como objetivo perma
nente la potencialización de 
aquella que consideramos más 
hermosa: el Castellano, sin pre
tender subestimar en manera al
guna a las demás. P or eso, nues
tra defensa d e la Lengua Caste
llana, no la entendemos como 
una lucha de enfrentamiento o de 
res!.stencia, sino como un ejerci
cio de proclamación de los valo
res de su propia estructura for
mal y estilística, a través de la di
vulgación de acontecimientos o 
personajes que la han hecho me
recedora de la universidad. 

Qué duda cabe, que en esa es
peranza de ruptura o , al menos 
de resquebrajamiento de la mal
dición babélica, que supone el 
«Esperanto», el Castellano ha de 
tener un peso específico, si los 
que la amamos, no desfallecemos 
en proclamarla y enriquecerla 
desde nuestras comunidades más 
simples al Orbe. 

Estas razones y. otras , nos in
vitan en estos momentos a pre
sentar un hecho histórico como 
hito en el logro de la universali-

dad argumentada. 
Así, el 17 de abril de 1536, 

Carlos V pronunció en la Sala 
dei P aramenti del Vaticano, an
te P aulo 111, el egregio Colegio 
de Cardenales y los embajadores 
del «cristianismo» Francisco 1, 
la primera pieza oratoria expre
sada en Castellano , con claro in
terés político, no menos impor
tancia y alcance universal. 

Naturalmente, esta pieza no se 
conserva. Sin embargo, se cono
ce el contenido de la misma, gra
cias a los comentarios y crónicas 
que de ella hicieron los que para 
tal cometido fueron testigos; así 
como por los estudios al respec
to, realizados por diferentes 
autores tales como Jaime Oliver 
Asín , en su «Historia de la Len
gua Española»; Salvador de Ma
dariaga, desde la óptica del pen
samiento; o historiadores como 
José María Jover y el prestigio
so Vicente de Cadenas y Vicent 
con la obra: «El discurso de Car
los V en Roma en 1536», publi
cado en 1982 por el Consejo Su
perior de Investigaciones 
Cientíticas. 

Acometer la tarea de analizar 
la pieza desde el punto de vista 
histórico, o excogitar de alguna 
manera , las razones que llevaron 
al Emperador a pronunciarlo en 
esta lengua, resulta una postura , 
por nuestra parte, atrevida, pues 
para ello, están los estudios de los 
autores citados. Sin embargo, el 
hecho de traer tal asunto histó
rico a estas líneas, estriba prin
cip almente en los objetivos que 
la asociación a la que pertenece
mos preconiza. Por otra parte, 
las razones históricas de esta 
afortunada manifestación, no es
tán tan claras, por lo que tal vez 
haya un resquicio para la fanta
sía. 

Ahora bien, la Asociación de 
Amantes de la Lengua Castella
na, desea resaltar el aconteci
miento por dos razones: para que 
éste sea más conocido, y para ex
traer de él , lo que más nos inte
rese según las pretensiones argu
mentadas. 

Hemos de considerar pues, a 
Carlos V como el primer defen
sor de la lengua castellana, sobre 
todo , cuando el obispo francés 
Ma~on protesta por no entender 
las palabras que el E~perador 
esgrimía; contestándole éste con
tundentemente: «Señor obispo, 
entiéndame si quiere; y no espe
re de mí otras palabras que las 
que de mi lengua española la 

cual es tan ~oble que merece ser 
sabida y entendida de toda la 
gente cristiana''.· (1). 

Dando pie a esa fantasía a la 
que antes se aludía, se puede 
pensar que el de Habsburgo tu
viera in mente al pronunciarlo 
en dicha lengua, no solamente 
razones sentimentales (su madre 
era española) , sino motivos po
líticos de agradecimiento (los es
pañoles le servían fielmente en 
sus guerras) e ideales humanis
tas , al pretender dominar un 
mundo en el que la religión y el 
idioma estuvieran unificados , 
asunto , que en opinión de A. 
Domínguez Ortiz, casi llega a 
conseguir , si se tiene en cuenta · 
que las gestas del Nuevo Mundo 
iban muy avanzadas; o lo único 
que el césar pretendió fue irritar 
a Francisco 1, haciéndose incom
prensible de primeras , ya que al 
día siguiente, dijo la misma ora
ción en un italiano clarísimo. 

Sea como fuere , la Asociación 
de Amantes de la Lengua Caste
llana, presenta este evento histó
rico , con la finalidad de cumplir 
sus designios y , como motivo pa
ra invitar a quienes se solidari
cen con esta idea , a unírsenos , 
colaborando en actos o manifes
taciones diversas que se juzguen 
oportunas y dignificadoras del 
cometido expuesto. Si interesa o 
se está dispuesto a participar, lla
mar a este teléfono de Alcalá de 
Henares : 888 94 04. 

(1) Aquí el Emperador emplea sabia
mente el término .. españoht, ya 
que si hubiese utilizado la pala
bra «castellano>>, podía haber da
do lugar a connotaciones políti
cas düerentes. Recuérdese el 
asunto de los Comuneros. El ha
bla de la lengua de un Estado, sin 
ambigüedades. 

Teófilo ACEDO DIAZ 
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APROVECHE 
LA FINANCIACION --DEL ANO 
PARA TRABAJARSE 

EL DURO 
TRABAJANDO EL DURO . 

Con el Transit, el duro de Ford, apúntese 
a descansar. Resiste con todo: 

• Motor Diesel do 2.5 l. 
• Inyección directa. 
• 68 CV. de potencia. 
• 5 velocidades ó 4 con overdrive. 
• Hasta 2.060 Kg. de carga útil. 
• Hasta 10 m~ de volumen. 
• 29 versiones para elegir. 

Desde 1.882.000 PfS. 
(Transporte e IVA incluidos) 

LA FINANCIACION DEL AÑO 
Porque ofrece las tasas anuales por 

aplazamiento más competitivos del mercado. 
Porque se adopto con la mayor flexibilidad 
afoquelepida. ~ 

.Porque llega con el ~· a todos los 
modelos de la gama Transit. 

Aproveche. Acérquese al Concesionario Ford 
y pida la Financiación del Año. 

PLAZO A ESCOGER lAÑO 2AÑOS 3AÑOS 4AÑOS 

Entrada 10% 10'41 10'41 lO'Mi 

Cuotas anuales 12 12 12 12 

Pago mensual por codo 1.651 4 .575 3.269 2.651 
100.000 ph. oplozado1 

Taso de recarp anual 3.9% 4,9'Mi 5.9% 6.9'!1o 
por aplaaoMiento 

Tipo de interés anual 7.2% 8.7'Mi 9.9% 10.7% 
equivalente 

Es la oferta del año. Hasta final de año. 
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crescencio Vicente Abad, presidente de la comisión de Hacienda 

El presupuesto municipal para 1989 
, será de unos 7 .DDD millones 

El endeudamiento está en un 22 por ciento del presupuesto. 
Las fundaciones munlclpales autónomas también acuden 

por su cuenta en busca de créditos. 
Hace tiempo que queríamos tener noticias de por dónde van los proyectos presupuestarios munici

pales para el año 1989. Así que el lunes de esta semana hemos hablado de ello con el presidente de 
la comisión municipal de Hacienda, Crescencio Vicente Abad, que tiene la virtud de no dejar ninguna 
pregunta sin contestar ni contestada con evasivas. Según parece, el presupuesto global del ayunta
miento para 1989 será de unos 7 .000 millones de pesetas; o sea, unas 200.000 pesetas por cada familia 
alcalaína. 

«La oposición siempre hace 
acusaciones porque es uno de 
sus cometidos» 

- Analizando el expediente 
dC,! modificación de créditos lo 
primero que llama la atención es 
la acusación de varios de los gru
pos de oposición de mala gestión, 
por hacer este expediente con 
tanto retraso, pues no olvidemos 
que si: aprueba en diciembre. 
¿Qué tiene que decir a esto? 

- La oposición siempre hace 
acusaciones porque es uno de 
sus cometidos. La cuestión es 
que las acusaciones se ajusten a 
la realidad o no. Decía yo en el 
pleno que este expediente de 
modificación es inevitable por 
diversas razones, primeramente 
porque es una técnica que utili
zan prácticamente todos los mu
nicipios y como bien decía, y 
tengo la documentación que así 
lo acredita, hay en la comunidad 
de Madrid algunos municipios 
gobernados por los grupos que 

configuran aquí la oposición, 
que han realizado dos y tres mo
dificaciones de crédito a lo lar
go del ejercicio económico de 
1988. Por tanto, no parece razo
nable que se nos acuse a este 
ayuntamiento de hacer un expe
diente de modificación cuando 
ellos en sus municipios goberna
dos realizan una, dos y hasta 
tres. Incluso algún grupo llegó a 
reconocer que efectivamente así 
era. En segundo lugar, este ex
pediente viene determinado por
que los órganos decisorios del 
ayuntamiento, la comisión de 
gobiemo y el pleno aprueban 
gastos cuyas partidas no están 
contempladas en los presupues
tos, o bien se aprueban gastos 
por mayor cuantía de las que te
níamos. Así, a grosso modo, se 
han aprobado en la comisión de 
gobiemo gastos por más de cin
cuenta millones de pesetas, res
pecto a la consideración de algu
nas partidas. Pero es que en el 
pleno se han aprobado cuantías 
de mayor gasto por aproximada
mente quinientos millones de pe-

setas. Eso tiene que traducirse 
en una realidad presupuestaria, 
porque si no había prevista por 
ejemplo consignación para la 
realización y ejecución de la 
obra del grupo de presurización, 
que se nos va a 180 millones; si 
no había consignación para la 
rehabilitación del Colegio del 
Rey más que para veinticinco 
millones y se aprueba el proyec
to por 191 millones ... Y lo curio
so es que aquellos que nos criti
can la mala gestión han aproba
do por unanimidad, o han apro
bado con sus votos estos mismos 
gastos, y me parece una incon
gruencia que después de haber 
dicho sí al gasto luego digan que 
es una mala gestión reajustar las 
partidas para configurar el pre
supuesto. 

- ¿No hay falta de previsión 
en el ayuntamiento, no ya sólo 
en el equipo de gobierno sino 
en" la misma oposición, cuando 
algunos gastos se disparan de 
forma imprevista? 

- No. Yo desmiento eso por
que si cogemos los gastos que ha 

~~---.....-~~~--.-r-~~~~~~~=-~~~~~~=-~~~
~~~~~~~--, 

De la gestión del presidente de Hacienda, una de las más oscuras del ayuntamiento, depende en gran 
·medida el desarrollo y el futuro de la ciudad. 
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aprobado la comisión de gobier
no, son gastos de cierta raciona
lidad. Cuando digo esto hago re
ferencia por ejemplo a los expe
di~ntes de revisión de precios de 
algunas con,:esiones de servi
cios. Generalmente cuando se 
hace una concesión de servicio 
se establece una cláusula donde 
se realiza la revisión de precios 
a través de una fórmula polinó
mica, que hace que lógicamen
te no se pueda saber la cuantía 
del gasto anticipadamente. 
Cuando algunas de estas conce
siones me piden una revisión de 
precios, harán su propia peti
ción, y otra cosa es que el ayun
tamiento acepte en su totalidad 
lo que pide esta empresa. Noso
tros hacemos un estudio econó
mico y puede llegarse a una 
aproximación generalmente en 
menor cuantía de lo que ellos pi
den y lo que el ayuntamiento 
puede llevar a efectos de pago. 
Esto quiere decir que yo no pue
do prever si el año que viene 
CESPA, por ejemplo, me va a 
pedir una revisión de precios. 
Nosotros quedamos sujetos a la 
voluntad de la propia empresa y 
con eso es dificil hacer algún ti
po de {>revisión aunque esté la 
cuantía del gasto fijo. 

«El gasto en presurizar el agua 
ahorrará mucho dinero a los 
ciudadanos». 

- Pero hay imprevistos como 
el de la estación de presurización 
de aguas ... 

- Es que no estaba presupues
tado. Se ha hecho un estudio eco
nómico por parte del ayunta
miento viendo el ahorro que es
to puede suponer a la ciudad y 
se ha visto que esto interesaba 
hacerlo. Lo del grupo de presu
rización sí que va a costar 192 
millones de pesetas, pero es que 
lo que supone de ahorro es de 
mayor cuantía que lo que tiene 
pensado invertir el ayuntamien
to. Esto se hace en virtud del 
ahorro que supone para la ciu
dad. Un ahorro que estará en las 
doce pesetas por metro cúbico 
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de agua y año, es decir, unos 120 
millones de pesetas al año. Es de 
interés social. 

- Podemos pasar a un tema 
también muy importante como 
es el de las tasas municipales. El 
mayor problema que se suscita es 
que no se recauda todo lo que es
tá previsto. Parece ser que el 
ayuntamiento emite más recibos 

' de los que se pueden cobrar. 
- El tema de las tasas es un te

ma un tanto pecaliar y es que ge
neralmente se nos acusa a las 
administraciones de que tene
mos una mala emisión de reci
bos. Y eso no es cierto más que 
en parte. Generalmente el con
tribuyente debería, porque está 
obligado por ley, a siempre que 
tiene un cambio de titularidad en 
alguna actividad, venir al ayun
tamiento a dar cuenta del cam
bio de titularidad. Para ser más 
exactos, si un contribuyente es 
titular de un bar, de una tienda 
de ultramarinos o de cualquier 
otra actividad industrial, y él lo 
arrienda, se da de baja y sin em
bargo no lo comunica aquí; ha
ce el arriendo o traspaso de for
ma entre particulares con lo cual 
el ayuntamiento difícilmente a 
veces puede conocer que hay un 
cambio de titularidad. Pueden 
ocurrir dos cosas, que se dé 
cuenta o que no se dé cuenta, 
riue den cuenta los dos o que so
lamente dé cuenta uno. Si un 
contribuyente ha hecho una 
transferencia de titularidad y no 
lo comunica, se sigue emitiendo 
el recibo, pero si además el nue
vo industrial sí se ha dado de al
ta, se produce una duplicidad de 
recibos, pero no a consecuencia 
de una mala gestión, sino que el 
contribuyente no se ha molesta
do en dar la alta ni la baja. Otro 
ejemplo es el de los coches. Un 
señor hace una transferencia y 
no viene al ayuntamiento a co
municarlo; un contribuyente se 
compra un vehículo nuevo y no 
viene al ayuntamiento a darlo de 
alta. Así el ayuntamiento tiene 
que buscar sus sistemas para te
ner normalizados sus padrones. 
¿Qué solución le queda al muni
cipio? Irse a tráfico a pedir las 
altas y las bajas. Y allí nos en
contramos con la sorpresa de 
que un contribuyente que ha da
do de baja hace dos años no lo ha 
comunicado en el ayuntamiento 
y que aún se le sigue mantenien
do el recibo. Eso es lo que algu
nos dicen que emitimos mal los 
recibos o que los emitiinos dupli
cados. 

«No somos optimistas a la hora 
de calcular la recaudación» 

- ¿Pero no es cierto que el 
ayuntamiento es demasiado op
timista a la hora de recaudar, 

PUERTA DE MADRID 

«Habría menos cola para pagar si los 
alcalaínos aprovecharan todo el plazo 

de cobranza y no sólo unos días». 
puesto que luego se recauda me
nos de lo que en un principio se 
tiene previsto? 

- No es así porque las cifras 
vienen a darnos la razón. Inclu
so hay veces que la previsión de 
recaudación se queda por deba
jo de la propia liquídación final. 
Ahora mismo me resulta muy di
fícil predecir cuántas licencias 
de obras vamos a conceder el 
año que viene. Yo pregunto si 
habría alguien capaz de prede
cirlo con exactitud. Es imposi
ble. Y algo parecido ocurre con 
las plusvalías. ¿Cuántos cam
bios de dominio va a haber el 
año que viene? Estamos en un 
proceso de aceleración económi
ca y eso el año que viene puede 
seguir al mismo ritmo que este 
año o puede disminuir. Ya lo di
go de antemano, si me quedo 
corto me van a decir que he te
nido una falta de previsión y si 
me quedo largo, presupuesto por 
encima, me van a decir también 
que he caído en la falta de pre
visión. Tomemos el padrón de 
vehículos. ¿Cuántos se van a 
comprar el año que viene? 
¿Qui~n lo puede decir? Tienes 
que jugar siempre con cantida
des aproximadas. 

- Pero es que el ayuntamien
to parece que tiende más a ser 
optimista que pesimista, ¿no? 

- No, digo que en unos casos 
puede ser que el proceso de li
quidación de presupuestos pue
da ser optimista y en otros pesi
mista. No son tributos que se 
puedan cuantificar a la peseta. 

- El ciudadano se queja de 
incomodidades a la hora de pa
gar sus impuestos. La recauda
ción municipal es incómoda. 
¿Qué soluciones ve el concejal de 
Hacienda del ayuntamiento de 
Alcalá? 

- En el programa de gobierno 
y en el programa electoral de 
nuestro partido se recogía el po
sibilitar el aumento de oficinas 

de recaudación municipal. Pero 
creo que con eso no daríamos 
una solución definitiva. Creo 
que la solución final puede ser el 
que los contribuyentes puedan 
pagar en cualquier entidad ban
caria sus tributos y en ese empe
ño estamos en estos momentos, 
lo que pasa es que es un proce
so complejo y hay que entender. 
La complejidad está en que pri
meramente hay que establecer 
un concierto de cobranza con las 
entidades financieras que tienen 
oficinas en la ciudad. Después 
hay que adaptar los sistemas in
formáticos que tengan las distin
tas oficinas financieras con los 
que tiene el ayuntamiento, por
que tendríamos que tener un so
porte magnético con todos los re
cibos emitidos y ver las liquida
ciones que se van haciendo se
manalmente, quincenalmente y 
mensualmente. 

Y podríamos ir a un mejor sis
tema, como es el del ayunta
miento de Alicante, con cajeros 
automáticos en donde el propio 
ciudadano pudiera ir a pagar 
sus impuestos. Eso no se puede 
hacer ni en un día ni en dos. Pe
ro además, para llevar a cabo 
ese sistema de recaudación hay 
que hacer una depuración de los 
_padrones al máximo y en eso es
tamos en estos momentos. En es
tos momentos estamos haciendo 
una inspección tributaria tratan
do de beneficiar al buen paga
dor, al buen contribuyente por
que personalmente como res
ponsable del área económica y 
el equipo de gobierno lo que nos 
preocupa es que si hay un trein
ta por ciento de no buenos pa
gadores, que eso pueda repercu
tir en aquel que paga religíosa
mente. Y por eso en estos mo
mentos estamos empeñados y te
nemos intención de ir a una ins
pección que nos dé fiabilidad en 
todos los padrones. De esta for
ma, esperamos que este año el 

padrón de radicación según las 
actas de inspección que tenemos 
en estos momentos, pueda 
aumentarse entre un 25 y un 30 
por ciento. Y volvemos a lo de 
antes, seria mejor que el contri
buyente viniera a cumplir con 
sus obligaciones tributarias en 
lugar de que fuera el ayunta
miento el que se viera obligado 
a hacer una inspección. Hemos 
emprendido también el reajuste 
del padrón de publicidad y los 
técnicos me han informado de 
que posiblemente tengamos es
te año entre un 30 y aún más de 
aumento en la publicidad. Lo 
mismo ocurre con los solares; es
tamos en estos momentos termi
nando de confeccionar el regis
tro de solares, a expensas única 
y exclusivamente de que el re
gistro nos dé certificaciones re
gistrables de cada uno de ellos. 
Eso también va a modificar este 
año el padrón de solares. En las 
licencias fiscalea, que no es una 
yestión municipal, ya que es una 
gestión de la hacienda pública, 
en las actas nos encontramos 
con que las licencias fiscales no 
se ajustan a la realidad. Hay in
dustriales que pagan por dos 
epígrafes y ejercen por cuatro, 
cinco o seis epígrafes. De ello 
daremos cuenta a la administra
ción de Hacienda para que, bien 
de forma conjunta o bien unila
teralmente, revisen los propios 
padrones que tienen. Nos encon
tramos también con grandes di
ficultades en el padrón de licen
cias f1SCales de profesionales. 
Hay profesionales que no entien
den que por ejercer su activi
dad, sea de derecho, medicina o 
asesorías jurídicas u otro tipo de 
actividad, a mí me sorprende 
que no sepan que tienen la obli
gación de venir o de darse de al
ta o darse de baja. Y eso estamos 
también intentando depurarlo. 
en el paso de carruajes nos he
mos encontrado con cosas curio
sísimas. Yo espero que estepa
drón aumente en tomo al diez o 
quince por ciento de lo que ha
bía una vez fmalizada la inspec
ción, porque aquí también ocu
rre lo mismo, cosas como aquel 
que tiene placas y no tiene licen
cias de pasos de carruajes. De 
dónde han salido, cómo se han 
adquirido es algo que ignoro pe
ro que la inspección desde lue
go sacará a la luz. Cosas pareci
das ocurren con otros padrones. 

«El nuevo reglamento nos obliga 
a ejecutar las deudas» 

- ¿Cómo se pueden solucio
nar estos problemas para que en 
definitiva los malos pagadores 
puedan dejar de serlo? 

- Es una solución no fácil, pe
ro a nosotros no nos queda otra 
puerta, otra salida que aplicar el 
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nuevo reglamento de recauda
ción. Este establece la fórmula 
de buscar la ejecución de la deu
da. Pero para molestar lo menos 
posible al contribuyente lo que 
hemos hecho ha sido confeccio
nar una ficha tributaria de cada 
contribuyente para ver el pen
diente que tiene globalmente por 
los distintos conceptos tributa
rios respecto del ayuntamiento. 
Esto es a efecto de luego ejecu
tar esta deuda, bien por embar
go de cuentas bancarias, embar
go de nómina en su centro de tra
bajo o bien por embargo de los 
bienes inmuebles. Eso nos ha 
costado mucho, pero ya lo tene
mos formalizado y en fechas pró
ximas el recaudador tendrá que 
comenzar a ejecutar aquellas 
deudas que haya pendientes. Sí 
quiero remarcar que la recauda
ción voluntaria es algo que va 
aumentando; en el año 87 con 
respecto al 86 aumentamos en un 
8'4%, pero es que en el 88 con 
respecto al 87 hemos aumentado 
en un 14'60%. Y en las ejecutivas 
seguimos un proceso similar. En 
el 87 respecto al 86 ha aumenta
do en un ll '56%; en el 88 respec
to del 87, el 20'16%. La recauda
ción voluntaria es la que se rea
liza dentro de los periodos de co
branza marcados por el ayunta
miento. Una vez que estos perio
dos han vencido, automática
mente al día siguiente pasa la re
caudación a ser ejecutiva y 
aumenta un 20% de recargo. Con 
respecto a las colas que normal
mente se producen, este ayunta
miento, para evitar esas colas, lo 
que hace es ampliar los periodos 
de pago; son colas que podrían 
evitarse siempre y cuando se 
aprovechara todo el período de 
pago. En cuatro meses que da
mos para el pago voluntario de 
la contribución territorial urba
na, si todo el contribuyente se 
concienciara de que tiene que 
pagarlo, no habría en los ocho o 
quince días finales esa acumula
ción de contribuyentes. Pero es 
que hay un segundo mecanismo 
que podría evitar la acumula
ción de colas y es el domiciliar 
los pagos. Una vez que el contri
buyente ha comprobado que los 
recibos son correctos, si domici
lia el pago no tendría que sopor
tar esas colas. 

«7.000 millones, presupuesto 
municipal consolidado para 
1989» 

- ¿Qué líneas generales se 
marca el ayuntamiento a la hora 
de elaborar los presupuestos ge
nerales de 1989? ¿Cuándo se es
pera aprobarlos? ¿Va a haber re
trasos como el año pasado? 

- No es mi intención el que 
haya ningún tipo de retrasos en 
la aprobación de los presupues
tos para 1989. Así lo he anuncia-
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«Se está confeccionando una ficha 
tributaria de cada contribuyente» 

do a los grupos de la oposición 
y espero que podamos dar cum
plimiento a nuestra oferta del 
programa de gobierno de que los 
presupuestos del 89 queden 
aprobados antes de que el día 31 
de díciembre de 1988 llegue. Es
ta ha sido una fórmula que se ha 
venido aplicando en la legislatu
ra anterior. El año pasado por 
problemas técnicos y problemas 
políticos no pudieron aprobarse. 
Tal es así que este año hemos 
elaborado el anteproyecto prác
ticamente en el mes de abril y se 
han elaborado los distintos bo
rradores hasta que en septiem
bre elaboramos el último docu
mento, que no es definitivo por
que lógicamente se vienen ela
borando unos criterios que difie-

ren de los actuales porque he
mos tenido que hacer dos apro
baciones posteriores a la elabo
ración de ese proyecto que van 
a modificar de alguna manera el 
anteproyecto del que hablo. La 
aprobación de las ordenanzas 
fiscales incide de forma directa 
en la elaboración definitiva del 
anteproyecto. La modificación 
de créditos también incide en es
te asunto, puesto que hay que 
partir de que los incrementos de 
ingresos se tienen que reflejar 
en lo aprobado en las ordenan
zas fiscales. Y los créditos defi
nitivos, que son los que determi
nan la evolución del gasto en las 
distintas partidas, ya hemos vis
to cómo quedan. Si no hubiera si
do por esas dos circunstancias, 

posiblemente ya tendríamos ela
borado el anteproyecto definiti
vo. Luego también hay variables 
externas como son la ley de pre
supuestos generales del estado, 
la inflación que ha variado en re- . 
!ación con lo inicialmente pre
visto. Con fecha 30 de noviem
bre hemos recibido las instruc
ciones que da el ministerio de 
Economía y Hacienda para la 
confección fmal de los presu
puestos. ¿Qué configuración van 
a tener los presupuestos del año 
1989? Un criterio básico es in
cluir en los mismos todas las in
versiones que habíamos aproba
do en el programa de gobierno y 
que para 1989 ascendían a 1.531 
millones de pesetas. Lógicamen
te, esto tiene que tener algún re
flejo con alguna modificación 
que pudiera introducirse. El ca
pítulo 1, el de personal tendrá 
que sufrir modificaciones res
pecto al de 1988 porque tenemos 

NUEVOS ALFA 3J 
DESDE 1.492.000 PTAS. HASTA 196 KM/H. 

Venga a probar los 
nuevos Alfa 33 a su 
Concesionario Alfa 
Romeo y descubrirá la 
mejor relación presta
ciones/precio del 
mercado. 

Y ahora, además de 
un extraordinario pre
cio, desde 1.492.000 
pesetas, IVA incluido, 
podrá beneficiarse 
durante este año de la 
rebaja arancelaria. 

ALCALA: Ctra de Barcelona, km. 31'300 
Tif.: 880 62 00 

Venga a visitarnos y 
aproveche esta opor
tunidad única en los 
más de 200 puntos 
de venta y asistencia 
técnica. 

RED DE CONCESIONARIOS ALFA ROMEO 

TORREJON: Avda. Castilla, 12 
Tlf.: 676 88 11 

PUERTA DE MADRID 



«El nivel de endeudamiento de las fundaciones es 
muy pequeño y tampoco es nada anómalo» 

que dar cumplimiento al nuevo 
sistema retributivo de personal 
y eso puede que haga aumentar 
el capítulo l respecto a lo que te
níamos contemplado en el ante
proyecto de presupuestos. En el 
capítulo 2, de compra de bienes 
y servicios, también puede ha
ber alguna diferencia porque, si 
se pone en funcionamiento algún 
nuevo servicio en el 89, eso ha
rá también que se incremente lo 
que tenemos previsto. El capítu
lo 3 va en función de la caantía 
de los préstamos y posiblemen
te tengamos que tener algún ti
po de modificación y ya había
mos previsto que en el año 89, 
para fmanciar el capítulo 6, pe
diríamos alrededor de unos 300 
millones de pesetas en présta
mos al Banco de Crédito Local o 
a la entidad que nos ofrezca me
jores condiciones. Sí quiero de
cir que venimos ampliando las 
consultas al mayor número posi
ble de entidades fmancieras pa
ra buscar esa mejor financiación 
que nos resulte menos gravosa 
al ayuntamiento y por tanto al 
ciudadano. 

Como línea general sí puedo 
decir que el presupuesto conso
lidado podrá irse este año esti
mativamente en tomo a los 7 .000 
millones de pesetas. El del ayun
tamiento sería en tomo a los 
6.550 millones. En el consolida
do entran los presupuestos de to
das las fundaciones. 

«Las fundaciones son autóno
mas y tienen capacidad para 
endeudarse» 

- Hablando de las fundacio
nes autónomas , parece ser que 
algunas han pedido créditos, es 
decir que se van endeudando 
también ellas. ¿No sería lógico 
que se endeudara solamente el 
ayuntamiento y no las fundacio
nes también? 

- No es así. Son fundaciones 
autónomas y tienen su sistema 
propio de funcionamiento. Ellas 
elaboran su presuuesto cuantifi
cando la posibilidad de ingresos 
y de gastos reales que tienen. 
Pero habría que diferenciar en
tre los distintos entes dependien
tes del ayuntamiento, porque 
hay algunos que tienen cobran
za de tasas propias, como la Ciu
dad Deportiva, que además 
cuenta con transferencias del 
ayuntamiento. Tiene sus propia 
fmanciación y aún tiene capaci
dad para ver si tiene posibilidad 
de acudir incluso a un crédito de 
alguna entidad fmanciera. Pero 
eso quien lo decide no es el 
ayuntamiento, sino las propias 
juntas rectoras o los consejos de 
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administración de las propias 
fundaciones. 

La Fundación Colegio del Rey 
no cobra tasas, pero sí busca fi
nanciación a través de transfe
rencias de capital de otros órga
nos de la administración. La que 
más difícil lo tiene es la funda
ción del Centro de Salud, aunque 
también recaba subvencionees 
de la propia comunidad autóno
ma e incluso del estado. Pero 
aquellas que tienen posibilidad 
de cobrar tasas lo tienen fácil. 
La Empresa Municipal de la Vi
vienda tiene unas transferencias 
mínimas, recibe cinco millones 
sobre un presupuesto de ciento 
y pico. Pero ésta es una empre
sa que tiene que ver la posibili
dad de autofmanciarse. Todas 
tendrían que hacerlo así, pero 
entonces no cumplirían un fin 
social. Además, es que el nivel 
de cobertura de la aportación 
municipal global a todas las fun
daciones es el 65 por ciento. 
Ellas aportan un total de 400 mi
llones de pesetas y el ayunta
miento les da 654, es decir, que 
el 65 por ciento de los gastos de 
todas las fundaciones lo pone el 
ayuntamiento. 

- ¿Pero es cierto que algunas 
fundaciones se van endeudando? 

- Es muy pequeño el nivel de 
endeudéilD.iento y tampoco es na
da anómalo, ni tampoco malo 
porque ellos juegan con las po
sibilidades de su propio presu
puesto. Por ejemplo, la Funda
ción Colegio del Rey, sobre un 
presupuesto de 245 millones de 
pesetas , tiene que pagar présta
mos por un importe de 1.960.000, 
es decir, en tomo al O, 7 por cien
to. El Centro de Salud tiene 
900.000 pesetas sobre un presu
puesto de 112 millones, un 0,8 
por ciento. La Empresa Munici
pal de la Vivienda, al ser empre
sa, pide préstamos, pero son a 
corto plazo para pagar las nómi
nas, pero luego los devuelve, así 
es que no se puede considerar 
endeudamiento. La Ciudad De
portiva tiene que pagar présta
mos por un importe de 15.695.000 
pesetas sobre un presupuesto de 
333 millones, que no llega al 5 
por ciento. Este es un nivel de 
endeudamiento muy pequeño, 

ínfimo, teniendo en cuenta que 
el ayuntamiento tiene un nivel 
del veintitantos por ciento. Tam
bién quiero añadir que el creci
miento del presupuesto previsto 
va a ir en función de las: propias 
necesidades de la ciudad. 

«Si se compara la deuda con el 
aumento de patrimonio, se vera 
que tenemos una gran ventaja» 

- Da la sensación de que el 
ayuntamiento se va endeudando 
y esto parece negativo. ¿Qué so
luciones puede tener esto? 

- Yo no sé por qué se puede 
d~cir que es negativo. Yo creo 
que actualmente ningún ciuda
dano en particular puede espe
rar a tener el dinero suficiente 
para hacer la inversión que ne
cesita. Pongo el ejemplo de uné'. 
vivienda. Y particularmente, y 
supongo que la mayoría de los 
contribuyentes, casi ninguno va
mos con dinero en mano a pagar 
esa vivienda, sino que suscribi
mos un crédito hipotecario o 
del tipo que sea para fmanciar 
esa adquisición en un período de 
tiempo. No es posible a esta 
administración local ir fman
ciando con dinero en mano el 
aumento de los servicios ni el de 
las inversiones que vamos a rea
lizar, a no ser que se dispararan 
enormemente los presupuestos, 
yendo a una presión fiscal ina
guantable. El ayuntamiento lo 
que hace es acudir al crédito pa
ra poder fmanciar aquellas me
joras que precise la ciudad. 

- ¿En cuanto se estima la 
deuda que tiene el ayuntamien
to? 

- Tenemos de una parte los 
1.500 millones de deuda pública 
que hay que amortizar en ocho 
años. Pero es que de todos mo
dos la deuda así globalmente 
considerada es una cosa poco 
significativa, que no se puede 
interpretar. Lo importante es 
que ahora mismo el nivel de en
deudamiento de este ayunta
miento no llega a los límites per
mitidos por la propia legislación 
general, que están en el 25 por 
ciento como recomendable. Nos-
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otros estamos en tomo al 23 por 
ciento de endeudamiento. 

- ¿Cómo se logra amortizar? 
- Cada año se destina una 

cuantía del presupuesto que es
tá calculada por la amortización 
en el año correspondiente y con 
el pago de los intereses. Se ve lo 
que hay que pagar por amortiza
ción y por intereses. Nuestro en
deudamiento no es tan alto. 

- ¿Pero ha crecido de años a 
esta parte? 

- No. Ha crecido un punto y 
medio o dos puntos respeto a ha
ce dos años. El año pasado fue el 
de mayor crecimiento, pero fue 
porque había que amortizar la 
deuda pública (se habla del ejer
cicio económico actual). Nuestra 
deuda, insisto, es una deuda nor
mal y estamos por debajo de mu
chos municipios que han llega
do al 28 por ciento y al 30. Esta
mos un poco a la espera de la pu
blicación de la nueva ley de fi
nanciación de haciendas loca
les, que va a permitir clarificar 
un poco la situación actual de los 
municipios. Lo que tenemos que 
tener muy claro es que a veces 
no podríamos avanzar en conse
guir ciudades más habitables si 
no fuera porque los ayuntamien
tos se endeudan. Arsenio Lope 
Huerta, cuando era alcalde, de
cía una frase que me parece muy 
social, que el ayuntamiento de
bería endeudarse mientras hu
biera necesidades de inversión 
en una ciudad. Imagínate que 
por no endeudamos no hubiera 
hecho este ayuntamiento toda la 
infrestructura de la red de aguas 
y alcantarillado. Ahí ha metido 
el ayuntamiento más de 2.000 
millones de pesetas; estaríamos 
con los colectores del siglo XVI 
o sin colectores. No tendríamos 
infraestructura cultural... Yo 
creo que, si se compara el nivel 
de endeudamiento con lo que ha 
aumentado el patrimonio muni
cipal, veríamos que hay una 
gran ventaja. Lo que ocurre es 
que en lo sucesivo, una vez que 
vayamos cubriendo las distintas 
necesidades, posiblemente haya 
menos necesidad de endeudar
se. Pero, como bien decía el téc
nico, mientras esto no ocurra 
tendremos que endeudarnos, 
siempre de forma racional. 
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Undécimo aniversario 
del centro Extremeño 
El pasado sábado 3 de diciembre 

se cumplía el undécimo aniversario 
del centro extremeño de Alcalá que 
como es habitual en esta comunidad 
de emigrantes se celebró con una 
fiesta que prácticamente duró todo 
el día por el número de actos que te
nía el programa. 

Ya a las once de la mañana se hi
cieron unas migas en el propio cen
tro para ir abriendo el apetito, pla
to que fue degustado por un buen 
número de socios y amigos del cen
tro . A las doce del mediodía hubo 
una misa para después proceder a to
mar unas perrunillas y una copa de 
aguardiente, algo muy tradicional en 
los pueblos de extremadura. 

Por la tarde hubo una competi-

ción de fútbol sala pero el plato fuer
te correspondería a la noche cuando 
todos los socios y amigos del centro 
que lo desearon participaron en una 
cena de hermandad y posteriormen
te en un baile en el que se demostró 
la alegria de los extremeños por la ce
lebración de los once años que lleva 
el centro abierto en Alcalá. 

José Romero Figueroa nos indicó 
que "Yª son once años los que la co
munidad extremeña está representa
da en Alcalá y los socios del centro 
tenemos que celebrarlo y a ser posi
ble por todo lo alto». 

Lo que sí podemos constatar en la 
noche del día 3 de diciembre fue el 
buen humor y la camaradería que 
existe en el centro. Tras la cena vol-

vieron a repartirse perrunillas y se 
tomó aguardiente explicándonos Ro
mero Figueroa el porqué de esta tra
dición: «en estas fechas de invierno 
en la:s que hace frío, los agricultores 
extremeños, que salen al campo muy 
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temprano hacen frente al frío con 
una copa de aguardiente, unas con
fortables migas y nosotros hemos in
cluido otro producto típico extreme
ño como son las perrunillas. Estos 
productos han sido expresamente 
traídos de Extremadura para esta 
ocasión, para que todos los socios, 
amigos y visitantes puedan disfrutar 
de un bonito día y puedan aguantar 
en la fiesta hasta altas horas de la 
madrugada». 

La historia de estos once años pa
sa por las tres sedes que ha tenido la 
comunidad extremeña de Alcalá. 
Desde la parroquia de San Francis
co hasta la actual calle de la Cruz de 
Guadalajara donde hoy está no sin 
problemas, pasando por la calle Do
minicos. «Llevamos aquí dos años y 
estamos teniendo muchas zancadi
llas». Los problemas vinieron cuan
do una patrulla de la policía muni
cipal pasó por el centro alrededor de 
las doce y media de la noche por la 
denuncia por ruidos que al parecer 
hizo el dueño del local que ocupan 
los socios del centro extremeño, que 
están en régimen de alquiler. Esto 
fue motivo de enfado para su presi
dente José Romero Figueroa, que 
mostró toda la documentación que 
tenía demostrando que el ayunta
miento había autorizado esa fiesta 
con lo cual estaban perfectamente en 
su derecho de celebrarla. «Nosotros 
hacemos lo posible por molestarle lo 
mínimo pero yo creo que él no se 
molesta nada cuando a primeros de 
mes nuestro tesorero le entrega los 
veinte mil duros que estamos pagan
do por el alquiler de la casa. Yo creo 
que veinte mil duros por ocho o diez 
días de fiesta al año merece la pena 
aguantan>, 

También aprovechó José Romero 
Figueroa para criticar el abandono 
que el ayuntamiento tiene de los cen
tros regionales de Alcalá, que para 
estos casos y para otros muchos en 
que las casas regionales tienen pro
blemas el ayuntamiento no se preo
cupa lo que tendría que preocupar
se y sí es causa, sin embargo de al
gunos otros problemas. 

En otro orden de cosas, la junta 
directiva del centro extremeño nos 
comunicó que el próximo día 17 de 
diciembre desde muy temprano se 
celebrará la tradicional matanza. 
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x Aniversario de la constitución 

Alcalá celebró una fiesta 
en la plaza de Cervantes 

El 6 de diciembre se celebró en 
toda España el décimo aniversa
rio de la Constitución Española 
y Alcalá no iba a ser menos al su
marse a esta importante celebra
ción con una fiesta en la tarde del 
pasado martes, día no laborable 
en toda España, en la plaza de 
Cervantes. 

Para esta fiesta se instaló un 
gran escenario en el kiosko de la 
plaza puesto que a las 7 de la tar
de, eso sí, con algunos minutos 
de retra•s.o sobre el horario pre
visto, tras las palabras del alcal
de de la ciudad, Florencio Cam
pos, dio comienzo un concierto 
del grupo de rock alcalaíno 
Gradhen. 

Una hora antes, la charanga 
Los Marchosos fue animando la 
fiesta con su alegre música para 
que después, ante el gran escena
rio montado en el kiosko de la 
música se congregaran unas dos 
mil personas. Florencio Campos 
tuvo palabras de satisfacción por 
este décimo aniversario de la 

carta magna española y conclu
yó su corta intervención con un 
«viva la constitución española» 
que fue coreado por todos los 
asistentes. Después fueron solta
dos cinco mil globos que estaban 
recogidos bajo el escenario por lo 
que el acto tuvo un gran colori
do que no fue oscurecido por el 
frío propio de la época. 

En un escenario en el que se 
encontraban bellas señoritas, co
mo Yolanda Gil, miss Madrid 
1988, una vecina de Torrejón 
que estudia en Alcalá, y otras 
mujeres guapas que enarbolaban 
la bandera nacional, la de la co
munidad y la de Alcalá. 

Y para terminar el concierto 
de Gradhen, que ya vienen sien
do familiares con su buena mú
sica. Gradhen supo levantar los 
ánimos de todos los asistentes a 
pesar de la temperatura y arran
caron muchos aplausos. Conclui
da la actuación del grupo de rock 
alcalaíno hubo una exhibición de 
fuegos artificiales. 
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1 Acto público en la plaza del Barro el día de la constitución 

cc.oo. y UGT calientan matares de cara al 14D 
Rueda de prensa de los secretarios generales de Madrid región 

Comisiones Obreras y la 
Unión General de Trabajado
res preparan la jornada de 
huelga general del próximo 14 
de diéiembre con actos públi
cos y ruedas de prensa. Las 
dos centrales sindicales que 
convocan esta huelga tienen 
confianza en el éxito de la 
misma. 

El pasado martes 6 de di
ciembre las dos centrales sin
dicales convocaron un acto 
públicp en la plaza del Barro 
en el que intervinieron los dos 
secretarios generales de las 
uniones locales de ce. 00. y 
UG T, Magdaleno García
Alcalá y Pablo González, res
pectivamente. Ante unas dos
cientas cincuenta personas, 
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los dos secretarios generales se 
centraron en tres temas. Por 
una parte, explicaron las ra
zones de esta huelga general, 
razones que van desde la pér
dida del poder adquisitivo en 
dos puntos de pensionistas y 
trabajadores de la administra
ción pública, a la crítica del 
Plan de Empleo Juvenil que 
defiende el gobierno de Feli
pe González, pasando por la 
conveniencia de abrir nueva
mente las mesas de negocia
ción. En definitiva esta huel
ga viene marcada por la crí
tica a la política económica 
del gobierno. Por otra parte 
García-Alcalá y González hi
cieron una valoración de las 
recientes declaraciones del 

presidente del gobierno, con
siderándolas negativas pues
to que ((en vez de aclarar, 
confunden más todavía»; pa
ra ambos, cada vez que Feli
pe González habla contra la 
huelga lo que hace es incenti
varla. Ambos insistieron 
igualmente en que la huelga 
tiene un trasfondo claramen
te sindical y social, que no po
lítico, puesto que no están por 
derribar al gobierno y que se 
convoquen elecciones genera
les. También denunciaron la 
intromisión del PSOE en 
UGT; CC.00. también la
mentó esta situación. 

Por otra parte, también se 
calculó que en esas fechas ya 
había en Alcalá un 70 % de 

empresas que habían mostra
do su adhesión a la huelga. 
También manifestaron que 
habían contactado con entida
des ciudadanas y con comer
ciantes y el ambiente es 
favorable. 

Por último, ambos lamen
taron el incidente con el alcal
de, puesto que UGT solicitó 
una plataforma al ayunta
miento para realizar el acto y 
el ayuntamiento suele conce
derlo, pero esa vez no lo hizo 
por . omisión. Representantes 
de ambas centrales sindicales 
comentaron que la actitud del 
alcalde es muy negativa con 
respecto al paro, lo que no se 
entiende al ser representante 
de todos los ciudadanos. 
Miembros de Comisiones 
Obreras nos manifestaron que 
esto es sospechoso porque es
ta actitud concuerda con la 
que tuvo cuando era portavoz 
del PSOE en el ayuntamien
to en la huelga del 20 de ju
nio de 1985. 

También criticaron el he
cho de que José María Bene
gas haya llamado a todos los 
alcaldes socialistas de ayunta
mientos con más de cien mil 
habitantes para que actúen en 
contra de la huelga. Magda
leno García-Alcalá habló de 
actitud antidemocrática del 
alcalde, mientras que al día si
guiente éste, en un encuentro 
que tuvo con las dos centrales 
sindicales, manifestó que no 
tenía conocimiento de que hu
bieran solicitado esta platafor
ma. Pablo González no quiso 
dar demasiada importancia a 
este incidente en base a que 
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Los problemas de los policías y las movilizaciones del día 14, a debate 
En la Casa de la Juventud, 

el pasado viernes 2 de diciem
bre, se celebró una asamblea 
informativa del Sindicato 
Unificado de Policía (SUP), 
sindicato mayoritario dentro 
del Cuerpo Nacional de Poli
cía. A esta asamblea en la que 
discutieron los problemas de 
la policía a nivel local y a ni
vel nacional, además de la 

CCOO y UGT calientan motores 
de cara al 14-D 

- viene de la página anterior-

quizá fue mejor el que <<estu
viéramos a la misma altura 
de los trabajadores y no so
bre una plataforma». 

De igual manera, el pasado . 
día 7 de diciembre las dos cen
trales sindicales convocaron 
una rueda de prensa en la que 
participaron los secretarios 
generales de Madrid región, 
Rodolfo Benito por CC.00. y 
José Luis Daza por UGT. 

José Luis Daza manifestó 
que el presidente del gobier
no con sus recientes declara
ciones no lia sabido aprove
char la ocasión de reconciliar
se con los trabajadores: «No 
entendemos cómo no se arti
cula una política en relación 
con las asociaciones que ver
tebran la sociedad». También 
criticó el Plan de Empleo Ju
venil, porque «no va a crear 
empleo, es regresivo y des
estabilizador». 

Rodolfo Benito manifestó 
que hasta ese m~mento han 
decidido apoyar el paro unos 
560.000 trabajadores de unas 
3.000 empresas de Madrid. 
c<El Plan de Empleo Juvenil es 
la gota que colma el vaso, 
aunque la huelga es en gene
ral contra una política econó
mica antisocial», indicó el se
cretario general de CC.00. 
en Madrid región para añadir 
que «vamos a poner en mar
cha todos los dispositivos de 
piquetes informativos y esta
ran contra los empresarios 
que pretenden presionar con 
los contratos eventuales a sus 
trabajadores». 

Por último, Daza apuntó 
que «nos vamos a encargar 
de que nadie haga uso de la 
violencia. Esta batalla la te
nemos ganada y lo que pre
tendemos es luchar contra 
esa violencia del estado». 
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Asamblea informativa 
del s.u.P. en Alcalá 

postura del SUP con respecto 
a las movilizaciones que cul
minarán el próximo día 14 de 
diciembre con la huelga gene
ral, asistió José Manuel Sán~ 
chez Forné, secretario general 
del SUP en la comunidad 
autónoma de Madrid. 

En la reunión, como indi
camos anteriormente, se de
batió la problemática laboral 
que hay en el servicio de los 
policías alcalaínos, se informó 
del acuerdo que se está discu
tiendo entre el SUP y la direc
ción general de la policía y del 
proceso de movilizaciones que 
com~nzó el pasado lunes y en
tre los que se incluye una 

.. 

asamblea informativa conjun
ta entre la policía local, repre
sentada por Comisiones Obre
ras y UGT, y el Sindicato 
Unificado de Policía, que es
taba prevista para el viernes 
9 de diciembre en el salón de 
actos del Centro de Salud de 
Alcalá y en la que se iba tam
bién a informar de una con
centración que se celebrará en 
Madrid el 12 de diciembre a 
las 7 de la tarde en la plaza de 
la Opera para manifestar la 
postura solidaria con los tra
bajadores del país por parte 
de los agentes de policía, tan
to municipal como nacional. 

Sánchez furné nos informó 

de que la actual situación de 
los policías es lamentable 
ccporque hay un vacío legal; 
salió la ley orgánica 2/86 
contra la que peleamos por
que nos recorta todos los de
rechos, el de huelga, el de ne
gociación colectiva, y que 
además ahora lleva un proce
so de desarrollo. En esta 
asamblea hemos estado ha
blando de la falta de regla
mentación de servicios, 
puesto que nadie sabe qué 
servicio tiene que hacer, el 
jefe le puede cambiar indis
criminadamente de servicio 
y se producen arbitrarieda
des. Hay falta de medios ma
teriales y de garantías jurídi
cas para trabajar». 

En Jas elecciones sindicales 
de junio de 1987 el SUP ob
tuvo 24.450 votos y las trece 
restantes organizaciones que 
concurrieron a los comicios 
llegaron a los 22.000. Es el 
SUP el sindicato mayoritario 
y más después de que en él se 
integraron otras fuerzas sindi
cales como son el Sindicato 
Autónomo de Policía y la 
Unión Sindical de Policía. 

«Los policías tenemos un 
régimen disciplinario excesi
vamente duro y tenemos que 
plantear poco a poco la modi
ficación de esa ley orgánica» 
añadió Sánchez F orné , para 
terminar diciendo que «el 
SUP también desea manües
tar nuestro descontento con 
la política económica del 
gobiemo». 
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PARA EMPRESASH 

Vinos - Grandes Reservas - Licores 
Brandies - Whiskies 

Champagne - Cava - Conservas 

ALIM~NT ACION Tlf. 888 º' 82 
PRODUCTOS DE IMPDRTACIDN Alcalá de Henares 
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Javier Hernández: 

«Los empresarios están contra 
la huelga por principio» 

Durante la reunión que la Aso
ciación de Amigos de Alcalá ha 
celebrado en la facultad de Eco
nómicas y Empresariales para 
debatir el tema del Plan de Em
pleo Juvenil, el presidente de los 
empresarios encuadrados en 
AEDHE, Javier Hernández, ha 
sido tajante: «Los empresarios, 
por principio, están contra la 
huelga». Pero ha añadido más re
firiéndose en concreto a la que se 
les viene encima a las empresas 
españolas para el día 14 de 
diciembre: 

-La empresa no considera 
que la huelga sea el sistema pa
ra resolver ningún problema. 
Pero está mucho más en contra 
de esta huelga porque conside
ra que encierra una serie de con
notaciones totalmente absurdas. 
Ellas se ven obligadas a contem
plar estos acontecimientos como 
sujetos pasivos a los que han me
tido en el ajo sin que tengan na
da que ver en el asunto. 

Lo normal es que se haga una 
petición a la empresa y si~ no 
la atiende o no responde, otar
~a en responder, irá la huelga 
contr3 ella. Pero en este caso no 
está en manos de la empresa ha
cer nada contra el motivo que ha 

· llevado a la huelga. Entonces, 
¿qué hay que hacer? Mantener 
la empresa abierta y esperar de 
los sindicatos que permitan el 
ejercicio del derecho constitu
cional de asistencia al trabajo de 
quienes no quieran secundar la 
huelga. 

Respecto al plan de empleo ju
venil que el gobierno propone y 
los sindicatos combaten, el pre
sidente de AEDHE tuvo una in
tervención que puede resumirse 
en la idea de que las empresas 
consideran la contratación dejó
venes a tenor del plan como una 
forma de contrataciones adicio
nales , no sustitutorias. 
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Javier Hernández también. 
fue expÍícito respecto a lo que 
cree que va a ser la actitud de los 
empresarios ante la convocatoria 
de huelga del día 14 de diciem
bre próximo: 

-En principio se van a man
tener todas las empresas abier
tas. Pero el día 15 sabremos en 
definitiva las que han cerrado o 
las que no. No sé si el día 14 · se
rá conflictivo. En principio apa
rece todo con bastante crispa
ción, con bastante apasiona
.miento. Preocupa un poco ver 
;ómo la UGT actúa contra sus 
propios miembros que no secun
dan la huelga. Si eso hacen con
tra los propios miembros cede su 
familia», ¿qué no harán contra 
los que no son de ella? Eso preo
cupa bastante. 

El presidente de AEDHE con
sidera que, más allá de los múl
tiples comentarios que se están 
produciendo estos días sobre las 
repercusiones de la huelga gene
ral , los empresarios van a ser 
inequívocamente perjudicados: 

-La empresa va a ser la 
perjudicada porque la presión 
que están utilizando los sindica
tos va directamente contra ella, 
contra la empresa. 

De modo, que así están las co
sas . Quienes acusaban al princi
pio de la convocatoria de huelga 
a los empresarios de ser poco me
nos que medio tontos porque ce
lebraban que los sindicatos hu
bieran convocado el paro gene
ral , estaban claramente equivo
cados como se ve: las empresas 
no quierden huelga alguna , y 
menos una como ésta, en la que 
no tienen arte ni parte y en con
secuencia están atados de pies · 
y manos y no pueden actuar , pe
se a que vayan a encontrarse en
tre los perjudicados. 

REl,JALO PUBLICITARIO ) 

ff í20?15/d 
•REGALOS DE EMPRESA 
• CALE DARIOS ESPECIALES 
• ARTICULOS DE PROPAGANDA 

REGALOS PUBLICITARIOS 
EXPOSICION Y VENTA: 

Daoiz y Velarde, 7 - 1° B - Tel. 881 47 63 - Alcalá de Henares 

COSTA BLANCA COSTA CALIDA 
<TORREVIEJA> <MAR MENOR> 

ROCIO DEL MAR, S.A. 
LE OFRECE LA POSIBILIDAD DE RECUPERAR 

EL 100 % DE SU INVERSION 
Disponemos de estudios, apartamentos, bungalows 
y chalets adosados a partir de 1.938.00J> pesetas. 

FACILIDADES HASTA 20 ANOS 

SORTEAMOS UN ESTUDIO ENTRE NUESTROS COMPRADORES 

Viaje y alojamiento gratis todos los fines de semana 
Alquileres 2/3 plazas: 25.000 pts/mes. servicios incluidos 

INFORMACION: e/ Mayor , 80 - 2° Izq. 
Tlf. 91-889 32 45 ALCALA DE HENARES 

NAVES 
Y LOCALES 

CAMINO DEL CEMENTERIO 
(Detrás del Parque O'Donnell) 

16 NAVES DE 200 A 260 m/2. 
- 2 LOCALES DE 100 m/2. 
- GRAN CALIDAD DE CONSTRUCCION. 

e J!Eu 
Información en : 

Teléfono: 889 17 16 
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Festividad de la Inmaculada 
El año mariano se clausuró 

a golpe de campana 
Los bronces alcalaínos repicaron 
con alegría en honor de la Virge~ 

Todas las campanas de los 
templos de Alcalá rompieron a 
tañer alegres exactamente a las 
doce del mediodía del jueves, 
precisamente mientras desgrana
ba las horarias el reloj de la pla
za de Cervantes. Ello entraba 
dentro de la consigna impartida 
por la jerarquía eclesiástica de 
que todas las campanas de la dió
cesis de Madrid-Alcalá sonaran 
el día 8, festividad de la Inma
culada Concepción, a las doce del 
mediodía como ·expresión públi
ca de la clausura local del año 
mariano convocado por el papa 
Juan Pablo 11. 

La clausura se hizo en las co
munidades parroquiales, religio
sas y escolares en actos de vigi
lia celebrados el miércoles o en 
las eucaristías celebradas el jue
ves, que finalizaron con el rito 
solemne compuesto para la oca
sión, en el que se incluye una 
oración a la Virgen. 

El cardenal arzobispo dcc la 
diócesis de Madrid-Alcalá hizo 
pública asimismo una carta pas-

toral en la que, entre otros aspec
tos, señaló que la festividad de la 
Inmaculada es «especialmente 
relevante en nuestro tiempo agi
tado y convulso, tan lleno de la 
violencia que necesariamente ge
nera una cultura materialista; 
tan lleno de luchas de poder, de 
insolidaridad; tan necesitado, en 
definitiva, de encontrar un ca
mino hacia la felicidad y la paz 
verdaderas». 

El cardenal Suquía presidió 
cuatro actos religiosos con moti
vo de la clausura: la vigilia de la 
Inmaculada para hombres y jó
venes celebrada en la noche del 
miércoles en la basílica hispa
noamericana de la Merced y tres 
celebraciones eucarísticas que 
tuvieron lugar el jueves en la ca
tedral de San Isidro, en la parro
quia de la Concepción y en el se
minario diocesano. 

Asimismo, el obispo auxiliar 
Javier Martínez participó en la 
noche del miércoles en otra vigi
lia de la Inmaculada en la igle
sia de Jesús de Medinaceli. 

Distrito IV 
concursos en Navidades 

Con el lema de «Navidades en 
el distrito IV», la comisión de 
Cultura, Educación y Deportes 
de la junta municipal de dicho 
distrito ha organizado una serie 
de actividades sociales que van 
desde unos concursos fotográfi
cos hasta unos torneos de ajedrez 
pasando por un campeonato de 
mus. 

Los concursos fotográficos se 
han establecido como un aperi
tivo para que los aficionados 
adultos y chavales puedan de
mostrar sus cualidades antes de 
que el próximo mes de enero 
comience a funcionar el taller 
de fotografía ubicado en este 
distrito. 

Se han establecido tres catego
rías: infantil (hasta 13 años), ju
venil (hasta 18 años) y adultos 
(desde 18 años). El tema es libre 
y las fotos, hasta un máximo de 
tres por participante, se de
berán presentar en la sede social 
de la junta municipal (calle Río 
Badiel s/n) antes del día 26 de es
te mes de diciembre. Las bases 
se pueden recoger en la citada 
junta. 

El campeonato de mus se ce
lebrará los días 19, 20, 21, 22 y 
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23 de este mes y se aplicará un 
sistema eliminatorio que depen
derá del número de participan
tes. 

También se han organizado 
dos torneos de ajedrez, una para 
infantiles (hasta 14 años) y otro 
para adultos. Los días que se ju
garán serán el 26, 27, 28 y 29 de 
este mes, a partir de las 17 horas 
(infantiles) y 18 horas (adultos). 
El sis~ema empleado será el sui
zo, a 7 rondas, de partidas semi
rrápidas (30 minutos por jugador 
y partida). 

La entrega de premios de es
tos concursos y torneos se reali
zará el próximo día 30 en la se
de de la junta municipal del dis
trito IV a las 18 horas. 

La realización de estas activi
dades son el preludio de otras 
muchas que la comisión de Cul
tura, Educación y Deportes se 
propone organizar en los próxi
mos meses, de las que podemos 
anticipar el comienzo de la es
cuela de Danza en el colegio Zu
lema y de la escuela de Ajedrez 
en el colegio Henares, en el pró
ximo mes de enero. 

Miguel BUENESTADO EXPOSITO 

vecinos de la calle Simancas 
Plantearon sus problemas en 
la comisión de Planeamiento 

Un grupo de vecinos de la ca
lle Simancas estuvieron presen
tes en la Comisión de Planea
miento en donde plantearon los 
problemas que tiene su calle, an
te los concejales que forman par
te de esta comisión presidida por 
Teodoro Escribano. Ocurría en 
la mañana del lunes, y este gru
po de vecinos formado por unas 
quince personas tenía la inten
ción de entrevistarse con el pre
sidente de la comisión, así es que 
aprovechando que ésta se estaba 
reuniendo trataron de entrar pa
ra exponer sus problemas. Tras 
una espera, al final consiguieron 
su objetivo y fueron recibidos en 
la reunión, en donde se les plan
tearon una serie de soluciones a 
corto plazo que empi~ por 
realizar en el transcurso de esta 
semana una poda de los árboles 
que causan las molestias a los 

vecinos al introducirse las ramas 
prácticamente e¿ su domicilio. 
También se estudiará el cortar 
algunos árboles que están podri
dos y que son causa de molestos 
insectos que se introducen igual
mente en las viviendas y que se
rían repuestos por otros sanos. 

Antes de ser recibidos en la co
misión de planeamiento los ve
cinos se em:ontraban bastante 
molestos porque había un presu
puesto para arreglar la calle y el 
ayuntamiento no lo había hecho 
como se les había prometido. Te
nemos noticias de que tras ser re
cibidos en la comisión de planea
miento y tener conocimiento de 
estas inmediatas medidas, los ve
cinos se marcharon del ayunta
miento bastante esperanzados 
por ver más cerca la salida a sus 
problemas. 

se ha creado el conservatorio 
de Música de Alcalá 

El Boletín Oficial del Estado 
número 286, de fecha 29 de no
viembre de 1988, publica el Real 
decreto 1419/1988, de 25 de no
:viembre, por el que se crea en Al
calá de Henares un conservato
rio estatal de música, de grado 
elemental. 

El dcreto pone de relieve que 
el progresivo incremento de la 
demanda de puestos escolares pa
ra cursar estudios musicales im
pone la necesidad de aumentar la 
red de centros públicos con el 
propósito de dar satisfacción a 
dicha demanda. . 

El ayuntamiento de Alcalá de 
Henares ha cedido al ministerio 
de Educación y Ciencia locales 
propiedad de esta corporación, 
para instalar en ellos un conser
vatorio de música. 

La disposición final del men
cionado decreto dice que por el 
ministro de Educación y Ciencia 
se adoptarán las medidas com
plementarias para la ejecución 
de lo dispuesto en el presente real 
decreto, dentro de los créditos 
disponibles en el presupuesto de 
este departamento. 

Por fin se formaliza algo que 
muchos alumnos de Alcalá espe
raban con ilusión. 

se alquila 
PISO 

Zona Rinconada 
-Tlf. 911/22 03 70 
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~ con la presencia de los cuatro embajadores escandinavos 
.~ comenzó la semana de Cultura Nórdica 

Con la recepción que el ayun
tamiento de Alcalá hizo a los cua
tro embajadores escandinavos en 
la media tarde del pasado miér
coles 7 de diciembre, dio comien
zo 9ficialmente la Semana de 
Cultura nórdica. Karl Anders 

-W ollter, embajador de Suecia; 
Wilhelm Ulrichsen, embajador 
danés ; Heikki Kalha, embajador 
finlandés y Leif Mevik, embaja
dor noruego, acompañados de 
sus respectivas delegaciones fue
ron recibidos en la casa consis
torial alcalaína por el alcalde de 
la ciudad Florencio Campos y 
por la corporación municipal 
complutense en el Salón Noble, 
donde se les dio la bienvenida. 
En este acto intervino el alcalde 
para presentar a los miembros 
portavoce~ de los grupos políti
cos del ayuntamiento a los emba
jadores escandinavos. Los porta
voces tuvieron. palabras de bien
venida a estas representaciones 
diplomáticas. 

A continuación, en la Casa de 
la Entrevista se dio la apertura 
oficial de la Semana de Cultura 
Nórdica, con unas palabras de 
Heikki Kalha, embajador de 
Finlandia y decano de los emba
jadores nórdicos en Madrid, que 
se ciñó a la cooperación nórdica, 
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cooperación existente entre los 
cuatro países escandinavos, que 
tienen unas magníficas relacio
nes de amistad. 

Terminaron los actos en la Ca
sa de la Entrevista, muy valora
da por las delegaciones escandi
navas que admiraron que fuera 
el lugar en donde Colón se entre
vistara con la reina Isabel la Ca
tólica, con un recital del Coro del 
Colegí<! Escandinavo, que termi
nó su actuación con un desfile de 
Santa Lucía. 

Para terminar la jornada se 
celebró en el restaurante el Ca
sino una degustación gastronó
mica de productos típicos escan
dinavos en la que no faltaron 
ni el salmón noruego ni la cer
veza danesa, que se intercam
biaron perfectamente con los 
más españoles chorizo y tortilla 
de patatas. 

Durante los siete días de cele
bración se celebrarán conferen
cias, exposiciones, recitales de 
música, conciertos de piano, ci
clo de cine, talleres infantiles con 
motivos navideños, etc ... , para 
que a través de todas estas ma
nifestaciones se pueda conocer 
mejor la realidad social y cultu
ral de los países nórdicos. 
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Robos en pisos 
-En la vivienda situada 

en la calle de Ribatejada, 
8, 2° B de Alalá fue come
tido un robo el día 3 de di
ciembre. El propietario de
nunció que los autores del 
hecho debieron de esca...dl' 
hasta la terraza del salón 
desde la calle. Una vez en 
la terraza, fracturaron la 
luna del salón y se lleva
ron un vídeo con mando a 
distancia, casetes, cuaren
ta discos y varias joyas: 
sellos de oro, alianzas, 
pendientes y esclavas. 

-En el piso situado en la 
calle de Cartagena, 3-3° 
fue cometido un robo entre 
el 29 y el 30 de noviembre. 
Los ladrones forzaron la 
puerta a la altura de la ce
rradura aprovechando que 
en el interior no se encon
traba nadie y se llevaron 
efectos por valor de unas 
cien mil pesetas: un reloj 
de pared, vajilla y cuber
tería. También se llevaron 
cien mil pesetas en dinero. 

-En la vivienda situada 
en la calle de Bartolomé de 
Castro, 9-3° , el día 2 de .li
ciembre sobre las 15,20 ho
ras tres individuos enca
puchados consiguieron 
apoderarse mediante inti
midación de 20.000 pesetas 
en efectivo y varias joyas, 
entre las que se encontra
ba una insignia de plata 

!SUCESOS 1 

del Real Madrid. Los auto
res del robo se tapaban la 
cara con medias de mujer 
e iban armados con una 
navaja de grandes dimen
siones. Al parecer uno de 
ellos tiene unos cuarenta 
años. 

Atraco con navaja 
en un estacionamiento 

En el aparcamiento que 
el Centro Comercial Sima
go tiene en Alcalá, el día 
2 de diciembre a las 8 de la 
tarde un hombre de unos 
35 años de edad, armado 
con una navaja de diez 
centímetros de hoja, inti
midó a un usuario del 
aparcamiento cuando iba 
a coger su vehículo y se 
apoderó de 5.000 pesetas. 

Robos 
-El día 30 de noviembre 

fue cometido un robo en el 
Centro de Día para ancia
nos situado en Alcalá en la 
calle de las Damas. Fueron 
robadas sesenta mil pese
tas en efectivo. No hace 
mucho tiempo también fue 
denunciado el robo de una 

"-"" 

una importante cantidad 
de dinero en efectivo, lle
vado a cabo también en es
te Centro de Día. 

-En la tienda de regalos 
y lámparas denominada 
Joymar el día 29 de no
viembre fueron robadas 
con intimidación 30.000 
pesetas. Este estableci
miento está situado en el 
número 12 de la calle de 
Cervantes. 

Robo de recetas y sello 
en una consulta 

Un taco con 32 recetas y 
otro taco más con 42, así 
como un sello de caucho, 
fueron robados el día 2 de 
diciembre sobre las 12,30 
horas del interior de un fi
chero de la consulta de gi
necología del ambulatorio 
del V al. Por estos hechos 
se ha presentado la corres
pondiente denuncia en la 
comisaría de policía. En la 
consulta no había nada 
forzado y por el momento 
se desconoce al autor de 
este hecho. 

Estos robos suelen come
terse con el propósito de 
adquirir drogas en las far
macias con las recetas. 

Atraco en un pub 
El pub Bolero, situado en 

la calle del Divino Vallés, 
5, fue atracado el día 6 de 
diciembre sobre las 2,20 
de la madrugada. Entraron 
en el establecimiento dos 
individuos jóvenes con la 
cara descubierta, armado 
un con un machete y el 
otro con una escopeta de 
cañones recortados. 

A esas horas, en el esta
blecimiento, aparte de fos 
empleados, había varios 
clientes. Los atracadores 
dijeron en voz alta: «¡Ven
ga todo el dinero!» Al pro
pio tiempo intimidaban ba
jo la amenaza de las armas 
a los allí presentes. 

El que llevaba el mache
te pidió las carteras a los 
clientes, pero en ese mo
mento el de la recortada 
dijo que no, quizá por no 
entretenerse demasiado, 
por lo que pudiera pasar, 
que sólo el dinero de la ca
ja. Se ve que tenían pri
sa y no querían arriesgar
se a la posible reacción de 
alguna de las personas a 
las que mantenían amena
zadas. se llevaron 35.000 
pesetas que había en la ca
ja y se fueron caminando 
al parecer, ya que nadie 
escucho ningún ruido de 
vehículo. Tampoco se sa
be por dónde huyeron, ya 
que nadie lo vio. 

EXc1110. Ayunta111iento de Alcalá de Henares 
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Robos diversos 
-El día 5 de diciembre, 

en el Banco del Comercio, 
situado en la calle Mayor, 
32, personas desconocidas 
fracturaron las lunas sin 
lograr entrar ni llevarse 
nada.Los daños causados 
ascienden a sesenta mil 
pesetas. 

lsucEsos! 

-A la farmacia Los Pi
nos, siuada en la calle del 
mismo nombre, en el nú
mero l, entre las 20 horas 
del día 2 y las 3 del día 3, 
le fue fracturada la luna de 
entrada y forzadas las dos 
cerraduras. Tampoco en 
esta ocasión llegaron a en
trar, pero causaron daños 
por valor de 8.500 pesetas. 

-La droguería dituada 
en la calle de Eduardo Pas
cual y Cuéllar, 3, fue roba
da el día 6 de diciembre, 
de madrugada. Los auto
res del robo fracturaron la 
puerta de entrada y se lle
varon efectos valorados en 
40.000 pesetas y 5.000 pe
setas en efectivo. Causa
ron daños por valor de 
15.000 pesetas. 

Roban a los camareros 
de un restaurante 

En el restaurante Sotile
za, situado en la carretera 
de Daganzo, fue cometido 
un robo el día 6 de diciem
bre. este hecho lo han de-

nunciado los camareros 
del establecimiento, a los 
que les sustrajeron del in
terior de sus ropas a uno 
cincuenta mil pesetas en 
efectivo y un talón banca
rio al portador por valor de 
92.000 pesetas, y al otro 
5.300 pesetas en efectivo. 
La sustracción se ha hecho 
del guardarropa de em
pleados, el cual se ha en
contrado siempre abierto 
sin ningún problema. 

En esta ocasión pudieron 
observar que la ventana 
que da al exterior estaba 
abierta, pero no forzada, 
por lo que se supone que 
alguien, aprovechando 
que el personal se encon
traba trabajando, pasó al 
guardarropa y se apoderó 
de dichos efectos. 

Huía con una máquina 
de escribir 
y un reloj robados 

El pasado día 4 de di
ciembre a las 4, 10 horas de 
la madrugada la policía 
municipal detuvo en la ca
lle de Andrés Saborit a un 
individuo que había infun
dido sospechas a la patru
lla de este cuerpo. El indi
viduo en cuestión, que res-

ponde a las iniciales de 
FLD, corría portando una 
máquina de escribir y un 
reloj de marca «Maurice 
Lacroix>>. FLD quedó in
gresado en la comisaria, 
donde se le instruyeron 
diligencias. Al parecer, 
la máquina de escribir, 
marca Olivetti, procedía 
de la facultad de Económi
cas y Empresariales, si
tuada en la plaza de la Vic
toria; se desconoce de dón
de procedía el reloj. 

Se llevaron 
seis lámparas 

El pasado 3 de diciembre 
una patrulla de policía 
municipal descubrió que 
personas desconocidas ha
bían fracturado la luna del 
escaparate de la tienda de 
decoración Gerlu, situada 
en la calle de Garcilaso de 
la Vega, 8. A visado el pro
pietario de la misma, echó 
en falta seis lámparas ex
puestas en el escaparate, 
por valor de 105.000 pese
tas, que los autores del ro
bo se habían llevado. 

Es destacable el aumen
to del robo de lámparas 
que se está detectando 
desde hace unos dos me
ses en esta ciudad. 

Clínica San Nicolás, S.A. 
Avda. de Guadalajara, 34. Tlf. e Información: 889 20 45. Alcalá de Henares 

CENTRO DE RECONOCIMIENTOS 
CONDUCTORES Y ARMAS 

• REHABILITACION, dirigido por médico rehahilitador. 
• PODOLOGIA Y CIRUGIA DEL PIE, 

PLANTILLAS OP.TOPEDICAS. 
e OTORRINO (garganta, nariz y oídos). 
e PREPARACION AL PARTO Y POSTPARTO. 

CONSULTAS PREVIA PETICION DE HORA 
DE LUNES A VIERNES DE '10 A 2 Y DE 4 A 8 
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Vehículo recuperado 
El día 4 de diciembre so

bre las 2,30 de la madruga
da la policía municipal re
cuperó un automóvil Ford 
Orion que había sido roba
do. Estro ocurría en la ca
lle de San Vidal y los agen
tes sospecharon al ver el 
coche mal estacionado y 
cuando mostraba síntomas 
de haber sido desvalijado. 
Cuando se acercaron al 
coche no localizaron a na
die dentro del mismo ni en 
las inmediaciones, aunque 
sí se percataron de que el 
motor aún estaba caliente, 
con lo que por muy poco 
tiempo no llegaron a coger 
al autor o autores «con las . 
manos en la masa>>. 

Amenazas de bomba 
a una discoteca 

A las 0,45 horas del día 
3 de diciembre se recibió 
en el cuartel de la Guardia 
Civil una llamada anóni
ma en la que la voz de un 
hombre comunicaba la co
locación de un paquete 
bomba en la discoteca Zoo, 
situada en la calle Mayor 
de Alcalá. La citada voz 
añadió que acudieran 
rápidamente. 

Al no pertenecer este 
servicio a la demarcación 
policial de la Guardia Ci
vil, ésta lo comunicó a la 
Policía Municipal, cuyos 
agentes se personaron en 
la discoteca y tras las per
tinentes comprobaciones 
se llegó a la conclusión de 
que, en definitiva, se tra
taba de una llamada falsa. 
Lo que se puede decir una 
broma, pero, eso sí, una 
broma muy pesada. 

PIS"C)'S 
1 nfonna y gestiona : 

;i'·~ 
~~ llUNOHOCA8 

LOCALES · CHALETS - PARCELAS 
e/. Alameda. 26 - Alcalá de Henares 

Tlf.: 888 50 12 
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un muerto en la N·ll 
en accidente 

de tráfico 
El sábado día 3 de di

ciembre a las 4 de lama
drugada oclirrió en el kiló
metro 27 ,800 de la carrete
ra nacional 11 un mortal 
accidente de circulación. 
Cuando circulaba en di
rección Madrid a Guada
lajara, un Renault 14 cho
có contra un camión fran
cés, falleciendo el conduc
tor del coche, el alcalaíno 
Nicolás Al.arcón Torres, de 
33 años de edad y padre de 
tres hijos. Nada pudo ha-

. cerse por salvar su vida. 
El automóvil se empotró 
en la parte trasera del ca
mión y quedó práctica
mente destrozado. Fue ne
cesaria la presencia de los 
bomberos, que con la ayu
da de la sierra lograron 
rescatar el cuerpo de Nico
lás Alarcón, que aún con
servaba un hálito de vida. 

Uno de los soldados del 
destacamento de la Cruz 
Roja le hizo la respiración 
boca a boca y fue traslada
do rápidamente al hospital 
de Alcalá, donde falleció a 
los pocos minutos de in
gresar. 

El conductor se dirigía a 
su domicilio, situado en la 
calle de Nuestra Señora de 
Belén, por lo que el acci
dente mortal se produjo 
casi al f"mal de su viaje, 
cuando ya se encontraba 
muy cerca de su domicilio 
en Alcalá. 

El Ayuntamiento está 
instalando papeleras en todos 

los distritos de Alcalá. 

Ayúdanos a conservarlas. 
UTILIZA LAS. PAPELERAS 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Persecución policial en la Vía complutense 
Una auténtica persecu

ción policial «de película» 
se produjo el pasado día 4 
de diciembre a las 3, 15 ho
ras de la madrugada por 
las calles de Alcalá. 

A esa hora una patrulla 
de la Policía Municipal de
tectó un vehículo marca 
Seat 124 que presumible
mente había sido sustraí
do. Esto ocurría a la altu-

Amenaza de bomba 
en un instituto 

El el Instituto de Forma
ción Profesional situado en 
la avenida de Irún, en la 
localidad de San Femando 
de Henares, se recibió una 
llamada anónima en la 
cual una voz de mujer co
municaba a las 14 horas 
del día 7 de diciembre que 
en dicho centro había sido 
colocada una bomba. 

Avisada la Guardia Ci
vil, tras el pertinente re
gistro no encontró nada 
sospechoso por lo que se 
tomó la determinación de 
continuar con la actividad 
y no desalojar el centro 
porque se encontraban de 
exámenes. 

Detenidos tras robar 
en el restaurante 
El Gurugú 

A las tres de la madruga
da del día 7 la Guardia Ci
vil sorprendió, cuando 
aparentemente se encon
traban cometiendo un robo 
en el restaurante El Guru
gú, a una mujer de 23 
años, IAG, vecina de Al
calá, y a dos hombres, 
AMC, de 25 años, y JGH, 
de 18, también vecinos de 
Alcalá. 

En el momento de ser 
sorprendidos la Guardia 
Civil les ocupó diversos 
objetos, al parecer produc
to de robo: una calculado
ra, tabaco y café. también 
se les ocupó un arma blan
ca. Para entrar rompieron 
la ventana que hay junto a 
la puerta de entrada. 

ra de la gasolinera GESA, 
muy cerca de la Puerta de 
Madrid. 

En el ir.terior del auto
móvil había tres indivi
duos que rápidamente se 

. dieron a la fuga. Huyeron 
por la Vía Complutense en 
dirección a Guadalajara y 
los policías consiguieron 
cerrarles el paso, pero 
ellos trataron de volver 

Robo en una tienda 
de decomisos 

En decomisos Naansa, 
establecimiento comercial 
situado en el número 6 de 
la calle de Almería, fue lle
vado a cabo un robo el día 
27 de noviembre, en horas 
de madrugada. Tras frac
turar la luna de la puerta 
de entrada y forzar el cie
rre metálico, los ladrones 
se apoderaron de cien re
lojes valorados en cuatro
cientas mil pesetas. 

Robo en un bar 
En el bar Gran Canal, si

tuado en el número 1 de la 
calle del mismo nombre, 
fue cometido un robo el día 
26 de novie~, de ma
drugada. Los autores con
siguieron acceso hasta el 
interior forzando la puerta 
de entrada y rompiendo el 
cierre. 

Se llevaron un equipo de 
música y cartones de taba
co. El importe total de los 
objetos robados se ha va
lorado en 180.000 pesetas y 
los daños causados se eva
lúan en 15.000. 

Robo de corderos 
Ya se acerca la navidad 

y consecuentemente ya 
comienzan los robos de 
corderos, que tienen una 
salida mucho más fácil en ' 
estas fechas. 

En la noche del 23 al 24 
de noviembre, de la finca 
denominada La Garena, 
que está situada en la ca
rretera nacional 11, a la al
tura del mesón Burgalés, 

por donde habían venido, 
por lo que dieron la vuelta 
y arremetieron contra el 
coche que los había perse
guido haciendo un «trom
po», pero se estrellaron 
contra las vallas protecto
ras de la carretera a la al
tura de la plaza de Atilano 
'::asado. Finalmente, lapo-

. licía logró detener a los 
tres individuos. 

fueron robados cuatro cor
deros vivos, de unos 15 a 
20 kilos de peso cada uno, 
valorados en treinta mil ' 
pesetas . 

Los autores del robo en
traron rompiendo la cerra
dura de la puerta de la 
f"mca. 

Robo en una fábrica 
En la fábrica de cerve

zas Gudisa, situada en el 
kilómetro 27,300 de la N-11, 
en el polígono industrial, 
el día 28 personas desco
nocidas cometieron un ro
bo. Para· entrar rompieron 
t •na uralita del tejado y el 
e dstal de una ventana de 
la oficina. 

Causaron daños por va
lor de 40.000 pesetas y se 
llevaron una calculadora, 
herramientas, una cha
queta de cuero, un juego 
de bolígrafo de oro y 
85.000 pesetas en efectivo. 

Heridos en accidentes 
de circulación 

-El día 27 de noviem
bre, a las 22,25 horas, en 
accidente de circulación 
ocurrido en el cruce de la 
carretera de torrejón con 
la de Ajalvir (INT A) resul
tó herido Tomás Bajo Pé
rez, que sufrió politrauma
tismo. Fue trasladado al 
hospital de Alcalá por la 
Cr;z Roja. 

-El día 27, a las 13 ho
ras, en accidente ocurrido 
en el kilómetro 33,500 de la 
N-11, resultó herida Fer
nanda Huguet Brotóns. Su
frió traumatismo múltiple 
y fue trasladada al hospi
tal por la Cruz Roja. 
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Presentada en Alcalá por lnformacu 

campaña de prevención de 
accidentes infantiles 

El pasado jueves 1 de di
ciembre se celebró en Alcalá 
en la Hostería del Estudian
te, una reunión organizada 
por Informacu Alcalá (Infor
mación y Orientación a con
sumidores y usuarios) con mo
tivo de la Campaña Nacional 
sobre «Mentalización Social 
para la prevención de acci
dentes infantiles, que está lle
vando a cabo la Federación de 
Usuarios y Consumidores In
dependientes. 

En esta reunión, cuyo ob
jetivo esencial es el disminuir 
el número de estos accidentes 
que se recogen sobre todo en 
accidentes por queinaduras y 
por intoxicación, participaron 
el doctor Luis Segura, del Ins
tituto Nacional de Toxicolo
gía; el doctor del Pino, del 
centro de quemados de la 
Cruz Roja; el doctor Antón, 
de la asociación de pediatría; 
Carlos Toledano, de ADAE; 
Rosa Muñogarren, del Insti
tuto Nacional de Consumo; 
Fernando Delgado, gerente 
del parque de bomberos de 
Alcalá, y en la clausura inter
vino José María lrastorza, 
concejal de Participación Ciu
dadana del ayuntamiento 
complutense, que intervino 
en el nombre del alcalde de la 
ciudad Florencio Campos que 
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no pudo asistir a esta reunión. 
En la reunión, a la que asis_

tieron un centenar de perso
nas aproximadamente, se in
sistió en el hecho de que ba
jar la frecuencia de los acci
dentes infantiles en el hogar 
supone el cambio de actitudes 
en los adultos, un cambio que 
ha de ser radical. Ha de ha
ber un cambio importante en 
la conducta de los adultos res
pecto a la seguridad de los ni
ños en el hogar. 

La reunión concluyó con 
un vino español en los salones 
de la Hostería del Estudiante 
para todos los asistentes. 

El motivo de la reunión 

La federación de Usuarios
Consumidores Independien
tes, en la que está integrada 
lnformacu Alcalá, ha organi
zado un programa nacional 
sobre Prevención de Acciden~ 
tes Infantiles, contando con la 
colaboración de sus asociacio
nes federadas, colegios públi
cos y privados, asociaciones 
de padres, etc., porque se tie
ne convencimiento de que los 
accidentes infantiles pueden 
evitarse si entre todos asumi
mos la responsabilidad que te
nemos y ponemos los medios 

a nuestro alcance para preve
nir el riesgo pues como se se
ñala en la información distri
buida en la campaña: «La pe
ligrosidad no se puede contro
lar pero el riesgo se puede 
evitar». 

Un derecho recogido en la 
ley general para la defensa de 
los consumidores-usuarios, es 
el derecho que éste tiene a la 
protección de su salud y segu
ridap. 

En la comunicación de la 
Comisión de las Comunidades 
Europeas (COM/87/209 fi
nal), sobre la seguridad de los 
consumidores frente a los pro
ductos de consumo, se afirma 
que España es uno de los cua
tro países de la comunidad 
que ha adoptado una legisla
ción general en materia de se
guridad, que se concentra en 
los artículos 3 ° y siguientes de 
la Ley 26/1984, General para 
la Defensa de los Consumido
res y Usuarios, donde expre
samente se señala que «los 
productos, actividades y ser
vicios puestos en el mercado 
a disposición de los consumi
dores y usuarios no implica
rán riesgos para su salud o se
guridad, salvo los usuales o 
reglamentariamente admiti
dos en condiciones normales 
y previsibles de utilización». 

Pero las normas, hay que 
llevarlas a la práctica y la rea
lidad nos dice que 1.500 niños 
pierden la vida por accidente 
en nuestro país y que España 
ocupa el segundo lugar en la 
Europa Comunitaria por di
chos accidentes. 

La seguridad infantil es un 
problema acuciante, de la 
misma importancia que el 
cáncer, el medio ambiente, la 
energía ... que nos obliga a to
dos a asumir el compromiso 
de un objetivo común: Dismi
nuirlos, a pesar de su coste 
económico, a pesar de sus di
ficultades, ya que los benefi
cios que de la disminución de 
la accidentabilidad infantil se 
deriven, serán muy superio
res a los costes de la ejecución 
de campañas para prevenirlos 
y evitarlos. 

De las comunicaciones que 
desd~ el Centro de Quemados 
de la Cruz Roja, Instituto Na
cional de Toxicología, Asocia
ción de Pediatras, Ayunta
miento, Instituto Nacional del 
Consumo así como desde la 
Federación de Usuarios
Consumidores Independien
tes, que organizó la Campaña 
se resumen: 

Quemaduras infantiles 

En España se registran de 
2 a 3 muertes al año por cada 
100.000 habitantes. Aproxi
madamente la mitad corres
ponden a niños menores de 14 
años. 

La quemadura es el resul
tado de la acción de una tem
peratura anormalmente alta o 
baja sobre un tejido del tanto 
por ciento de superficie corpo~ 
ral que se encuentre afectada. 
Quemaduras por encima del 
10% se consideran ya graves. 

De acuerdo con las estadís
ticas el período de edad que 
más riesgo presenta es el com
prendido entre los O y 3 años 
y especialmente el compren
dido entre 1 y 3 años (23,9% 
de todas las quemaduras). Es
te dato es muy importante, es
pecialmente si se relaciona 
con el hecho de que casi siem
pre ocurren en el hogar 
(95% ). 

El conocimiento de esta 
realidad debería exigir el po
ner en práctica un programa 
de información y la elabora
ción de un plan preventivo. 
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campaña de prevención 
de accidentes infantiles 

(viene de la página anterior) 

Accidentes por intoxicación 

Los productos o sustancias 
que originan las intoxicacio
nes infantiles son muy varia
dos, sin embargo podemos 
destacar los medicamentos, 
detergentes y jabones. Son sin 
embargo infrecuentes las in
toxicaciones por plantas, ali
mentos y venenos animales. 

Las intoxicaciones infanti
les constituyen sucesos pato
lógicos de alta frecuencia en 
relación con los cuadros tóxi
cos en adultos. 

Entre la población infantil, 
las edades más vulnerabies 
desde el punto de vista toxi
cológico, son las comprendi
das entre los 12 meses y los 3 
años cumplidos. 

La vía de entrada más fre
cuente en las intoxicaciones 
infantiles es la digestiva. 

Las medidas preventivas a 
poner en práctica frente a las 
intoxicaciones infantile·s abar
can distintos ángulos de ac
tuación. 

Es imprescindible regla
mentar las formas de presen
tación y venta al público de 
los productos que están al al
cance habitual del ciudadano 
específicamente de aquellos de 
uso doméstico. 

En la vertiente de educa
ción y formación del escolar, 
creemos aconsejable incluir en 
los programas de estudio en 
los distintos centros de forma
ción , áreas destinadas amen
talizar al niño de la peligro
sidad de su entorno, como ya 
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se hace en aspectos tales como 
la seguridad vial. 

También a nivel educativo 
y de mentalización, los me
dios de comunicación social y 
la Administración Pública a 
sus distintos niveles, deben 
colaborar en programas de 
prevención que mentalicen a 
los padres, educadores y en 
general cuidadores de los ni
ños de los potenciales tóxicos 
en el ámbito doméstico. 

En este sentido, y en con
creto concienciar al ama de 
casa de que la cocina, el baño 
y el trastero son los lugares de 
más alto riesgo y que debe 
guardar estos productos bajo 
llave y en lugares elevados sin 
descuidar en ningún momen
to la atención sobre los niños. 

La Federación de Usuarios
Consumidores Independien
tes concluye que, si queremos 
bajar la frecuencia de los ac
cidentes infantiles en el hogar, 
el cambio de actitudes en los 
adultos ha de ser radical. 

Es necesario analizar: Si so
mos conscientes del peligro 
que representa para los niños 
el que aparatos eléctricos, pe
queños electrodomésticos , es
tén al alcance de su mano; el 
conocimiento que tenemos so
bre un aparato y su seguridad 
antes de utilizarlo en casa; si 
al instalar la casa tenemos en 
cuenta a los niños y su segu
ridad; los conocimientos que 
disponemos sobre los niveles 
de desarrollo de los niños; 
nuestra conducta y actitudes 
frente a la seguridad. 

CONSEJOS PARA UNA 
BUENA SALUD BUCAL 
- El cepillado bucal con dentífricos con flúor es el más 
sencillo método individual para aumentar la resistencia 
dental a la caries . 

-Cuando la frecuencia de caries es muy alta, sobre todo 
en edad infantil , puede ser muy importante la aplica
ción de flúor por métodos profesionales . 

-Hoy el tipo de cepillo ideal es el de filamentos artifi
ciales , redondeados y afinados, no cortados , y de du
reza media o blanda. 

Es una información de: · 

· CLINICA ~ENTAL 
Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 

C/. Bella Vista, 1 - 2° B - Tlf. 889 26 97 
ALCALA DE HENARES 

PELETERIA 
Pezuela de las Torres, s.a. 

Se complace en anunciarles la apertura 
de sus nuevas instalaciones en Pezuela de las Torres, sitas en 

PLAZA MAYOR núm. ' 

a conocer la nueva 
venga E PRENDAS 88·89, en: 

COLECCION D 
Ctnl!O! comtrtiale1 

P'11!da dt las Torres 
vallTA y TALURllS PRYCA 

PI. Mayor, ' • Tal*. PS !IO ª' SAN FERNANOO 2 
ABIERTO TOOOS LOS DIAS. _ EL PINAR DE LAS ROZAS -

INCLUSO OOMINGOS POR LA MANA.~A 

HACEMOS ARREGLOS Y TRANSFORMACIONES. Visitenos y compruebe calidad y precios 

INGE~IERIA , ASESORAMIENTO Y MONTAJE DE INSTALACIONES DE 
. PROTECCION, DETECCION Y EXTINCION DE INCENDIOS 

INSTALACIONES DE CALEFACCION 

ASESORAMIENTO CONTRA INCENDIOS, S.L. 

1 .ASECC>I~ 1 

VENTA, INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE: 
Extintores, puestos de agua, sprinkler, hidrantes, columnas secas, 
detectores iónicos, termovelocimétricos y de monóxido de carbono. 

Taller: Ctra. Meco a Camarma. km. 0 ,26 
Oficina: c/. Pescadería , 11 - Alcalá - Telf.: 880 12_ 67 
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«Alcalá, vívela» 

Gradhen presentó su disco dentro 
de la campaña de limpieza 

El pasado viernes día 2 de di
ciembre el grupo de rock Grad
hen presentó su disco en el que 
va incluído el tema «Alcalá, ví
vela», tema musical de la campa
ña de limpieza que el ayunta
miento de Alcalá ha puesto en 
marcha con el fin de hacer una 
ciudad más habitable desde el 
punto de vista de la conciencia
ción ciudadana en materia de 
limpieza del ento~no urbano y 
del extraurbano de Alcalá. 
Una vez terminado el pleno ex
traordinario en el ayuntamiento 
complutense el alcalde acompa
ñado de diversos concejales se 
personaron en la sala de fiestas 
«Bolero•>, en donde el concejal de 
Medio Ambiente José Luis He
rrero hizo la presentación oficial , 
planteando la necesidad de esta 
concienciación ciudadana, enfo
cando esta campaña al sector 

joven de la sociedad alcalaína 
mediante los ritmos musicales 
del grupo Gradhen, el grupo más 
representativo y con mejor por
venir del panorama de música 
rock alcalaína, y como indicamos 
pasadas semanas, con serias po
sibilidades de grabar un disco, 
con una casa discográfica que les 
puede relanzar en el mundo de la 
música española. 

Tras interpretar el tema «Al
calá, vívela». Gradhen dedicó al 
alcalde de la ciudad, Florencio 
Campos, la interpretación del 
clásico tema «Let it he». En las 
imágenes, un momento de la ac
tuación de Gradhen y la mesa 
desde donde estaban presencian
do el concierto el alcalde y los 
concejales socialistas Teodoro 
Escribano, José Luis Herrero y 
José Macías Soto. 

AVIS 
CONSULTE NUESTRAS TARIFAS DE .ALQUILER Y PRECIOS DE VENTA 

Alquilamo~ coches Y. furgonetas_ 
sin conductor. @NTA~ 

EN ALCALA DE HENARES: Paseo de los Curas, 7 'zi 889 63_8_8 ________ _. 
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AVIS 
TAMBIEN VENDE 

VEHICULOS SEMINUEVOS 
Infórmese 
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OBRA CULTURAL . . 

"CASA DE CULTURA" Libreros, 10-11 ALCALA DE HENARES 

PROGRAMA DE ACTOS - DICIEMBRE 1988 
SALA DE EXPOSICIONES 

Del 1 al 15 de Diciembre SALA «A» 
EXPOSICION DE FLAÑO (óleos) 

Del 19 al 30 de Diciembre SALA «A» 
V MUESTRA COLECTIVA DE ARTISTAS DE LA SEDA 

SALON DE ACTOS · 

DIA ACTO HORA 

Lunes , 12 RECITAL CHARO QUICIER Y VALENTIN ELCORO (piano) 8 tarde 

Martes, 13 CONCIERTO DE NAVIDAD. Organiza El Liceo Musical Cisneros 8 tarde 

Jueves , 15 RECITAL POR ANABEL GARCIA (violín) AGUSTIN SERRANO (piano) 8 tarde 

Viernes , 16 RECITAL POR AGAPITO VERDAGUER (clarinete) CARMEN LLORET (piano) 8 tarde 

Lunes , 19 RECITAL MARY RUIZ CASAUX (piano) JAIME FRANCESC (violín) 8 tarde 

Martes, 20 RECITAL CARMEN SINOVAS (mezzosoprano) y EMILIO LOPEZ DE SAA 8 tarde 

Miércoles , 21 CINE INFANTIL 7 tarde 

Jueves, 22 RECITAL DE GUITARRA POR EUGENIO GONZALO 8 tarde 

-SEMANA NAVIDENA 
Viernes, 23 CORAL VIRGEN DEL V AL 7'30 tarde 

Lunes, 26 GRUPO LA NACENCIA 7'30 tarde 

Martes , 27 ESCUELA DE DANZA PIRUETA en uCuento de Navidad .. 7'30 tarde 

Miércoles , 28 CASA DE ANDALUCIA 7'30 tarde 

Viernes, 30 CONCIERTO FIN DE AÑO - RONDALLA LA-SOL-MI 7'30 tarde 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos reseñados son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos 
el mismo número de personas que hay de butacas. 

HIPICA MILITAR 
ALCALA DE HENARES 

EL PROXIMO DIA 15 DE DICIEMBRE 

SE CELEBRARA EN LA IGLESIA DE SANTA MARIA 

(Calle Libreros) 

A LAS 20' 30 HORAS 

UNA MISA POR LOS SOCIOS DE LA HIPICA FALLECIDOS 
La Junta Directiva 

A VISO LOTERIA 
La Cofradía de Jesús de Medi

naceli, de Alcalá de Henares , co
munica a todas las personas que 
lleven particifaciones de la Lo
tería Naciona de Navidad, que , 
por un error de imprenta figura 
el sorteo el día 21-12-88 en lugar 
del día 22-12-88 que es la fecha 
real en que se celebrará el sorteo. · 
Lo que se comunica para general 
conocimiento. La Junta Directiva. 

PARTICULAR VENDE 

PISO CENTRICO 
C/. RONDA ANCHA, 17 
Tres dormitorios, cocina 
amueblada, todo exterior. 
Con teléfono. Reformado. 

Teléfono: 889 34 57 

PUERTAS F.] 
J AUTGMAnZACION 

J S. L. y CilCELAS --· POR MANDO A DISTANCIA 
Pídanos presupuesto 

sin compromiso 
Tlf. 880 75 41 - Alcalá de Henares 

VENDO A PRECIO DE COSTO 

CHALET CON PISCINA 
Y PARCELA 

EN «LA BEL TRANEJA» 
Tel.: 881 41 92 

SE ALOUILA 
O DARIA EN APORTACION 

NAVE 
de 265 a 270 m/2, con entrada de ca
rruajes , oficina y servicios. Ctra de 
Barcelona, km. 32 - Tel. 889 24 10 

SE VENDE 
PARCELA URBANA 

860 m/2 
Urb. de Santiago (Ctra. de Me
co) próxima a la Sociedad Hí
pica Militar - Tlf. : 888 03 09 

FILATELIA Y NUMISMA TICA 

,-- ~~~l·l NIEVES 
: Compra r renta de sellos. 

, ·_ e 1 i .~ monedas :1· billetes antiguos. 

. (;;~,~~;tido en sellos de España 
1° v 2° Centenario 

IGUAiÁS~lli:sAD0=5SELLOS 
A PRECIOS DE CORREOS. 

CI. Cid Campeador C-3 (junto a Co
misaría) Tlf. 88 142 31 - Alcalá de H. 



=Pintura --
En la sala Blasco de Garay 

Preciosa muestra de Julio Santibáñez 
en esta sala madrileña de la Caja de Madrid 

Con esplénd ido éxito ha pre
sentado en la sala de exposicio
nes madrileña de Blasco de Ga
ray, de la Caja de Madrid, una 
preciosa muestra nuestro gran 
amigo y alcalaíno de adopción 
Julio Santibáñez. 

No vamos a hacer aquí ahora 
una apología de este pintor, que 
cuenta en su haber con cerca de 

cincuenta y cinco exposiciones y 
abundantes premios de un alto 
prestigio. Unicamente diremos 
que en la primera hora y media, 
a partir de la inauguración de su 
magna exposición, ya tenía ven
didos doce cuadros y que al tér
mino de ésta la inmensa mayo
ría de sus telas lucían el carteli
to de «adquirido». 

Enorme éxito conseguido por 
este pintor grande al presentar
nos J,llla muestra llena de luz, ple
tórica de color y con un dibujo 
moderno y rayano en la perfec
ción. A sus amigos nos llena de 
orgullo comprobar que ha hecho 
honor a la placa de plata que le 
fue concedida hace cuatro años 
por la P eña Cultural Compluten
se, que le nombró su «pintor 
predilecto». 

Desde aquí, al comprobar los 
méritos que concurren en este ar
tista, le damos nuestra más cor
dial enhorabuena al mismo tiem
po que nos congratulamos de que 
«nuestro« pintor haya consegui
do un nuevo gran éxito que aña
dir a su curriculum. 

En la sala Manolo Revilla 

La pintura transpersonal de Joaquín Suárez 

Hasta el 22 de diciembre se 
encuentra expuesta la obra de es
te joven pintor d e Pradas (Sevi-

· na), empleado del Instituto Mix
to número 5 de Alcalá. 

Tiene Joaquín Suárez en su 
haber un largo recorrido de ex
posiciones por las salas naciona
les - más de cuarenta, de contar 
individuales y colectivas- y, 
también proyectándose en lo in
ternacional, un viaje expedicio
nario de tres meses por el conti
nete élmericano estudiando y de
sarrollando en Perú , Colombia, 
Venezuela y Méjico el llamado 
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Arte Transpersonal , del cual es 
entusiasta practicante y promo
tor. Define así este arte: «Es 
aquel que expresa la Naturaleza 
integral, es decir, que además de 
manifestar los aspectos físico , . 
emotivo y mental de la natura
leza y del artista a través del as
pecto espiritual (del amor inte
grador y el impulso de lieración), 
va más allá de su personalidad, 
en lo transpersonal , a la esencia 
misma, la conciencia, el Ser». 

Y con estos argumentos y otros 
más que expresados quedan a 
manera de manifiesto o declara
ción de principios en el catálogo, 
J .S. despliega como un florido 
abanico sus obras que , ya de en
trada y en una primera impre
sión , no nos dejan indiferentes 
sino que , muy por el contrario, 
nos atraen por sus enigmáticas 
imágenes, por el sentido cabalís
tico en la misteriosa construcción 
de su mundo pictórico, hecho de 
signos y hecho de conceptos. 

Pintura, así, de mensaje, de 
símbolos y alegorías, de inspira
ción galáctica y comunicación 
astrológica en reiterada repre
sentación de los signos del Zodia
co, con acento bíblico; pintura 

mítica y casi mística por cuanto 
sus claves originales se concretan 
en la exaltación del Amor y de la 
Paz. 

Pintura de carácter emblemá
tico que estimamos alcanza sus 
mejores cotas de creatividad en 
los retratos - transpersonales , 
claro- y en algunass obras de 
cósmica visión como «El misio
nero de Acuarios y el perfecto 
equilibrio del Ying y el Yang» o 
«L constelación del elemento 
agua». En esta muestra prima vi
vamente el color generosamente 
y bien administrado, donde Joa
quín Suárez trabajando los acrí
licos obtiene delicadas gradacio
nes monocromáticas o esotéricas 
composiciones abstractas , simbo
lógicamente combinadas, que 
parecen informar plásticamente 
de la profunda espiritualidad del 
pintor, de su existencia trans
personal. 

Con todo, al margen ya de las 
referencias emocionales que 
emanan estas pinturas, Suárez 
deja translucir su dominio en el 
manejo de fórmulas convincen
tes de expresión por cuanto se le 

aprecia ser un experimentado di
bujante y buen conocedor del 
color que tan gratamente distri
buye. 

Luis de BLAS 
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informa 

RECLUTAMIENTO 

Se pone en conocimiento de todos los mozos residen
tes en el término, nacidos durante el año 1971, su com
promiso inexcusable de solicitar la inscripción para efec
tuar el alistamiento correspondiente al reemplazo de 1990, 
en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento de 10 
a 13 horas . 

Dicha inscripción es absolutamente obligatoria, que
dando advertido que caso de no efectuarla no podrá ser 
declarado excedente. 

Alcalá de Henares, octubre de 1988 
El Alcalde 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

¡ADELGAZAR YA NO ES UN SUEÑO! 
Por fin, en Alcalá de Henares, 
el. Navarro y Ledesma, n ° 6 

el CENTRO DE 
ADELGAZAMIENTO ACELERADO 
Le ofrece su método de adelgazamiento exclusivo, 
con resultados espectaculares ya desde la primera 
sesión. 

e 
IDEA'-1~TEM ~ ,.L-..., 1..., PARIS 

Cualquiera que sea su problema 
de peso o de celulitis, éxito sor
prendente garantizado y mante
nimiento de la silueta ideal 
reconquistada. 

C/. Navarra y Ledesma,~· n º & 
<bajas Delegación de Hacienda> 
Llame a los Tll's. 675 77 76 - 882 08 63 o venga directamente 

Presentándose con este anuncio , 
las dos primeras sesiones de su tratamiento le resultarán gratis 

TALLER 
DE PELETERIA 
. . Q)o.Qe~~ 

C\)tQoJt _-< 

• 15 AÑOS DE EXPERIENCIA 

TU BAJOS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: 
Zorro, Astrakán, 
Nutria, Visón, 

Moutón, 
Marmota, 

Etc. 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
C/. Daoiz y Velarde, 14 - local 3 (frente colegio D. Juan 1 

Telef.: 880 82. 35 - ALCALA DE HENARES 
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Exposición del 111 .. premio 
de pintura Ciudad de Alcalá 

Con la asistencia del concejal 
de Cultura, Modesto Quijada y 
del director gerente de la funda
ción Colegio del Rey, Angel Gon
zález Villamayor, se inauguró, 
como ya informamos, el pasado 
día 1 de diciembre en la capilla 
del Oidor, la exposición con las 
treinta y cuatro obras selecciona
das por el jurado que el pasado 
mes de octubre concedió el XIX 
premio de pintura Ciudad de Al
calá. La selección se realizó en
tre los más de ciento veinte cua
dros presentados a concurso. En 
esta exposición que permanece
rá abierta hasta el día 25 de di
ciembre, se encuentra situado en 
lugar preferencial el cuadro ga
nador del premio, «Línea de tie
rra» de la pintora Teresa Gutié
rrez Párraga, así como las tres 
obras que merecieron menciones 
especiales que son «Repetición», 
de la alcalaína Africa Cuartero 
Sánchez, «Pepinillos Ziet-Niet» 
de Jaime Munárriz Ortiz y la 

obra «Sin Título» de Luz Ruibal 
Sobral. La próxima edición del 
premio Ciudad de Alcalá de pin
tura se verá incrementada en el 
aspecto económico, además de la 
exposición y catálogo con la obra 
del pintor ganador en el trascur
so del año siguiente a la conce
sión del premio. El día de la en
trega de los premios, el pasado 8 
de octubre, la ganadora Teresa 
Gutiérrez nos habló de la satis
facción que para ella era la con
secución de «este importante pre
mio. Para mí ha sido realmente 
fabuloso porque además es un 
premio que yo siempre he teni
do como muy legal, que los jura
dos siempre están muy bien y 
que el premio no está como ma
leado. Para mí significa mucho 
porque creo que es un reconoci
miento serio». 

En una de las fotografías pue
de verse a la ganadora junto a su 
obra, en el momento de la inau
guración de la exposición. 
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Del 27 de diciembre al a de enero en la sala Galileo 
Telémaco se presentará en Madrid con 

«El Caj ón Desastre» 

Alcalá. Poco a poco van avan
zando sus ideas y sus conoci
mientos. En agosto de 1986 juan 
Sanz y Miguel Angel Coso visi
tan Venecia , donde profundizan 
en la técnica de construcción de 
máscaras en cuero de la Comme
dia dell ' Arte . Y ya en agosto de' 
1987 este taller se decide a mon
tar «El Cajón Desastre» aplican
do en ella todas las enseñanzas 
recogidas, y ello supone un in
tenso trabajo de cuatro meses. 

El taller de teatro Telémaco de 
Alcalá representará los próximos 
días del 27 de diciembre al 8 de 
enero su obra «El Cajón Desas
tre» en la madrileña sala Galileo; 
un justo premio a los diez años 
de existencia que el grupo ha ce
lebrado en este 1988 que ahora 
concluye. 

Llegar a Madrid no es fácil. 
De ahí la importancia del hecho, 

puesto que es la primera vez que 
un grupo de teatro alcalaíno se 
presenta oficialmente en la capi
tal de España, auténtico centro 
teatral, junto a Barcelona, de 
nuestro país. El siguiente paso 
sería consolidarse en Madrid, 
cuestión muy complicada pero 
que ha de ser la próxima meta de 
este taller alcalaíno cuyas pro
puestas escénicas son las más ex-

Inauguración y presentación 
del l Itinerario Ecológico 

En la mañana del pasado día 
3 de diciembre el ayuntamiento 
realizó la presentación a los me
dios de comunicación y directo
res de colegios alcalaínos del 1 iti
nerario ecológico instalado en el 
parque de los Cerros, finca mu
nicipal considerada como reser
va ecológica educativa. 

Trasladados desde la plaza de 
Cervantes en autobús hasta el 
mismo parque,· unas cuarenta 
personas realizaron el recorrido 
y al término del mismo fueron 
invitadas a un refrigerio en el 
propio parque. Entre los asisten
tes, como ya hemos comentado se 
encontraban varios directores de 
colegio, profesores, periodistas, 

miembros del grupo Arce y di
versos concejales de la corpora
ción municipal alcalaína, ade
más del alcalde de la ciudad Flo
rencio Campos y del concejal de 
Medio Ambiente José Luis He
rrero. 

Por este recorrido, en esa ma
ñana del sábado 3 de diciembre 
bastante embarrado en algunos 
tramos, muchos colegiales de Al
calá pasearán con el fin de tener 
un contacto con la naturaleza en 
esta reserva ecológica educativa 
del parque de los Cerros. 

En la fotografía, un momento 
del itinerario realizado como 
inauguración y presentación. 

APARTE AHORA SU 

BICICLETA 
PARA REYES 
EVITE AGLOMERACIONES DE ULTIMA HORA 
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portables dentro del panorama 
teatral complutense. 

Recordemos que «El Cajón 
Desastre» se estrenó el pasado 26 
de diciembre , es decir que al año 
de su estreno «Confirma alterna
tiva», en términos taurinos, en la 
capital de España. El estreno tu
vo lugar en la Casa de la Entre
vista, dentro del programa de 
Navidades del pasado año. Se 
trata la obra de una farsa de 
Commedia dell ' Arte, en la que se 
plasma el teatro dentro del tea
tro al llevar la situación argu
mental de la obra una compañía 
de cómicos que ofrecen su espec
táculo al público . De esta forma 
y siguiendo las pautas marcadas 
por la Commedia dell' Arte , in
tervienen personajes de gran ri
queza, como son Arlequín y Co
lombina, Pantalone, Leandro , 
Isabela y el Capitán Nigro-
mante. · 

Después de ver el estreno de la 
obra comentamos que estos per
sonajes están enmarcados en una 
situación de enredos que divier
ten al espectador adulto y llaman 
la atención del niño , que queda 
sorprendido por tanto colorido y 
por unos personajes que le cau
tivan. La obra está dirigida por 
Juan Sanz y Miguel Angel Coso 
y tanto ellos como el resto del 
grupo tuvieron que seguir un in
tenso programa de preparación 
hasta llegar al estreno de la obra. 

La preparación de todo esto se 
inició en septiembre de 1985 
cuando varios integrantes del ta
ller de teatro Telémaco asistieron 
en Almagro al curso de Comme
dia dell' Arte impartido por el 
T AG de Venecia. De esta forma 
surgió el interés de esta discipli 
na teatral , interés que quedó re
frendado al estrenar al aire libre 
un pequeño canovaccio del Com
media dell ' Arte en la plaza de 
Cervantes de ese mismo mes de 
noviembre. Sería en abril de 
1986 cuando Adriano Jurissvich , 
del T AG de Venecia , imparte un 
seminario sobre Commedia 
dell ' Arte en el taller de teatro de 

La obra parte de una peque
ña historia tradicional italiana 
que se llama «Te putre el fiato» 
y después . de los éxitos alcanza
dos con ella en este año, que pa
ra ellos ha sido, de aniversario, 
Telémaco se dispone a afrontar 
lo que sin duda ha sido su mayor 
éxito y es ahora su mayor res
ponsabilidad: llegar a una sala de 
Madrid. 

Les deseamos suerte y que 
consigan calar en ese público ma
drileño que hace y deshace figu 
ras muchas veces tan sólo por el 
simple afán de la novedad. Y re
mataremos con otra frase de la 
tauromaquia , pues ya se sabe 
que en esto del mundo del espec
táculo también hay muchas cor
nadas y no pocos bajonazos: 
suerte , vista y al toro. 

INSTITUTO NACIONAL 
DE ADMINISTRACION 

PUBLICA 

ADQUISICION DE VIVERES 

Hasta las 13 horas del día 19 
de diciembre, se admiten ofertas 
para la adquisición de víveres (le
che , pan, huevos , carne, pesca
do , frutas , verduras y varios) a 
fin de satisfacer las necesidades 
de este Instituto durante los· me
ses de ENERO a MARZO próxi
mos hasta un límite de 4.500.000 
pesetas . 

Pliego de bases en la Sección 
de Información del Instituto Na
cional de Administración Públi
ca , Plaza San Diego s/n °, Alcalá 
de Henares. 

ELIJA LA SUYA ENTRE MAS DE 
tOO MODELOS DIFERENTES 

Taller propio; Reparaciones 

ALCA NO 
Ctra. de Daganzo , 2 Uunto parque municipal) 

Teléfono: 889 26 65 - Alcalá de Henares 
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UN CURSO GRATIS 
NOBEL BECA CON UN CURSO GRATUITO, A 
ELEGIR, A TODOS AQUELLOS ALUMNOS QUE 
HAYAN SUPERADO OPTIMAMENTE, EN NUES
TRO CENTRO DE ALCALA, TRES CURSOS DE 
CUALQUIER ESPECIALIDAD. 

FELICITAMOS 

A los primeros alumnos becados que superaron los 
lenguajes de programación en BASIC, COBOL y 
dBASE llI PLUS, y que realizarán a partir del pró
ximo mes de enero un curso de R.P.G.11: 

- ANGEL LUIS RUBIO GARCIA 
- JUAN BLANCO GONZALEZ 
- VICTORIA GOMEZ GARCIA 
- JOSE GOMEZ VELASCO 
- MIGUEL ANGEL VERA VERA 

Academias N0BEL 
C/. Madre de Dios , 6 Ounto a Comisaría) 

Teléfs. 881 46 11 - 47 11 - ALCALA DE HENARES 

COMENZAN NUEVOS GRUPOS EN ENERO 89 

Talleres JERASA S.A. 
INSTALACION DE TACO~RAFOS 

OBLIGA TORIOS .31 DICIEMBRE 

PARA VEHICULOS DE P.M.A. 6 TM. 

No espere 
al último día 

REPUESTOS 
NISSAN - EBRO 
(originales) 

TACOGRAFOS 
VEEDER - ROTT 

(homologados) 

MECANICA Y ELECTRICIDAD 

Ctra. Barcelona, km . .31.400 
Teléfonos: 889 08 26 - 888 05 .31 - 889 08 17 

ALCALA. DE HENARES 
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CONSTITUCION.- En vísperas del décimo aniversario de la 

Constitución Española, el alcalde pronunció una conferencia en el 

instituto de BUP número 5, en la que destacó la importancia decisi

va de la Constitución en la consolidación de España como estado de 

derecho. Se refirió también al apoyo masivo de los españoles a un 

texto que sirvió para cerrar una página negra de la historia. 

RESERVA ECOLOGICA EDUCATIVA.- El sábado día 3 se inau

guró la reserva ecológica educativa. A dicho acto, que consistió en 

un recorrido por los parajes del llamado Parque de los Cerros , asis

tieron, además del alcalde y diversos concejales , los miembros del 

Colectivo Arce , medios de comunicación, maestros y miembros de 

las asociaciones de padres de diferentes colegios radicados en la 

ciudad. 

POLICIA MUNICIPAL.- El alcalde inspeccionó las obras del 

cuartel de la Policía Municipal. Tras la llegada de los nuevos vehí

culos y de las emisoras , se procede a la mejora de las instalaciones 

que contarán con una pequeña cafetería y servicios en, la planta baja. 
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FIESTA DE LA LIMPIEZA. - El viernes, día 2, tuvo lugar la pre
sentación en una conocida sala de la noche alcalaína del tema com
puesto por Gradhen para la campaña de limpieza de la ciudad. La 
canción, titulada «Alcalá, vívela», dio paso a un miniconcierto del 
grupo al que asistieron el alcalde y varios concejales, entre los que 
se encontraba José Luis Herrero, delegado de Medio Ambiente. 

PROGRAMA DE GOBIERNO MUNICIPAL.- En rueda de pren
sa fue presentada la edición impresa del programa de gobierno mu
nicipal 1987-91. Florencio Campos destacó entre los motivos de la 
edición la necesidad de ofrecer instrumentos de información y con
trol de la gestión municipal y pidió que la serenidad y el respeto a 
las convicciones ajenas estuvieran presentes en la jornada de huelga 
prevista para el día 14. 

ESCOLARES EN EL AYUNTAMIENTO.- Los niños del colegio 
Cardenal Cisneros hicieron una visita a las dependencias del ayun
tamiento. Charlaron con el alcalde sobre aspectos varios de la vida 
municipal y de cuestiones referentes a su colegio y a su barrio. 
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BOUTIQUE 
MARCA MUNDIAL 

Precisa 

DEPENDIENTA 
PARA TRABAJAR EN UNO DE SUS 
CENTROS DE ALCALA DE HENARES 

SE REQUIERE: 
- Edad comprendida entre 18 y 25 años. 
- Persona abierta y conversadora, para inmejorable 

trato y atención al público. 
- Conocimientos Q.e ropa joven (no imprescindible). 
- Deseos de promoción. 
- Conocimientos de máquina electrónica con memoria, 

stock, etc. (no imprescindible). 
- Estudios medios. 

Interesadas, enviar curriculum vitae, escrito a mano , con 
fotografía reciente a: 
COMERCIAL GAMON, S.A. el. Lope de Vega, 11 
ALCALA DE HENARES -Total reserva a colocadas-

LA COMUNIDAD DE MONJAS DOMINICAS 
DE SANTA CATALINA 

OS INVITAN A PREPARAR 
LA PROXIMA NAVIDAD CON UN 

CONCIERTO DE MUSICA SACRA 
Por el CORO IBERMEX, 

de la Parroquia de Guadalupe, 
de Madrid. 

(Director: José M ª Peña) 

1 ª parte: 
EUCARISTIA 

(Misa de Schubert, Ave verum de Mozart) 

2ª parte: 
CONCIERTO 

(Obras de Perosi, Bach, Sibelius , Meulemans, etc.) 

Sábado 17 de Diciembre 
A las 19 horas 

Iglesia de Santa Catalina 
(Empecinado , 16) 

10 de diciembre de 1988 



453 enfermos de SIDA en Madrid 
Ya han muerto 199 

Cuatrocientos cincuenta y tres 
casos de SIDA, de los que ciento 
noventa y nueve han fallecido , se 
han producido hasta ahora en la 
comunidad autónoma de Ma
drid, de los mil ochocientos cin
cuenta que se han registrado en 
toda España, donde los falleci
mientos hasta ahora han sido de 
setecientos setenta y seis. 

En la CAM, hasta ahora, se
gún estadísticas oficiales, de los 
enfermos con el Síndrome de In
munodeficiencia Adquirida, .389 
eran varones (de ellos, 179 falle
cidos) y 64 mujeres (de ellas , 20 
fallecidas) . 

Por grupos de riesgo , 94 son 
varones horno/bisexuales ; 282 
adictos a las drogas por vía pe
renteral (ADVP); 20 varones ho
rno/bisexuales y ADVP; 22 re
ceptores de hemoderivados; .3 
receptores de transfusión; 6 hi
jos de madre en riesgo; 1.3 por 
contacto heterosexual, y 1.3 por 
causas desconocidas. 

Por edades , los enfermos con 
SIDA con más incidencia en Ma
drid se producen entre los 20 y 
los 29 años (248 casos) , seguido 
de .30 a .39 años (140 casos) , de 
40 a 49 (2 casos), de 50 a 59 ( 15 
casos) y de 15 a 19 años (7 casos). 
Las otras edades entre los 5 en
fermos de 1 a 4 años y el único 
enfermo de 10 a 12 años. 

Con Motivo del Día Mundial 
del SIDA, que se celebró el pa
sado día 1 de diciembre, la co
munidad autónoma de Madrid 
ha repetido que el servicio regio
nal de salud de la CAM ha desa
rrollado un sistema de vigilancia 
epidemiológica del SIDA y de la 
infección por VIH , integrado en 
cuatro subsistemas: registro , vi 
gilancia globalizada de la infec
ción , vigilancia particularizada 
en niños y registro regional de 
inoculaciones accidentales en 
personal sani~ario. 

Desde 1982 , fecha del primer 
caso, el SIDA ha evolucionado en 

la comunidad de Madrid s1-
guiendo el siguiente ritmo. 

Año Nº de casos Fallecidos 
82 1 1 
83 5 5 
84 17 14 
85 46 37 
86 110 72 
87 164 54 
88 108 16 

Total 453 199 

Con motivo del Día Mundial 
del SIDA se ha celebrado un con
cierto a cargo de la Orquesta de 
Cámara Española, en el Audito
rio Nacional de Música de Ma
drid, al que asistieron políticos, 
artistas , familiares de afectados, 
médicos y especialistas en el te
ma de SIDA. Este acto ha sido 
organizado por el ayuntamiento 
de Madrid y el comité anti
SIDA. 

El ministro de Sanidad, Julián · 
García Vargas, dio lectura en el 
ateneo de Madrid a un discurso 
en relación con el Día Mundial 
y también compareció en el Se
nado para exponer aspectos rela
tivos a esta enfermedad. 

El comité anti-SIDA de Ma
drid instaló una mesa en la Puer
ta del Sol en la que se ofreció in
formación sobre una enfermedad 
que sufren en España cerca de 
2. 000 personas y de la que son 
portadores unas 100.000, según 
datos oficiales. 

Este comité puso en marcha, 
por la zona centro, una furgone
ta que por megafonía iba lanzan
do mensajes sobre la enfermedad 
y las formas de prevenirla. 

La dirección general de Insti
tuciones Penitenciarias tenía 
prevista la realización de varios 
actos , en colaboración con la 
Cruz Roja , en seis cárceles , ya 
que la población reclusa consti
tuye el principal grupo con ries
go de contagio de la enfermedad 
del SIDA . 

Gimnasios 
Complutense 

• JUDO 

'JIU JITSU 
•GIMNASIA 
• AEROBIC 
•SAUNA 

• KARATE 
'AIKIDO 
• MANTENIMIENTO 
• DANZA · JAZZ 
• FULirCONTAC 

•KAJUKOOO 
'BALLl'T 
• CUL TURISMO 
• MASAJE·BELLEZA 
•RAYOS UVA 

teda 

MAS 
COMPLUTENSE 1 COMPLUTENSE 11 
Manuel Merino, 12 San .Ildefonso, sinº 

Teléf. 888 52 11 (Parque R. Catól icos) Teléf. 888 44 11 

ALCALA DE HENARES 

10 de diciembre de 1988 

Actuaron por sorpresa 
vecinas de Móstales destrozaran 

un centra de atención a toxicómanos 
Entre doscientas cincuenta y 

trescientas personas produjeron 
diversos destrozo~ en un piso 
situado en la localilidad madri
leña de Móstoles, en el que su
puestamente el ayuntamiento iba 
a instalar un centro de día de 
atención a toxicómanos, según 
informó aquella policía munici
pal. Los autores del asalto, veci
nos cuya identidad no ha sido 
desvelada, irrumpieron a la una 
de la tarde del día 6 de diciem
bre , JO.nada festiva en celebra
ción del aniversario de la Cons
titución Española, en un piso ba
jo situado en la calle de Versa
lles, junto al antiguo centro de 
planificación familiar. 

Tras derribar una valla, los 
asaltantes rompieron cristales y 
los sanitarios de la vivienda, y 
produjeron otros desperfectos 
que han dejado inabitable el pi
so. La policía municipal mani
.festó que el asalto ccse produjo 
por sorpresa y no dio tiempo a 
intervenir» 

Minutos después , efectivos del 
Cuerpo Nacional de Policía y de 
la policía local se personaron en 

el lugar de los hechos, pero no se 
produjo ninguna detención. 

Fuentes municipales han ma
nifestado que el edificio fue se
ñalado por un partido político de 
la localidad como el lugar donde 
el equipo de gobierno había de
cidido instalar un centro de aten
ción a drogodependientes, aun
que el ayuntamiento de Mósto
les ya anunció públicamente que 
tal centro funciona en el edificio 
municipal de atención gerontoló
gica. 

SE VENDE 
OFICINA 

CALLE LIBREROS 
150 m/2. 

SE ALQUILA 
OFICINA 

CALLE Tte. RUIZ 
200 m/2. 

Teléfono: 889 54 26 
(Sr. García) 

DIFERENCIATE 
EN 
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Programa de televisión 

SABADO 
10 

DICIEMBRE 
PRIMERA CADENA 

09'00 CAJON DESASTRE. 
12'20 NUEVA GENTE. 
13'15 LOTE RIA NACIONAL. 
13'30 SUPLEMENTOS4. 

"Par1 amento". 
14'30 48 HORAS. 
15'30 EL TIEMPO. 
15'35 ISIDORO. 
16'05 PRIMERA SESION . 

"lDónde vas Alfonso X 11?'' 
María de las Mercedes de Or-
1 eán s es i nhin ta de España cuan -
do conoce a Alfonso de Barbón, 
hijo de la Reina Isabel 11 de Es
paña. Los dos son muy jóvenes. 
Un día, pasado el tiempo, los dos 
se casan. Alfonso sení Rey de Es
paña pero la historia de amor 
acabará pronto de mlll"lera trági 
ca con la muerte de ella. 

18'10 ROCKOPOP. 
19'30 ABIERTO EN EL AIRE . 

Uf timo capítulo. 
20'30 48 HORAS. 
21 '05 INFORME SEMANAL. 

(Se repetirá el domingo 11 , 11 las 
09'00 horas l. 

22'20 SABADO NOCHE. 
23'25 ONASIS. Cap ítulo 1. 
00'20 48 HORAS. 
00'25 FILMOTECA TV. 

"Según Poncio Pilato". 
Entre 1 os años 26 al 36 de nuestra 
era, Judea tiene un procurador: 
Poncio Pílato. Nadie sabe de dón
de viene. Para unos es un hombre 
cruel y ml!lvado mientras que 
otros le considen1n como una per
sona valiente y de profundos sen
timientos. Tampoco estlÍn claras 
las circunstancias de su muerte. 

02' 10 MUSICA GOLFA. 
03'10 EL FUGITIVO. Episodio 50. 
04'00 LARGOMETRAJE. 

"Préstame quioce días". 
Galindo es un emigrante en Ale
mania que decide venir a pasar 
las vacaciones de Naiidad con su 
tam il ia, pero que se encuentra con 
un problema: ha hecho creer en el 
pueblo que es un hombre casado. 
Con su amiga Iris. cabaretera y 
con Alonso Pérez, "El Profesor", 
idea una artimaña para salir del 
apuro. 

05'40 DOCUMENTAL. 
"Jamaica: impresiones sobre una 
isla". 

06'25 JAZZ ENTRE AMIGOS. 
"El jazz que se vende" . 
(Repetición del emitido el lunes). 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA Y PRESENTA

CION . 
13'00 OBJETIVO 92. 

Fútbol . 
15'00 ESTADIO 2. 

Esqu i, Tenis, Ginnas ia, Natación, 
Golf, Fútbol. 

22'00 EL CUADERNO DEL HO
LANDES. 
" Desde la cos ta de Almería a la 

PUERTA DE MADRID 

siern1 de los Filabres". 
22'25 HEIMAT. 

"El centro del mundo". 
23'15 LA REALIDAD INVENTA

DA. "Mapplethorpe" (11). 
00'10 DIALOGOS CON LA MUSl

CA. 
00'40 DESPEDIDA Y CIERRE. 

DOMINGO 
11 

DICIEMBRE 
PRIMERA CADENA 

07'25 LARGOMETRAJE. 
"La humanidad en peligro". 
Un sargento de la policía de 
Nuevo México inicia una imesti 
gación cuando encuentra a una 
pequeña niña perdida en el de
sierto. Sus pesquisas le llevan a 
descubrir un coche misteriosa
mente accidentado junto a unas 
enormes huellas. El molde de esas 
pisadas es emiado al FBI, que 
emía a un agente pan1 que imes
tigu e el caso. 

09'00 INFORME SEMANAL. 
(Repetición del emitido el sába
do 101. 

10'00 EL DIA DEL SEÑOR. 
SANTA MISA. 

11'00 48 HORAS. 
11'05 CONCIERTO. 
12'05 PUEBLO OE DIOS. 

"Canonización de la madre _Mo
las" . 

12'35 LA OTRA MIRADA. 
13'35 AUTOPISTA HACIA EL CIE-

LO. "Gente corriente". 
14'30 48 HORAS . 
15'30 EL TIEMPO. 
15'35 FOOFUR . 
16'05 ESTA EN OS TV . 

"La cabaña del Tío Tom". 
Película norteamericana (1987). 
Duración : 108 minutos. 
La piel negra, de esclaio, se com -

pra y se vende en el Sur como vu 1-
gar mercanc ía. El regateo es des
piadado y todos lo consienten. 
Es una mano de obra buena y ba
rata pa n1 recoger el algodón. La 
guerra civil americana estlÍ próx i
ma. El viejo Tío Tom nunca se 
ha doblegado ante los despotis
mos de su amo. Esa miSTia guerra 
civil 1 e daní la razón. 

18 '05 SI LOSE, NO VENGO. 
19'00 OIBUJOSANIMADOS. 
19'15 LA CLINICA DE LA SELVA 

NEGRA. 
La decisión de Udo. 

19'55 A VISTA DE PAJAR O. 
"Guipúzcoa: los discretos encan
tos". 

20'30 48 HORAS. 
21'05 EN PORTADA. 
21'35 LA VIDA SIGUE. 
22'40 DOMINGO CINE. 

"Los pasajeros del tiempo" . 
En plena época victoriana, 1895, 
Jack el Destripador sigue come 
tiendo sus horrendos crímenes. 
Un conocido escritor muestn1 a 
sus amigos una máquina del tiem 
po que funciona con energ ía so
lar. Nadie le cree. La reunión es 
interrumpida por la Policla, que 
viene a detener al doctor Steven
son, un círujlll"lo conocido por su 
habilidad con los bisturíes y por 
su gran intel igercia y cinismo, a 
quien consideran que es el asesi
no. Este, al verse descubierto se 
mete en la máqu ina y huye por 
el túnel del tiempo. 

00'40 48 HORAS. 
00'45 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

11'45 CARTA DE AJUSTE . 
11'59 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
12'00 ESTUDIO ESTADIO. 
18'00 SESION DE TARDE . 

Ciclo : Elvis Presley. 
"El trotamundos". 

19'45 MUNDO SECRETO. 
"El mar mortlfero: lo letal y el 
hechizo". 

20'10 REMINGTON STEELE. 

"Eleg ía para Steel". 
21 '00 DE GAU LLE O EL ETERNO 

DESAFIO. . 
"De Gaulle: los árabes y los ju 
díos" . 

22'00 ESTUDIO ESTADIO. 
24 '00 DESPEDIDA Y CIERRE. 

LUNES 
12 

DICIEMBRE 
PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA Y PRESENTA-

Cl ON . 
08'00 BUENOS OIAS. 
08 '30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10' 15 CUNA DE LOBOS. 

Cap ítulo 51. 
11'55 DINASTIA. Capítulo 193. 
13'00 EL PAJARO LOCO. 

"Extraviados". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00TELEDIAR10 1. 
15'35 ANA DE LAS TEJAS VER -

DES. 
16'35 TAL CUAL. 
17 '50 AVANCE TELEDIARIO. 
17'55 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18 '20 iOUEVIENEMUZZY! 

Unidad 23. 
18'35 LA ROSA DE DICIEMBRE. 

Capítulo 1. 
19 '00 A MEDIA TARDE. 

"Jack London". 
19'25 DE PELICULA. 

"Otoño y cine en París". 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21 '00 EL TIEMPO. 
21'15 EL PRECIO JUSTO. 
23'00 JUZGADO DE GUARDIA. 

" El padre de la defensa" . 
23 '30 DOCUMENTOS TV. 

"El hombre que mató a John 

EXCLUSIVAS HENARES S. A. 
• ESTANTERIAS 
• INSONORIZACIONES ACUSTICAS 
• DISTRIBUCION DE INTERIORES 
• TECHOS REGISTUBLES 
• AISLAMIENTO TERMICO 
•REFORMAS 

EIGEIEUL -

OBRAS SIN ESCOMBROS, SISTEMA ~ 
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Programa de televisión 
Lennon". 

00'30 TELEDIARI03. 
00'50 TELEOEPORTE. 
01'05 DESPEDIDA Y CIERRE . 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE . 
12'59 APERTURA Y PRESENTA

CION . 
13'00 PR OGRAMACION CENTRO 

TERRITORIAL. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES_ 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 LOS DESAFIOS DEL MAR. 

"Los trabajadores del mar". 
16'30 CUENTOS Y LEYENDAS. 

"El amor y la muerte" . 
17'35 MUSICAL. 

"La historia de Rod Stewart". 
18'30 POSESION . 
19'30 DOCUMENTAL. 
20'00 MIRAR UN CUADRO. 
20'30 FM-2. 
21'00 EL MIRADOR. 
21'30 CINE-CLUB. 

Ciclo: El ías Ouerejeta. 
"El espíritu de la colmena". 
En un pueblo de la paramer!!, el 
cine ambulante de todas las sema
nas tr11e esta vez la historia del 
Doctor Frankenstein. Ana e Isa
bel, las dos hijas pequeñas de Fer
nando -un hombre que ha dedi 
cado su vida al estudio de las abe
jas-, asisten a la función. Ana 
queda impresionada por el flmtás
tico doctor. Ana sigue 1 os conse
jos de Isabel y consigue que se 
1 e aparezca _ 

23 '05 ULTIMAS PREGUNTAS. 
"Sol os o acompañados en el cos
mos". 

23'35 JAZZ ENTRE AMIGOS. 
"Martial Sol al: retr11to de un 
músi:o". 
(Se repeti ri el domingo 18, a las 
06'30 hor11sl. 

00'35 DESPEDIDA Y CIERRE. 

MARTES 
13 

DICIEMBRE 
PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE·AJUSTE . 
07'59 PRESENTACION. 
08'00 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 

10'15 CUNA DE LOBOS. 
Capítulo 52. 

11'55 DINASTIA. Capítulo 194. 
13'00 KISSYFUR. 

"Nosotros somos el pantano". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS REGIONA

LES. 
15'00 TELEDIARIO l . 
15'35 ANA DE LAS TEJAS VER-

DES. Episodio 6. 
16'40 TAL CUAL. 
17'50 AVANCE TELEDIARIO. 
17'55 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'20 i QUE VIENE MUZZY! 

Unidad 24. 
18'35 EL MISTERIO DE LA FLOR 

MAGICA. 
"El caballero del caballo blanco". 

19'00 LA NAVE TIERRA . 
"La Antártida". 

19'25 ENTRE LINEAS. 
19'55 CALLE TRANQUILA. 

Episodio 9. 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO . 
21'15 TARIRO, TARIRO. 
22'25 SESION DE NOCHE. 

"Una vida por otra". 
Ki rk Cameron y su bella esposa, 
Cordelia, se trasladan al oeste del 
río Pecas pani instalarse en un 
hermoso nin cho de su propiedad . 
Un sanguinario bandido mexicano 
llamado José Esqueda decide ate
morizar a los colonos para que no 
se instalen en sus dominios. Par11 
ello, su primera medida es quemar 
el rancho de Cameron . Su lugar
teniente, un misterioso indio apo
dado Río, de quien nadie conoce 
origen o nombre verdadero, es el 
encargado del asalto. 

24'00 TELEDIARIO 3. 
00'20 TELEDEPORTE. 
00'35 TESTIMONIO. 
00'40 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGU.NDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 

13'00 PROGRAMACION CENTROS 
TERRITORIALES_ 

14'30 INFORMATIVOS TERRITO
RIALES. 

15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 LOS DESAFIOS OH MAR. 

"El plan eta vivo". 
16'30 -ZARZUELA. 

"Antología de la zarzuela: Más 
allá de nuestras fronteras". 

17'30 LOS CONCIERTOS DE POP
GRAMA. 

18 '30 POSESION. 
19'30 XXV ANIVERSARIO DE 007 

"Feliz cumple~os 007". 
20'30 SECRETOS Y MISTERIOS. 

"Espacio". 
21'00 EL MIRADOR. 
21'15 EL TIEMPO ES ORO. 
22'15 TENDIDO CERO. 
22'45 SILVIO RODRIGUEZ. 

"Yo soy de donde hay un río"_ 
00'15 SUPLEMENTOS 4. 

"Hacia el futuro". 
00'45 DESPEDIDA Y CIERRE. 

MIERCOLES 
14 

DICIEMBRE 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
08 '00 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10' 15 CUNA DE LOBOS. 

Capítulo 53. 
11'55 DINASTIA. Capítulo 195_ 
13'00 PUNKY BREWSTER. 

"Los tres deseos"_ 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 

FUTURM6T@ MAQUINAS DE C!FE 
MOLlllILLOS 

LAVAT.WS.LAVAPLATOS 
FABRICADORES DE HIELO 

A11E ACOMDIC!Oli!DO 
111GORll1COS 

BOTELLEROS 

Gama productos F.6i5M~ ...... 

INSTALACION 
ESTABLECIMIENTOS 

DE HOSTELERIA 

FREIDORAS 
PLAllCHAS Y COCINAS 
HOR!IOS MICIOOMDAS 
MlJEBLES CAl'l"TEROS 

MAQUINAS JEGISTWlOllAS 
ETC. 

Lope de Rueda, 2 - Tlf. : 888 30 47 - ALCALA DE HENARES 

LA MEJOR FORMA DE CELEBRAR NUESTRO PRIMER MILLON DE CLIENTES 

COMPRE AHORA SU FORD AL 
Financiación especial para Fiesta, Escort y Orión. 

Infórmese en: 

l••I 
SERVICIO OFICIAL 

ASERCOI S.L. 
Ctra. Barcelona, km. 31' 700 
Ounto al Hostal Bari) 
Tlfs.: 889 17 46 - 889 18 98 
Alcalá de Henares (Madrid) 

• PARA O P F.RAC IONF.S A UN A-O (interés equivalente anual: 7'21 % ) 
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15'35 ANA DE LAS TEJAS VER-
DES. Episodio 7. 

16'35 TAL CUAL. 
17'50 AVANCE TELEDIAR 10. 
17'55 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'20 iQUE VIENE MUZZY! 

Repetición unidad 23. 
18'35 LOS GEMELOS EDISON. 

"Marte llamando a Paul Edison". 
19'00 CIRCO POP. 
19'25 HABLANDO CLARO. 
19'55 VIDA CON LUCY. 

"Lucy y el g1111so guardián". 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 EL PROYECTO ILUSTRADO 

DE CARLOS 111. 
"Gestos y reformas". 

22'20 CANCION TRISTE DE HILL 
STREET. 
"Ten paciencia". 
M11Yo sucumbe a los asedios 
amorosos de un atractivo detecti
ve, que podrla ser un topo, envia
do para espiarla. Ella informa a 
Furillo de lllS preguntas que le 
hace el detective Dugan sobre los 
resultados obtenidos hasta ah ora 
en el caso Belker y el capitán 
ordena la detención inmediata de 
1 os dos dectives. 

23'20 MAS ESTRELLAS QUE EN 
EL CIELO. 

00 '15 TELEDIARIO 3. 
00'35 TELEDEPORTE. 
00'50 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE_ 
12'59 APERTURA_ 
13'00 PROGRMACION CENTROS 

TERRITORIALES_ 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO. 
15'30 EL TRIUNFO DE OCCIDEN

TE. "Regalos peligrosos". 
16'30 ERAMOS TAN JOVENES. 

Episodio 11. 
17'30 TRES AL DIA. 
18'30 POSESION. 
19'30 UNA HISTORIA DE HOLLY

WOOD. 
"Hollywood y el sexo". 

20'30 LA CONQUISTA DEL ESPA
CIO. "El espacio del sueño". 

21'00 EL MIRADOR_ 
21'15 EL POETA EN SU VOZ. 

"José Hierro". 
21 '30 A TRAVES DEL ESPEJO. 

" Nicaragua: Sllngre y miel". 
22'50 SUPLEMENTOS 4. 

"Nuestr11 Europa"_ 
23'20 SE HA ESCRITO UN CRI

MEN. "Negocios pendientes"_ 
Un obstinado oficial de policía, 
al que le acaba de llegar la jubila
ción, tiene gr11n empeño en revisar 

PUERTA DE MADRID 



Programa de televisión 

un caso que quedó cerrado hace 
diez años. A pesar de que él se 
er1:uentr11 ya fuera del mundo po
licial, no quiere renunciar 11 imes
tigar por su cuenta el caso. La 
razón de su perseverancia es que 
en dicho asunto resultó muerto el 
señor Oixon, un viejo amigo suyo. 

00'10 DESPEDIDA Y CIERRE. 

JUEVES 
15 

DICIEMBRE 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'15 CUNA DE LOBOS. 

Capítulo 54. 
11'55 DINASTIA. Capítulo 196. 
13'00 EL CORR ECAMINOS. 
· "Vedado y apurado". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES . 
15'00 TELEDiARIO 1. 
15'35 ANA DE LAS TEJAS VER-

DES. Capi'tulo 8. 
16'40 TAL CUAL. 
17'50 AVANCE TELEDIARIO. 
17'55 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'20 ou E VIENE M uzzy. 

Repetición unidad 24. 
18'35 LAALDEA DEL ARCE . 

"8 vial ín soñado". 
19'00 MUSIOUISIMOS. 

"En frecuencia infrecuentada". 
19'25 CON LAS MAN OS EN LA 

MASA . 
19'55 MADREE HIJO. 

"El ascenso". 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 LA LEY DE LOS ANGELES. 

Episodio 33 . 
21'15 DERECHO A DISCREPAR . 
23'50 A MEDIA VOZ. 

"Paco Ortega e Isabel Montero". 
00'15 TELEDIARIO 3. 
00'35 TELEDEPORTE . 
00'50 DESPEDIDA Y CIERRE . 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUS:rE . 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CENTRO 

TERRITORIAL. 

NE U MATICOS 

14'30 INFORMATIVOS TERRITO
RIALES. 

15'00 TELEDIAR 10 1. 
15'30 EL TRIUNFO DE OCCIDEN

TE . "Una nueva dirección" . 
16'30 TEATRO . 

"El pobre Pedro". 
18'10 MISCELANEA. 
·18'30 POSESION. 

Episodio 48 . 
19'25 FASES. 
20'30 LAS COSAS REALES. 

"La subida". 
21'00 EL MIRADOR. 
21'15 SUPLEMENTOS4. 

"Campo y mar". 
21'45 DESCARTES. 
22'00 LOTERIA PRIMITIVA. 
22'15 JUEVES CINE . 

"Gracias por el fuego". 
Edmundo Budiño, gran empresa
rio propietario del periódico "El 
Mensajero", es un hombre duro e 
inflexible, que teniendo a los 
obreros en huelga no duda en em
plear métedos propios de los 
"gansters" para acabar con los 
problemas. Al final consigue salir
se con la suya, aunque tenga que 
recurrir a los engaños mlÍS ruines. 
Su hijo mayor, Ramón, nunca ha 
comprendido 11 su padre y nunca 
ha estado de acuerdo con su rigi
dez. A pesar de todo, Edmun do 
es un personaje importante para 
su pa1s. 

00'05 META OPOLIS. 
"Phi ip Gl11ss" . 

00'30 DESPEDIDA Y CIERRE . 

VIERNES 
16 

DICIEMBRE 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 

Paseo 
de la Estación, 8 

LEVl'S CENTER 
ALCALA DE HENARES 

07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'15 CUNA DE LOBOS. 

Capi'tulo 55 . 
11'55 DINASTIA. 
13'00 MIS QUERIDOS 

MONSTRUOS. 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 ANA DE LAS TEJAS VER-

DES. Ultimo capítulo. 
16'35 TAL CUAL. 
17'55 AVANCE TELEDIAR 10. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 LA LINTERNA MAGICA. 

"Asociaciones". 
"Estrel 1 as terrestres". 

19'30 DICCIONARIO DE LA SA
LUD. "Tiroides". 

19'55 LOS PROBLEMAS CRECEN. 
"La clásica prueba". 

20'30 TELEDIAR 10 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 GATOS EN EL TEJADO. 

"San Pedro se la bendiga". 
22'25 VIERNES CINE. 

"Adiós, pequeña". 
Lucas lturriagil es un trabajador 
que es detenido con un paquete 
de cocaína. Beatriz Arteche, una 
guapa y rica mujer divorciada, es 
el egida como abogada de oficio 
para defenderle. Cuando Beatriz 
se entrevista con Lucas se siente 
atraída por et Miís tarde, al i nves
tipar descubre que l 11 droga no 11 e
go 11 la comis11rr'11. 

00'05 TELEDIARIO 3. 
00'25 TELEDEPORTE. 
00'40 RAICES. 

"Las siguientes generaciones". 
01'30 LARGOMETRAJE. 

"Mo rtadel 11". 
Tras cuatro años de larga espera, 
Mag11dalen11, empleada en una fá
brica de embutidos, viaja 11 Esta
dos U nidos para casarse con un 
emigrante. Pero en la aduana de 
Nueva York la retienen, ya que se 
empeña en introducir una morta
dela, cosa terminantemente proh i-

; ~¡Los auténticos!·; 

bida . Joe, un 1111isp11do periodista, 
se 11priwech11 para soliviantar 11 111 
opinion pública sobre lo di:tato
ri al de ciertas 1 eyes que rigen en 
1 os Estados U ni dos . · 

03'05 DOCUMENTOS TV. 
"El hombre que mató 11 John 
Len non". 
(Repetición del emitido el lunes). 

04'05 POR LA RUTA DE LOS 
VIENTOS. 

05'00 LA BUENA MUSICA. 
''Música desde ... Barcelona: Trío 
Mompou". 

06'00 DOCUMENTAL. 
06'20 DE PELICULA. 

(Reposición del emitido el lunes). 
07'20 LARGOMETRAJE. 

"El fugitivo". 
Cierto país está sometido 11 un 
gobierno que esclaviza al pueblo v 
persi!J,le la religión. La policía es
tá tras 111 pista del único sacerdote 
que atiende en la clandestinidad a 
la comunidad cristiana. Este, que 
tiene sus pro~em11s de conciencia, 
vive en un ambiente difícil. Cuan
do logra salir del país, le piden 
que vaya 11 confesar a un moribun 
do. 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CENTRO 

TERRITORIAL. 
14'30 INFORMATIVOS TERR ITO-

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 DOCUMENTAL. 
15'55 TENIS. Final dela Copa D1111is 

Suecia-República Federal de Al e
mania. 

20'25 CONCIERTO DE LA OR
QUESTA SINFONICA DE RTVE 

22'25 CERCA DE LAS ESTA E
LLAS. Tran9Tlisióndeun encuen
tro de baloncesto de la liga pro
fesional de Estados Unidos NBA. 

00'30 DESPEDIDA Y CIERRE. 
NOTA: De no haber finalizado el 

ten is 11 las 20'25 horas, lo que 
reste se ofrece ní en diferido. 

Centro Comercial 
«EL VAL» 

Planta baja - Local 107 

LEVl'S CENTER 
«EL V.AL» 

Cómprate tus LEVl'S ahora, sorteamos un ciclomotor 

CTRA. DE PASTRANA, km. 1.300 - Teléf.: 881 56 52 
CTRA. DE BARCELONA, km. 28.800-Teléf.: 889 85 74 

ALCALA DE HENARES 
Promoción por inauguración nuevas instalaciones: _______________ -= 

MONTE 4 RUEDAS Y PAGUE 3 
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organizado por un grupo de exjugadores del Alcalá 

Homenaje a carios sanchez segovia «Catete» 
Un grupo de ex jugadores 

de la Real Sociedad Deporti
va Alcalá , Dios mediante , 
rendirán una comida home
naje al que fuera jugador y 
entrenador de dicha sociedad, 
lo que servirá para que disfru
ten dicho homenaje al mismo 
tiempo los exjugadores primi
tivos , aquellos casi de los pri
meros pasos que dio el Alcalá 
en su andadura futbo!ística, 
que son los siguientes: Félix 
Huerta y Alvarez de Lara, 
Angel Gómez Alcalá, José Gó
mez lmaz, Emilio de la Riva 
«El Chato» Fernando López , 
José Oliveros , Emilio Salazar, 

José López «El Patas» , Anto
nio Alonso «El Puro». 

Me figuro que alguno que
dará, pero aquí nos ceñimos 
a los de primera línea en 
aquellas fechas. Sabemos que 
luego tendrán también la re
compensa del reconocimiento 
Joaquín, Valle, Faustino, Ta
quitos , etc. etc . y a ser posi
ble los que en esta primera 
ocasión faltasen por olvido y 
por no saber sus señas , talco
mo los hermanos Valles, Luis 
y Genaro, o algún Fatigati 
que sabemos que vive en Ma
drid, y otros que por no tener
los en información gráfica no 

figuran. Que perdonen, pero 
es totalmente involuntaria su 
exclusión. Todo se arreglará 
en su día. 

Hemos aprovechado tam
bién la ocasión para prestar 
testimonio de gratitud al que 
durante 33 años ha estado al 
frente del masaje de los juga
dores del primer equipo de la 
R.S.D. Alcalá, Julián Bravo, 
así como al utillero (antes se 
decía maletero) V enancio 
F erná'ndez. 

No queremos señalar las 
cualidades de cada uno en 
nuestro fútbol alcalaíno por
que eso lo dejamos para la 

CAFETERIA MONACO 

NOS UNIMOS A LA INAUGURACION DE 

<<hu••lil se Q¿Q 

con EMILIO BUTRAGUEÑO 
NUESTRO ESTABLECIMIENTO DE e/ CORINTO, 3 

ESTUVO LLENO DE EXPECTACION EN EL 
VINO DE HONOR CON QUE CULMINAMOS EL ACTO 

;;GRJICIJIS BUITRE!! 
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comida homenaje que se cele
brará el martes día 20 de di
ciembre de 1988 en los salo
nes del Círculo de Contribu
yentes a las dos de la tarde. 
Por lo tanto, quien quiera 
participar en este sencillo ho
menaje a estos deportistas, a 
los que nadie dijo ni adiós, 
ahora tiene la ocasión para 
hacerlo personalmente. El cu
bierto es como siempre fue 
nuestra querida sociedad, 
austero y pobre; sólo cuesta 
mil quinientas pesetas. 

Al final de la comida se ha
rá entrega a los homenajeados 
de varios regalos donados por 
la concejalía de Deportes, por 
la R.S.D. Alcalá y también 
por el Círculo de Contribu
yentes. Quien quiera añadir 
alguno de su cosecha lo pue
de hacer en esta acto. 

Te esperamos el martes día 
20 a las dos de la tarde en el 
Círculo de Contribuyentes. 
Las tarjetas se pueden retirar 
al precio de 1.500 pesetas en 
la conserjería del Círculo, en 
la plaza de Cervantes . . 

Colaboran la concejalía de 
Deportes , el Círculo de Con
tribuyentes y la Real Sociedad 
Deportiva Alcalá. 

O sea, que nos encontramos 
ante algo que es casi toda una 
retrospectiva del fútbol alca
laíno, en una pequeña fiesta , 
que se aglutina en torno al que 
sin duda ha sido el entrenador 
más popular que ha tenido el 
equipo complutense, de quien 
todos los que le conocieron en 
sus funciones de técnico guar
dan un excelente recuerdo. 
Para los más modernos , decir 
que Carlos Sánchez es padre 
del actual preparador físico 
del Alcalá, Ricardo Sánchez, 
que en esta labor está demos
trando un rigor no menor que 
el que demostrara su padre co
mo entrenador. 

PUERTA DE MADRID 



;CIAN AtONTEt/MIENTO EN AltAlA! 
u••Ei aa~¿Q 

ABRE SUS PUERTAS CON EL «BUITRE» 

ESPECTACULAR ACOGIDA DE LA JUVENTUD ALCALAINA A -. EMILIO BUTRAGUENO 

<<hu1111e1 sa ~~ 
TODO EN PRENDAS Y ARTICULOS DEPORTIVOS 

C/. MARQUES DE ALONSO MARTINEZ, 11 

VESTIMOS TAMBIEN AL REAL MADRID 



Asamblea del Alcalá 

se constituyó una comisión que 
· estudiará los estatutos 
Unos sesenta socios participa

ron el pasado viernes 2 de di- · 
ciembre en la asamblea extraor
dinaria de la R .S.D.Alcalá, en la 
que se discutió nuevamente la re
dacción de los estatutos que la 
Comunidad de Madrid ha exigi
do a todas las asociaciones depor
tivas radicadas en su territorio. 
La asamblea se celebró en el sa
lón de actos de Comisiones Obre
ras y esto fue objeto de las pro
testas de algunos socios , puesto 
que esta asamblea se había anun
ciado en principio en la Casa de 
la Juventud. José García Rojas 
explicó que después de haberlo 
anunciado le dijeron que en ese 
lugar había organizado otro ac
to que impedía que el Alcalá ce
lebrara allí su reunión. 

Primitivo Afonso , abogado 
que lleva directamente todo el 
asunto de los estatutos por encar
go de la junta directiva, hizo una 
exposición sobre lo avanzado de 
la elaboración de los mismos. El 
anterior presidente, Sergio Alon-

so, intervino para indicar nueva
mente que estos estatutos nuevos 
no eran necesarios , ya que era 
suficiente con los redactados en 
1981. José García Rojas replicó 
que la Comunidad de Madrid 
exigió éstos en 1986 y que se han 
hecho ante la urgencia de presen
tarlos rápidamente. 

La decisión más importante de 
esta asamblea, en la que no se 
produjeron incidentes, fue la de 
crear una comisión para el estu
dio de estos estatutos y sacar lo 
que se considere positivo de los 
de 1981 y lo positivo de los de es
te año. Esta comisión está forma
da por cinco miembros. 

La R.S.D. Alcalá comunica 
que todos los socios que deseen 
presentar enmiendas a los esta
tutos pueden dirigirlas por escri
to a las oficinas de la entidad, si
.tuadas en el callejón de Santa 
María, número 1, concretamen
te a la comisión redactora de los 
estatutos. 

Las comnlicaciones de la asamblea qeneral no quitaron el 
apetito a los directivos, como se puede comprobar en esta 
foto, tomada durante la comida en Avila. 
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~' FUNOAOO EN 1952 

SANTO TOMAS DE A·OUINO 
C/ Escritorios, 13 - Tlfs. 8~8 03 57 - 17 - Alcalá 

CURSO 1988-89 

ENSEÑANZAS: 
preescolar 
E.G.B. 
a.u.P. 
e.o.u. 
SERVICIOS COMPLEMENTARIOS: 
·Transpone 
comedor 

colegio mixto., privado 
autonomo 

no .concertado. 

1~ostcría del Jf studíante 
DEGUSTE NUESTRO MENU 

PARA ESTE SABADO Y DOMINGO 
- APERITIVOS DE LA HOSTERIA CON MORILES 

••••• 
- ENTRETENIMIENTOS ALCALAINOS , o 
- ENSALADA MIXTA CON PERDIZ EN ESCABECHE , o 
- LENTEJAS ESTOFADAS CON CHORIZO Y MORCILLA . 

• • • • • 
- PASTEL DE PUERROS Y LANGOSTINOS, o 
- BACALAO AJO ARRIERO CON LANGOSTA, o 
- MUSLO DE PATO CONFITADO, o 
- PECHO DE CORDERO LECHAL CON BERENJENAS 

A LA ROMANA. . .... 
- TOCINILLO DE CIELO CON MERENGUE A LA CANELA, o 
- CESTA DE FRUTAS DE LA TEMPORADA, o 
- TARTA DE ALMENDRAS DE LA HOSTERIA. 

BEBIDAS: Agua mineral , cerveza o v ino de la Región. 

PRECIO: 2 .400 ptas. 

LES SUGERIMOS: 
- RODABALLO A LA PIMIENTA ROSA. 
- LOMO DE MERLUZA CON COCOCHAS. 
- BESUGO CON ANGULAS Y ESPARRAGOS TRIGUEROS. 
- MUSSE DE KIWIS. 

Comedor privado, presupuestos bodas y otras celebraciones 

Rc1ervas: e/. Colegios, 3-Tifs.: 888 03 30 - 888 04 94 -TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 



Fútbol 

En Avila, otro empate del Alcalá <O · O> 
Partido presidido por las escasas ganas atacantes 

A VILA: Ja vi, Eutiquio, 
Moyano, Pombo, Piri, Toño, 
Enríquez, Alvarez, Y eli, Cruz 
Heredia (m. 65 Luján), Anto
nio. 

ALCALA: Higes, Flores, 
Chuti, Quique, Pérez Hurta
do, Goyo, Angel (m. 40 Ca
rrasco), Dani, Mantecón, Ma
nolo Díaz (m. 59 Coballes), 
Arturo. 

ARBITRO: López de la 
Fuente, del colegio gallego. 
Amonestó al local Enríquez y 
al visitante Quique. 

Partido disputado en el es
tadio Adolfo Suárez, en un te
rreno en buenas condiciones 
y con una entrada bastante 
floja. 

El R. A vila dejó escapar un 
nuevo positivo de su feudo an
te el conjunto madrileño del 
Alcalá, después de que los 
equipos mostraran escasas ga
nas atacantes. 

Los primeros cuarenta y 
cinco minutos comenzaron 
con el dominio del Alcalá, 

pero ese dominio murió en la 
defensa abulense. 

El equipo local sacó a relu
cir algunos contragolpes que 
llevaron bastante peligro, pe
ro el guardameta visitante Hi
ges se encargó de atajar cual
quier peligro sobre su por
tería. 

En el minuto 37, se produ
jo un claro penalti sobre An
tonio, pero el lanzamiento del 
abulense Cruz Heredia se es-

trelló en el poste y un poste
rior remate de Toño salió al
to. Así se llegó al final de la 
primera parte con empate a 
cero. 

Tras el descanso, el conjun-
- to local volvió a presionar so
bre el Alcalá, pero la falta de 
eficacia goleadora de los en
carnados y las buenas inter
venciones de Higes, impidie
ron que el marcador se movie
ra a favor del Avila. 

A partir del minuto 70, el 
dominio correspondió al Alca
lá, y el guardameta abulense 
Javi tuvo que intervenir en un 
par de ocasiones, librando a 
su equipo de sendos goles. 

En los últimos minutos, al
gunos contragolpes del con
junto encarnado terminaron 
muriendo en manos de Higes. 

O sea, que como se ve, el 
Alcalá sólo ha cometido un 
error en su trayetoria de esta 
temporada, al perder en casa 
con el Badajoz la semana pa
sada, aparte de la derrota en 
Córdoba. Pero las excepciones 
vienen a confirmar la regla, 
dicen, y la regla del Alcalá es
ta temporada es la que ya se 
sabe: empatar en cualquier 
campo y ante cualquier rival. 
Esa «ley» se ha cumplido tam
bién en el Adolfo Suárez bajo 
un frío que hizo volver con las 
narices rojas a más- de uno de 
los expedicionarios complu
tenses, porque ya se sabe ·que 
el clima de A vila no perdona. 

En resumen, un punto más 
y todo sigue absolutamente 
normal: otro empate. 

AUSTINRO~R 
~ Tódo lo que tú necesitas es u.n Metro. 

111 \(11\. 26,500 
Naciona • 

Ctfa. ~tfente a ~be~:~r1arnañana. 
_,. ..... dOs V dorn1n~ 24 noras. 

Abierto~f'l\Cio asistencia ARES 
se ALA oE~N . 
A\..C Tlf.: ~8 59 47 

PUERTA DE MADRID 

Gama Metro '87: 
Metro 1 .3 LE 3 y 5 puertas, 
Metro Mayfoir 5 puertas 
y MG 3 puértas. 
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Voleibol 

lplacea Salesianos doblegó a Atocha gún momento acortaron diferen
cias nunca llegó a inquietar a los 
discípulos de Ramiro que real
mente disputaron un encuentro 
cómodo ante las facilidades reci
bidas del equipo oponente, sien
do los alcalaínos quienes marca
ron el ritmo de juego terminan
do con el resultado de O set a 3. 

Tengo que empezar pidiendo 
disculpa a todos los seguidores de 
voleybol por mi falta de compa
recencia en la jornada anterior 
en PUERTA DE MADRID, es
pero que esto no vuelva a repe
tirse. 

Sí aquella jornada la pudimos 
calificar de «exitosa», pues todos 
los equipos vencieron a sus res
pectivos contrincantes; ésta la 
podemos calificar con cualquier 
epíteto: sublime , arrolladora, 
etc. , pues se vencieron todos los 
encuentros que se jugaron con 
equipos más poderosos que los 
nuestros , y así el día 3 , sábado , 
en el gimnasio del Val , por fin 
consiguieron los juveniles del 
!placea Salesianos su primera 
victoria contra sus homólogos de 
Salesianos de Atocha, líder del 
grupo . Fue el «derbi» de mayor 
trascendencia en este grupo . No 
en vano son dos equipos que lu
chan por el título y serios aspi
rantes en este grupo a clasificar
se para la fase final d el campeo
nato de España. 

Fue un partido en que conven
cieron a propios y extraños por 
el excelente voley que se desarro
lló en los dos sets iniciales. Se te
mía la v isita de los escolares y 
quizás esa prevención hizo que 
desde los primeros compases del 
partido los alcalaínos no se con
fiaran lo más mínimo y se lanza
ran a un voley convincente, bus
cando con afán , garra y ahinco 
los caminos de los sets. Esa furia 
ofensiva local tuvo como premio 
los 2 sets primeros. Los salesia
nos se vieron sorprendidos ante 
el buen juego de su rival y se pu
so nervioso mientras el equipo de 
Ramiro , con esa clara ventaja en 
el marcador , continuaba jugan
do con tranquilidad , cerrando 
bien su zona y no permitiendo 
que los escolares encontraran 
huecos propicios. En el tercer set 
la calidad del voley desarrollado 
por los locales decayó pues per-

dieron algo de concentración, así 
como la velocidad del mismo, ha
biendo algo de relajamiento y , 
ante esas perspectivas , los sale
sianos no perdonaron y empeza
ron a desplegar su juego arrolla
dor que les dio como resultado el 
imponerse en este set por 11-15. 

Los últimos 34 minutos que 
duró el 4 ° set fueron de extraor
dinaria emoción. Los escolares se 
lanzaron en busca de acortar la 
distancia , no dando por perdido 
el partido, y los alcalaínos se 
multiplicaban en sus acciones de
fensivas como un gato panza 
arriba defendiendo bien y ata
cando mucho mejor, haciéndose 
con él por el tanteo de 15-10. Al 
final del encuentro el público, 
que en más de tres cuartos llena
ba el gimnasio, dedicó una cáli
da ovación a ambos equipos, que 
correspondieron a su vez desde 
la cancha. Fue una lástima que 
no hubiera nadie de la junta di
rectiva para felicitar a ambos ri
vales , como lo hubo en Atocha en 
el encuentro anterior. 

El resultado final fue 3 sets a 
1 (15-8/ 15-7/ 11 -15/15-10). 

C .D. IPLACEA SALESIANOS: 
Vicente , Ureta, Vadillo , Rive

ro , Morales , Pablos , Expósito , 
de Lucas , de Dios, Bonache, Pé
rez , Pajares. Entrenador, Rami
ro . 

SALESIANOS ATOCHA: 
Cordeiro, Martín , López, Re

dondo, Romero, Sánchez F., 
Sánchez M., López T. , Madrid, 
López G. , Camacho, Bello. 

El mismo día, es decir , el sá
bado día 3 y a la misma hora, las 
16.30, se jugaba en la cancha de 
Salesianos Atocha el partido que 
enfrentaba al juvenil femenino 
Complutense S .S. Miguel contra 
el juvenil femenino del C.D. 
!placea Salesianos, partido que 
en su comienzo fueron las juga-

CLINICA SAN FRANCISCO 
ESPECIALIDADES: 

(PREVIA PETICION DE HORA) 

CLINICA DENTAL ........... Lunes a Viernes de 4 a 8 
ACUPUNTURA ................. Lunes a Viernes de 4 a 8 
PSICOLOGIA ................... Lunes a Viernes de 5 a 8 

A.T.S. (practicante) ....... Lunes a Viernes de 6 a 7'30 
Sábados y fes6ros de 12 a 1 

C/. Licenciado Madrid, 16 Bajo C · Tlf.: 889 46 17 - Alcalá de Henares 
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doras del C.S.S. Miguel quienes 
desarrollaron el juego más visto
so , basado en parte, en la buena 
distribución de ataque. El con
junto alcalaíno parecía algo ate
nazado por los nervios cediendo 
el primer set por el tanteo de 
15-13. Las alcalaínas reacciona
ron en el segundo set , poniendo 
su gran corazón y su magnífica 
actuación, aguantando todos los 
ataques y así fue dominado este 
set , al igual que los dos restan
tes , por las chicas de Pedro aun
que cada tanto tuvieron que lu
charlo para no verse sorprendi
das como en el primer set. En de
finitiva , partido bonito y muy 
disputado y victoria para las al
calaínas , que siguen luchando 
por su clasificación para la fase 
final. Al final del encuentro el re
sultado fue de un set a tres 
(15-13/2-15/3-15/12-15). 

C.D. !PLACEA SALESIANOS 
Abadía , Benalte , García , 

Huerta , López, Zarza, Alcázar, 
García , Gómez, Jiménez, Villa
fruela. 

Los cadetes tuvieron que ma
drugar para estar a las 9.30 ho
ras en el gimnasio de los Cantos 
de Alcorcón donde tenían que 
enfrentarse al AI-87, y tal como 
se preveía no ha tenido ningún 
problema el C .D. !placea Sale
sianos para imponerse al AI-87 
que siempre fue al remolque en 
el marcador con clara diferencia 
de tanteo a favor del cuadro vi
sitante , los locales aunque en al-

C.D. IPLACEA SALESIANOS 

Blanco, Martínez, del Pozo, 
Arenas , González, Cánovas, P o
lo, de Lucas , Cerezo, Echepare, 
Gallego, Martín, Parral D., Pa
rral L. , Nieto López. 

Las cadetes femeninas se des
plazaron a Carabanchel donde se 
enfrentaron a los propietarios del 
terreno. El triunfo de las alcalaí
nas no tuvo paliativos , fue jus
to , aprovechando los huecos que 
presentaba la defensa local. Es
ta vez, al cadete A.D.J. Caraban
chel le vino grande el rival. Al fi
nal clel encuentro el marcador se
ñalaba O set a 3. 

C.D. !PLACEA SALESIANOS 

Cañizares , Cocero , Giner, 
Molina, Osuna, Serna Agustín , 
de Andrés , Hernández, Merino, 
Sanchez. Entrenador, Pedro An
d r és Embid , que ha sido el últi
mo encuentro que dirige ya que 
ha dejado el club porque sus obli
gaciones estudiantiles en la Ula 
le consume todo su tiempo libre. 
Desde aquí le deseamos suerte al 
que fue entrenador del primer 
equipo de Alcalá. Campeón de 
España. 

JHON 

~ronoiaoo 

ti'(,¡,,, 
ALQUILER 

DE MAQUINARIA Y 
MONTAJES ELECTRICOS 

NUEVO DOMICILIO 

CTRA. BARCELONA, lan. 29'00 
Telf. 889 0125 - ALCALA DE HENARES 
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Baloncesto 

Derrota en casa 
y victoria en Torrejón 
Cara y cruz en los dos parti

dos jugados por el equipo de Ca
jamadrid esta semana, puesto 
que si en el partido jugado por 
los hombres dirigidos por Tirso 
Lorente en el pabellón Ruiz de 
V elasco el pasado sábado frente 
al C.B. Oviedo llegó la derrota, 
el martes 6 de diciembre la vic
toria cayó del lado alcalaíno en 
el partido aplazado que tenía 
frente al vecino Torrejón. 

En el partido disputado fren
te al C.B. Oviedo la derrota de 
Cajamadrid fue amplia y se fra
guó en la segunda mitad, put:sto 
·que hasta entonces el marcador 
había estado muy igualado. Al 
descanso se llegó con el tanteador 
40-41 a favor de los ovetenses, 
pero la salida de éstos tras el des
canso fue fulgurante y la victo
ria fue sin paliativos para ellos. 
Al final, derrota de Cajai.1adrid 
por 77-9.3 y se comprueba que los 
alcalaínos pareecen tener la ne
gra cuando llega la hor'a de en-

. frentarse a los equipos asturia
no~. 

Claro que si el sábado los ca
jeros cosechaban un fuerte co
rrectivo en su cancha, con lo que 

PUERTA DE MADRID 

el mes de diciembre no podía co
menzar peor para los del Ruiz de 
Velasco, el---. do 6 de diciem
bre, fiesta d~ la Constitución, pa
n. celebrar con mayor alegría el 
festejo, el Cajamadrid se trajo la 
victoria, amplia victoria conse
guida en Torrejón al imponerse 
al equipo local por el contunden
te tanteo de de 101-12.3, marca
dor casi de la NBA, con lo que se 
cumplía el trámite de recuperar 
el partido aplazado en el campeo
nato liguero de primera B. 

Está claro que no pudo haber 
demasiado color en este encuen
tro ante la superioridad de Ca
jamadrid; partido que ya es de 
rivalidad regional, por la proxi
midad de ambas poblaciones, 
aunque aún no pueda hablarse 
de eso tan emocionante de «eter
nos rivales», al ser ésta la prime
ra temporada que los torrejone
ros militan en la primera B. 

Los detacados por Cajamadrid 
en este encuentro fueron Lloren
te, Anger, Morales y Fincias, 
mientras que hay que citar a un 
alcalaíno por el mismo motivo en 
el cuadro torrejonero: precisa
mente Sancha. 

Balonmano 

otras dos victorias 
del equipo de Bárcenas 

Lo mismo que ocurrió con el 
baloncesto, también jornada do
ble esta semana para el equipo de 
balonmano de Cajamadrid, pe
ro con la importante diferencia 
de que en este deporte las dos 
confrontaciones se contabilizan 
por victorias a favor de los alca

Jaínos. 
Cajamadrid se desplazó el sá

bado a Alcira, donde se enfren
tó al Caixa Valencia y consiguió 
una victoria que, aunque un tan
to apretada, fue justa y servía pa
ra dar moral a un equipo que en 
sus salidas todavía no había da
do la medida de sus posibilidades 
reales. En este encuentro desta
caron Cihuri y Puzovic, aunque 
hay que destacar en sí la garra 
que empleó Cajamadrid, que tu
vo que luchar denodadamente 
para traerse la victoria a Alcalá 
con ese 24-26 que señalaba el 
marcador al final del encuentro. 
Jarro de agua fría para los valen
cianos, que consideran una sor
presa esta derrota. 

Posteriormente, el día 6 de di
ciembre Cajamadrid recibía la 
visita del equipo catalán de Pa
lautorderá; un conjunto de los 

considerados fáciles y al que no 
tuvo demasiados problemas pa
ra apabullar. Esta jornada, ade
lantada con motivo de la cita 
quoe Cajamadrid tiene dentro de 
la Copa IHF, fue un auténtico 
entrenamiento a pesar de la 
igualdad con que transcurrieron 
los primeros minutos del en
cuentro. 

En ambos partidos hay que 
anotar la vuelta de Manolo a la 
portería alcalaíµa, pero sobre to
do en este segundo partido, en el 
que la victoria del equipo que di
rige Domingo Bárcenas se pro
dujo nada menos que por una di
ferencia de once goles: .31-20. 

La sobriedad y la serenidad 
que puso el conjunto alcalaíno en 
sus acciones, que no quiso dor
mirse en los laureles de una vic
toria que tenía adjudicada a 
priori a tenor de las diferencias 
de nivel de juego que existen en
tre ambos conjuntos, fue el fac
tor más decisivo. Pero ellos com
prendieron que no hay enemigo 
pequeño y pelearon como si de 
uno de los fuertes se tratara. 

En definitiva, una doble vic
toria en la última semana. 
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:Frontenis --
un deporte desconocido que quiere expansión 

La falta de instalaciones es el problema más acuciante 

Son poco más de treinta de
portistas, al igual que los de otros 
tantos deportes que hay en Alca
lá , que se reúnen los fines de se
mana para disputar las distintas 
competiciones en las que parti
cipan , y durante el resto de los 
días para echar partidos entre 
ellos que les sirvan de entrena
miento, de diversión y en defi
nitiva para hacer deporte. For
man el Club Pelota Alcalá. Un 
sábado por la tarde estuvimos 
presenciando uno de sus encuen
tros para posteriormente recibir 
en nuestra redacción la visita de 
su presidente, Tomás Ortiz Gar
cía; de su vicepresidente, Anto
nio Morales Aparicio; del secre
tario, Eladio Corrochano, y de 
dos miembros , Nicolás Rar1chal 
y Corrochano , hijo del secreta
no. 

Comenzar a hablar con ellos es 
empezar a conocer algo que prác
ticamente pasa desapercibido pa
ra el público que sigue los depor
tes que se celebran en Alcalá. 
Bien es cierto que el frontenis es 
un deporte nuevo , que está en 
continua expansión, que está 
buscando una identidad; pero es 
que además todas las modalida
des que están relacionadas con el 
deporte del frontón apenas tras
cienden en los medios de comu
nicación , cuando España es una 
potencia mundial. Por eso, y so
bre todo por la falta de instala
ciones adecuadas, el frontenis al
calaíno no puede dar más por sí 
mismo; lejos de aumentar el nú
mero de participantes de este de
porte , va disminuyendo o no in
gresa gente joven. Es un dato im
portante a tener en cuenta que de 
los treinta miembros que tiene el 
club sólo cinco son menores de 
veinte años; el resto ya pasa de 
los treinta, según nos informó 

Tomás Ortiz, . presidente del 
club, quien dudaba si había al
gún miembro que bajara de la 
treintena. 

Una acuciante falta de insta
laciones empieza a salir en la 
conversación que tuvimos con 
ellos desde el momento en que 
empezamos a hacer la historia 
del club. A esta entidad se la dio 
de alta en 1981 de una forma ofi
cial, aunque ya se jugaba en Al
calá hacia 1978, prácticamente 
desde que nace la flamante ciu
dad deportiva con su frontón. 

Por aquel entonces formaban 
el club hasta cerca de setenta 
miembros , el frontón estaba 
abierto , no vallado como en la 
actualidad. Eso posibilitó que el 
frontón y el juego de pelota fue
ra un éxito por entonces, ya que 
se jugaba durante todo el día y 
se hizo ahí un núcleo de amigos 
deportistas a los que unía ese re
cinto inmerso en la ciudad 
deportiva. 

Los problemas les llegaron 
cuando la ciudad deportiva de
cide vallar el frontón para tratar 
de rentabilizarlo; eso hace que 
muchos de los que hasta enton
ces eran frecuentes practicantes 
se retraigan ante la perspectiva 
:ie encontrarse el frontón alquila
do y la posibilidad de ·tener que 
esperar bastante tiempo para uti
lizarlo . Dicen que a~te;, al estar 
abierto , había incluso más cama
radería y se hacían turnos rota
torios para que todos los que de
searan jugar pudieran hacerlo. 
Al cerrarse , también entró en 
funcionamiento una escuela mu
nicipal de frontenis, que los mis
mos componentes del club de pe
lota consideran que no ha apor
tado nada , ya que sus resultados 
han brillado por su ausencia de
bido a que los alumnos de esta 

escuela no alcanzaban un nivel 
óptimo como para participar en 
la competiciones del Club de Pe
lota. Parece ser que tan sólo cua
tro miembros de la escuela llega
ron a pasar al club porque man
tuvieron vivo el interés por la pe
lota y a fuerza de partidos logra
ron sobreponerse a sus deficien
cias. Todo este cúmulo de cosas 
ha hecho que en el club no entra
ra gente nueva y que , debido al 
anquilosamiento por la dificul
tad de plantear partidos de en
trenamiento, reinara el desen
canto. 

Es algo muy evidente que un 
solo frontón para una ciudad co
mo Alcalá es insuficiente . Los 
miembros del Club de Pelota ex
plican que lo ideal es que ello:; tu
vieran un frontón allí para poder 
plantear sus partidos de compe
tición y de entrenamiento, ade
más de haber algún otro frontón 
lógicamente para que todos los 
que tuvieran interés en practicar 
este deporte al margen de la com
petición, como simple ocio, pu
dieran hacerlo sin perturbar a los 
que compiten. 

Parece ser que la nueva ciudad 
deportiva no va a ser la solución 
de estos males , según nos expli 
caron los directivos del Club de 
Pelota de Alcalá. Están proyec
tadas dos pistas de frontenis que, 
según nos dijeron, no pasarán de 
ser un par de paredes aprovecha
das para ello, lo cual no es algo 
que reúna las necesarias condi
ciones. Por ello no tienen dema
siadas esperanzas en que los pro
blemas se solucionen. Problemas 
que vienen auténticamente da
dos por el mal estado de la actual 
pista. 

«El frontón no es el adecuado, 
no reúne las condiciones míni
mas, llegó a decirnos el presi-
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dente del club, Tomás Ortiz. Di
ce que tiene importantes defec
tos que datan desde su construc
ción, puesto que está mal orien
tado; tal es así que en verano, 
cuando las jornadas son más 
aprovechables debido a las vaca
ciones y al buen tiempo, de once 
de la mañana a ocho de la tarde 
los frontenistas tienen el sol de 
cara. «Entre esas horas es impo
sible jugar». El suelo tampoco 
era el adecuado porque era res
baladizo, demasiado brillante y 
por tanto muy escuridizo: «Re
cuerdo que una vez en verano 
pusimos el termómetro en la pis
ta y marcaba más de cincuenta 
grados de temperatura porque la 
pista hace efecto de espejo y al es
tar aquello cerrado por las pare
des del frontón , se concentraba 
al!í todo el calor». Esto se pudo 
paliar en buena medida gracias 
a que se echó ácido: «El suelo era 
demasiado liso, por eso al prin
cipio todos padecíamos de 
abductores». 

La pared del frontón es dema
siado rugosa y esto hace que 
cuando se juega alguna otra mo
dalidad de pelota, que está prác
ticamente extinguida en Alcalá, 
ya que sólo sobrevive el fronte
nis, la propia pared acabe rajan
do la pelota de cuero y hay que 
tener en cuenta que una de.estas 
pelotas tiene un precio superior 
a mil pesetas: «De hecho la pelo
ta no resbala bien en .la pared y 
crea un juego que no es el apro
piado». 

Además, actualmente la pared 
tiene algunas grietas que fre
cuentemente descolocan a los 
jugadores . 

Pero no vamos a agotar en un 
día todos los problemas que tie
ne el frontenis alcalaíno. Segui
remos hablando de ellos. 
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Puado, Torcuato y Juan carios destacan 
en la división de honor de juveniles con osasuna 
Tres alcalaínos triunfan en Pamplona 

Eran colegiales cuando empezaron a jugar al fútbol y ya destacaban. Seguían siendo unos niños cuando 
las cosas comenzaron a rodarles perfectamente y fulgurantemente iban alcanzando las metas que en 
muchos casos no se habían ni planteado. Porque aún eran niños cuando un buen día saltaron al munici
pal del Val vistiendo la camiseta del Alcalá para jugar con el primer equipo. Ahora son unos jóvenes 
adolescentes que viven en la esperanza de seguir subiendo peldaños en una tierra que cuida y que 
mima a sus jugadores. Puado, Torcuato y Juan Carlos destacan en la dívisión de honor de juveniles 
con el Osasuna, pero no se olvidan del Alcalá, puesto que el destacar en este equipo les posibilitó en 
gran medída llegar donde han llegado. Su gran deseo, su máxima ilusión, es jugar en el Sadar con el 
primer equipo osasunista, igual que lo hicieran en el Alcalá entrenado por José Antonio Segura. 

Puado 
Francisco Javier Puado fue el 

primero en macharse del Alcalá 
y recalar en el C,lub Atlético Osa
suna. Sentó un precedente entre 
los futbolistas alcalaínos y les dio 
una ilusión, sobre todo a los ju
veniles del Alcalá, que antes no 
tenían. Ahora, cuando miran en 
el horizonte de sus sueños, ven 
Pamplona y ven el color rojo de 
la camiseta navarra. Cuando 
Juan Carlos y Torcuato llegaron 
a Pamplona, él , que ya llevaba 
un año allí, les aconsejó: 

-Sí. Yo les díje que Osasuna 
era un club que, aunque modes
to, es importante, que tiene muy 
buenas instalaciones, que tiene 
gente que trabaja muy bien la 
cantera. Ellos también han teni
do oportunidad de ver que aque
llo es estupendo, que la gente 
nos trata fenomenalmente y que, 
si te salen bien las cosas, puedes 
subir fácilmente hacia arriba. 

Puado cumple su segunda 
temporada en Pamplona y él 
mismo hace balance de este 
período: 

-Allí, en Pamplona, me he en
contrado ·algunas dificultades, 
como una lesión, pero en gene
ral todo han sido facilidades. Allí 
a la gente le gusta mucho el fút
bol, van muchos espectadores. 

Mientras tanto no deja de re
conocer que, aunque esta tempo
rada todo es más fácil al estar 
acompañado de dos amigos y 
compañeros de Alcalá, durante la 
primera que estuvo allí no tuvo 
demasiados ·problemas y, por el 
contrario , las cosas le rodaron 
bastante bien: 

-Se portaron muy bien conmi
go. De hecho se están portando 
fenomenalmente y puedo decir 
que las cosas me rodaron mejor 
la temporada pasada debido a 
que durante ésta, al estar lesio
nado, he tenido algunos proble
mas para jugar. 

Lo que déseamos a Puado es 
que tales problemas se le solu
cionen definitivamente y prosiga 
esa carrera deportiva que lleva . 

PUERTA DE MADRID 

Juan Carlos 
Juan Carlos «Cacha» también 

tuvo un espectacular ascenso al 
primer equipo del Alcalá desde el 
juvenil A entrenado por Luis 
Marín. Desde muy pronto co
menzó a hablarse de que podía 
seguir los pasos de Puado y que 
había varios equipos interesados 
por él. Ahora está en Pamplona 
y las cosas parecen salir a la 
perfección: 

-Afortunadamente todo me 
está saliendo muy bien. Estamos 
jugando en una categoría difícil, 
como es la división de honor de 
juveniles, en la que te encuen
tras jugadores de mucha catego
ría, que incluso han jugado o que 
podrían estar jugando en prime
ra división. 

La estancia en Pamplona , le
jos de la familia, no le ha supues
to , como a sus otros compañeros, 
ningún problema especial, sino 
más bien todo lo contrario , ya 
que allí están como en familia: 

-Estamos viviendo en casa de 
Goicoechea, el jugador de la 
Real Sociedad que la temporada 
pasada estaba en el Osasuna. Su 
madre tiene camas y allí esta
mos nosotros tres, además de 
otros tres compañeros de fuera 
de Pamplona. Osasuna paga to-

dos nuestros gastos y la verdad 
es que en casa de Goico estamos 
como en familia. Alguna vez vie
ne de San Sebastián y charlamos 
con él de fútbol. 

Juan Carlos se encontró con 
muchas difrerencias cuando pa
só del Alcalá al equipo navarro. 
La primera y quizá la mayor fue 
la preparación física: 

-Es que aquí, en Alcalá, h~y 
un preparador fisico que es un 
monstruo, como es Ricardo. 
Cuando empecé a entrenar con 
Osasuna le dije al entrenador 
que estaban bien los entrena
mientos pero hacíamos muy po
ca preparación ÍlSica; acostum
brado a lo que hacía con Ricar
do, aquello no era nada. Así es 
que por mi cuenta y con el visto 
bueno del entrenador, yo hacía 
algo más de preparación fisica. 

De lo que no hay ninguna du
da , y es algo común con sus com
pañeros Puado y Torcuato , es 
que echan de menos a Alcalá y al 
equipo del que salieron: 

-Seguimos al Alcalá y vemos 
que va bien, a pesar de. que son 
muchos empates los que va con
siguiendo, pero mientras vaya 
consiguiendo puntos es bueno. 
El Alcalá tiene buen equipo. 

Y seguro que ellos desean lo 
mejor para el Alcalá. 

Torcuato 
La primera vez que vimos ju

gar a Torcuato fue en el juvenil 
del Alcalá. Por entonces ya vi
mos que era un futbolista que te
nía mucha clase y que hacía 
auténticas diabluras con el balón 
en los pies. En ese momento ya 
nos dijimos que el pequeño juga
dor había de llegar lejos. Y en ese 
camino está, subiendo peldaños 
como Juan Carlos y como Pua
do, aunque todavía le queda 
mucho por recorrer. Pero el 
tiempo juega a su favor: 

-El cambio a jugar en la divi
sión de honor de juveniles es 
muy grande porque los equipos 
juegan con más garra, con más 
fuerza. Hay más calidad. 

Torcuato no oculta que el tra
to que han recibido en Pamplo
na es excepcional: 

-Allí hay muy buenos amigos, 
la gente te trata muy bien y la 
verdad es que es fantástico. To
dos se preocupan mucho por ti. 

Uno de los mejores recuerdos 
que Torcuato guarda de su eta
pa .en el Alcalá es una final de la 
Copa Federación , jugada por el 
juvenil A, entrenado entonces 
por Luis Marín, contra el Rayo 
Vallecano en el nuevo estadio de 
Vallecas. 

-Aquel partido merecimos 
ganarlo y lo perdimos por 4-3. 
Fue muy emocionante porque 
además tuvimos prórroga. Per
dimos, pero yo creo que queda
mos contentos porque jugamos 
muy bien. Lo que pasa es que in
fluyó el mal arbitraje. Otro de lt1S 
grandes recuerdos que tengo es 
ya con el primer equipo, un gol 
que metí en un partido a benefi
cio de los damnificados en las 
inundaciones de Levante, que 
vino a jugar una selección en la 
que participaron jugadores de 
primera división. Ganamos cua
tro a cero y metí un gol. Además 
me pareció que hice un buen 
partido. 

La meta de Torcuato, meta 
que es de Juan Carlos y de Pua
do también , es la de seguir 
avanzando: 
-Nuestro deseo es hacer un 
buen papel en el juvenil, pasar 
después al Osasuna Promesas y 
llegar luego al primer equipo. 
Para eso hay que luchar mucho. 

Tres alcalaínos en Pamplona 
en busca de un futuro que les 
puede deparar grandes éxitos. 
Para conseguirlos trabajan dura
mente y no sólo en el fútbol. El 
Osasuna los obliga a estudiar y 
así por las mañanas se dedican a 
sus quehaceres de estudiantes y 
por la tarde a entrenar. Torcua
to está haciendo formación pro
fesional y Juan Carlos y Puado 
cursan tercero de BUP. 
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1 Ciclismo 

XXII TROFEO DE CICLOCROSS EN TORREJON AFICIONADOS Y PROFESIONALES 

1°, Félix Pefcz Moreno; 2°, 
Fernando Pérez; 3°, Jesús Ro
dríguez Magro; 4°, Santiago 
Delgado Albares; 5°, Jesús Bru
no Villar. Los ciclistas de lplacea 

pusieron alto el pabellón de Alcalá 

En pkna temporada ciclista de 
invierno el pasado domingo día 
4 y organizado por el club ciclis
ta Torrejón. se celebró el XXII 
Trofeo de Ciclocross para todas 
las categorías . 89 participantes 
tomaron la salida. Con una ma
ñana soleada y movida en la que 
la nota que más que más destacó 

· fue la insolidaridad de muchas 
personas que por allí transita
ban. camino del cementerio y 
que provocaron numerosos en
frentamientos con los organiza
dores y seguidores de la prueba, 
llegándose a los insultos y malos 
modos con que querían justifi
carse al ser interrumpidos en su 
marcha al cementerio en coche , 
pero no a pie. Fue algo bochor
noso y lamentable ya que en es
ta vida todo es necesario , lo mis
mo que llevar flores a los seres 
queridos , como poder realizar 
con seguridad actos deportivos, 
como esta prueba ciclista. ¡Qué 
fácil resultaría criticar y destruir 
en vez de colaborar porque nues
tros hijos practiquen deporte en 
vez de que practiquen otras co
sas que son perjudiciales para 
ellos como drogarse y otras acti
tudes que estropean la imagen de 
la juventud! Creo que muchas 
veces no se valora en su medida 
la gran labor de esos clubes que 
honradamer.te y cal)adamente 
cumplen una labor social de gran 
importancia. 

Olvidándonos un poco del te
ma anterior nos centramos en lo 
deportivo y a las 11 de la maña
na se dio la salida a las catego
rías de veteranos y cicloturistas , 
donde tres iplaceas han represen
tado al club alcalaíno , teniendo 
siempre un representante en los 

puestos de cabeza donde los Mez
cua. Corpa, Gómez, Lucas y Ma
nolo luchaban por ocupar las pri
meras posiciones. El resto de los 
participantes hasta un total de 36 
se fueron desperdigando por to
do el circuito hasta ser doblados . 
Al final el iplacea Manolo ocupó 
la 6ª plaza en la general y 3ª de 
cicloturistas. 

A continuación los juveniles y 
los cadetes, donde el !placea pre
sentó a 18 corredores. En estas 
pruebas como en pista o carrete
ra, yo me pregunto, si no fuéra
mos los del !placea, quién iba a 
correr. Caso de ayer, donde en 
cadetes, salvo un Torrejón y un 
Coslada los demás eran del lpla: 
cea. Aquí la lucha se centró en
tre los alcalaínos del Coso y Rin
cón y el torrejón Amores. Estos 
alcalaínos se hicieron con el pri
mer y segundo puestos, sacándo
se del Coso la espina de su mala 
actuación del domingo pasado. 
En cadetes la sorpresa de Cle
mente Villanueva, que sufrió 
mucho, ya que este chaval es un 
hombre rápido y este tipo decir
cuito son para hombres que co
rren bien a pie y en esta prueba 
tuvimos que lamentar la caida de 
A. Pareja aunque sin consecuen
cias. La última prueba que se 
di~putó fue una de las más espe
radas ya que eran aficionados y 
profesionales en la que tomaban 
parte un hombre del Reynolds y 
el alcalaíno Jesús Rodríguez Ma
gro, el hombre que este año ha 
tenido Perico Delgado como 
hombre de confianza. Aquí cin
co iplaceas también medían sus 
fuerzas con los especialistas F. 
Perez y Santiago Delgado, aun
que en el caso de los iplaceas se 
trata de chavales muy jóvenes, 
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recién pasados de juveniles. Con 
alguna excepción, se portaron 
bien. Pronto, Félix Pérez ocupó 
la primera posición, que ya no 
dejaría hasta el final, aunque co
mo bien es verdad se había be
neficiado por la rotura de cade
na de Rodríguez Magro, que tu
vo que parar en tres ocasiones 
para cambiar de bici y, aunque 
redujo distancias, no pudo alcan
zar a los de cabeza, pero se por
tó como un profesional honrado 
y sufriendo hasta el final. Este 
debe ser el ejemplo a seguir por 
todos esos chavales que quieren 
ser ciclistas. Otro de los que tu
vo muchos seguidores, aunque 
no estuvo a la altura que nos tie
ne acostumbrados, es el santan
derino afincado en Alcalá y que 
ha pertenecido dos años a !pla
cea, Angel Seco, hombre que se 
desenvuelve bien en esta especia
lidad, pero hoy ha sufrido mucho 
para terminar tras concluir la 
prueba. 

CICLOTURIST AS Y VETERANOS 

1°, Gómez Lucas; 2°,J. Mª . 
Me~cua; 3°, José A. Gómez Lu
cas; 4°, Julián Belinchón; 5°, 
Juan Díez Lucas; 6°, Manuel 
Gómez Cruz (lplacea). 

JUVENILES 

1°, Juan Carlos Martínez del 
Coso (!placea); 2°, José María 
Albares Rincón; 6°, Antonio 
Clemente Gutiérrez. 

ESPECIAL DE CADETES 

1°, Antonio Clemente (!pla
cea); 2°, Vicente Villanueva 
(lplacea); 3° Raul Wilt Ortega 
(lplacea). 

Manuel GO MEZ C R U Z 

Fútbol sala 2ª División 

Tenisport Avance, t ·Boadilla, t 
Sorpresa en el pabellón Virgen 

del V al el pasado sábado al ceder 
un punto el Tenispor t Avance, 
segundo clasificado ante el colis
ta, Boadilla; aunque la sorpresa 
es relativa, pues Boadilla ha re
mozado radicalmente su planti
lla tras su mal comienzo y ha ob
tenido sendos empates en las dos 
últimas jornadas ante los prime
ros clasificados. 

Boadilla, con una ordenada 
defensa, disfrutó durante largo 
tiempo de ventaja en el marca
dor lograda a los 4 minutos de 
juego tras el saque de una falta. 

Tenisport, que nuevamente 
realizó una muy buena defensa 
se encontró torpe en materia 
ofensiva; su lentitud y su preo
cupante carencia goleadora le 
mantuvo durante tres cuartas 
partes del partido en desventaja, 
pese a las muchas oportunidades 
creadas. 

En el segundo período Tenis
port alcanzó su ritmo habitual, 
pero la defensa de Boadilla era 
aún más cerrada. El técnico al
calaíno ordenó desde el primer 
minuto un voraz pressing en to
da la cancha que asfixiaba a los 
visitantes, apenas si lograban re
basar la línea de medio campo y 
en el minuto 10, tras un robo de 
balón, Cccilio marcaba el gol del 
empate de duro disparo. 

A partir de ese momento las 
ocasiones eran aún mayores, pe
ro el desacierto de los alcalaínos 
y las buenas intervenciones del 
guardameta del Boadilla consi
guieron mantener en tablas el 
marcador y perder un punto el 
Tenisport, que le mantiene en la 
segunda posición a la espera de 
enfrentarse con los cuatro prime
ros clasificados en las próximas 
jornadas. 

RESULTADOS C.D. AVANCE 

• 2ª Regional aficionados: C.D. 
Avance, 1 - Ferraz Nadador, 3. 

• 1 ª Regional juvenil: Torrelo
dones, 1 - C.D. Avance «A», 2. 

•3ª Regional juvenil: C.D. 
Avance «B», 1 - Velilla At., 1, 

Disputado el martes: C.D. Avan
ce «B», 3 - ·Torrepista, 2. 

INFANTILES 

• Torrejón Ath., 4 - C.D. Avan
ce «A» , 2. 

• Avilés, 1 - C.D. Avance «B», 4. 
• Loyola, O - C.D. Avance Es

cuela, l. 

ALEVINES 

• C.D. Avance «B», 5 - Esco
lapios, 2 . 

PUERTA DE MADRID 
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... y ahora también 

ta peca 
EL CHORRILLO 

La Dirección de Topeca desea agradecer la gran acogida dis
pensada tras la apertura de sus nuevas instalaciones en Alcalá 
de -Henares, sitas en CTRA. DE DAGANZO, km. 1.100 (EL 
CHORRILLO). La masiva presencia de público nos confirma 
en el objetivo de ofrecerles cada día lo mejor, estimulándonos 
así a continuar en el camino emprendido. 

A todos, muchas gracias 

e/. MAYOR, 5. PI. CERVANTES, 25. CANOVAS DEL CASTILLO, •• CTU. DAGANZO, km. t,taa (EL CHORRILLO) . . -

TOPECA, marcamos la diferencia 




